
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Abril de 2013 

 
 

 1 

 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Blindarán uso de programas sociales 
El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, afirmó que su gobierno no tolerará el 
uso electoral de los programas sociales, y advirtió que vigilará que nadie lucre con las 
carencias y necesidades de los mexicanos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Advierte Peña Nieto: no habrá uso electoral de programas sociales 

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, realizó su primera visita a Puebla para 
inicia el foro “México Incluyente”, aquí advirtió que su gobierno no tolerará el uso 
electoral de los programas sociales; esto mientras en Puebla se vive un proceso electoral 

que culmina el próximo 7 de julio, y en el cual se han señalado las intervenciones del 
gobierno estatal para favorecer a ex secretarios de gabinete, ahora convertidos en sus 
candidatos. (Heraldo) 

   

 

 

Blindaran programas sociales 
El presidente Enrique Peña Nieto pidió civilidad política para el análisis de la Reforma 
Financiera la cual forma parte de los festejos del Pacto por México y cuya presentación 

postergo ante las diferencias expresadas por los partidos, además aseguro que su 
gobierno el uso electoral de los programas sociales  y llamo a las entidades  hacer los 
mismo. (Síntesis) 

  

 

 

Blindaje electoral a programas sociales 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, intentó congraciarse con el presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto, durante el foro México Incluyente. Moreno Valle quiso 
“granjearse” la voluntad de Enrique Peña Nieto pero éste marcó su distancia. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Peña resucita el Pacto; acuerda trabajo conjunto con RMV 
Ironías de la política: Enrique Peña Nieto vino a Puebla a pronunciar el discurso más 
importante de su arranque sexenal. Frente la tormenta del Hambregate y la inminente 
ruptura del Pacto por México, el presidente “tomó el toro por los cuernos” y anunció la 
suspensión de sus actividades para abrir un espacio de diálogo con el PAN y PRD con el 

objetivo de blindar los programas sociales. Así, cuando condenó con firmeza el uso 
electoral de los programas sociales, resucitó el acuerdo más exitoso de los últimos años 

que se encontraba en terapia intensiva. (Cambio) 
  
 

 

Suman EPN y RMV esfuerzos por Puebla 
A cuatro meses de que Enrique Peña Nieto tomará protesta, ayer finalmente visitó la 
entidad poblana como presidente de la República para encabezar el foro ciudadano 

México Incluyente, en compañía de los secretarios federales de Hacienda, Luis Videgaray; 
de Desarrollo Social, Rosario Robles y de Comunicación y Transporte, Gerardo Ruiz 
Esparza.  (Milenio digital) 

  
 

 

Propone Peña Nieto blindar juntos los programas sociales 
En medio de la crisis del Pacto por México debido al presunto uso de programas de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) para favorecer las campañas del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en Veracruz, el presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, convocó a todas las fuerzas políticas del país y a los tres niveles de gobierno 

a establecer juntos mecanismos de blindaje que garanticen que los programas sociales no 
serán utilizados con fines electorales y su destino sea el apoyo a las comunidades y 
sectores más vulnerables. (La Jornada de Oriente) 

 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Moreno Valle defiende ante Enrique Peña el Pacto por México 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, defendió el espíritu del Pacto por 
México, y llamó a los actores políticos a dejar a un lado las diferencias ideológicas para 
impulsar las reformas que necesita el país. (e-consulta) 

 

 

 

 

Federación no tolerará uso electoral de los programas sociales: Peña Nieto 
El presidente de la república, Enrique Peña Nieto sentenció que la federación no tolerará 

el uso electoral de los programas sociales y conmino a las autoridades estatales y 

municipales hacer un blindaje real de los programas para que estos lleguen a quienes 
más los necesitan, luego de que varias entidades del país llevarán a cabo elecciones. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Obligarán a diputados suplentes a presentar propuestas legislativas 
El Congreso del estado, obligará a los diputados suplentes a presentar un plan de trabajo, 
con la intensión de evitar que solo lleguen a cobrar un salario sin desquitarlo. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV ensalza ante EPN Pacto por México y Cruzada contra el Hambre 
La secretaria de Desarrollo Social federal, Rosario Robles, afirmó que con la Cruzada 
Nacional contra el Hambre vienen a Mover a Puebla, a Mover a México; esto durante la 
firma del convenio con el gobernador Rafael Moreno Valle para iniciar con el programa 

nacional en 14 municipios poblanos. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Debe Narro ratificar denuncia 

Jueces federales resolvieron suspender eventuales despidos de maestros que reprueben 
evaluaciones, hasta ver si hubo violación de derechos laborales. (Reforma) 

  
 

 
Peña: no se lucrará con apoyos sociales 
El gobierno de la República no tolerará que se lucre electoralmente con los programas 
sociales, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. (El Universal) 

 
 

 

 
No tengo por que renunciar: Rosario 

La secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, enfatizó en la comparecencia ante 
senadores que no tiene por qué renunciar si no ha hecho nada ilegal. (Milenio digital)  

  
 

 

Robles: no estoy en video alguno; no voy a renunciar 

Durante las más de cuatro horas en que compareció ante comisiones del Senado, la 
secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, recibió duras críticas de senadores de 
PAN, PRD y PT, quienes la responsabilizaron de avalar el carácter ‘‘clientelar y electorero’’ 
de la Cruzada Nacional contra el Hambre y le demandaron separarse del cargo, pero la ex 
dirigente nacional del PRD y hoy funcionaria del gobierno de Enrique Peña Nieto advirtió 
que no tiene por qué renunciar. (La Jornada) 

  

 

 

La banca de desarrollo irá al quirófano 
Su prioridad ya no será generar utilidades; el gobierno federal propondrá salarios 

adecuados, compatibles con lo que paga la banca comercial. (El Economista Digital) 
  
 

 

Convoca EPN a partidos a blindar programas sociales 
Tras asegurar que su gobierno no tolerará el uso electoral de los programas sociales, el 
presidente Enrique Peña Nieto convocó a los partidos políticos a encontrar los 

mecanismos que blinden el uso de éstos y que se instrumentan en los tres órdenes de 

gobierno. (Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Partidos vuelven a la mesa del Pacto; PAN y PRD destacan suspensión de actos 
La Segob anunció que hoy se reunirá con los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD. 
Tras el rechazo de los líderes de asistir a la presentación de la reforma financiera y a 
otros actos del Pacto por México, en protesta por presunto uso irregular de recursos 
públicos para fines electorales, el titular de la Segob, Miguel Osorio Chong, informó del 

encuentro con los partidos, a través de su cuenta de Twitter. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La "buena gestión" beneficiará al aspirante panista que quiera sucederme: Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró que su “buen trabajo” al frente de la 
administración local beneficiará al candidato del Partido Acción Nacional (PAN) que pretenda sucederlo en el 

cargo. Ante ello, señaló que los ciudadanos son quienes deben evaluar si un panista debe seguir o no como el 
primer regidor de la capital, pues hasta el momento los “buenos resultados” avalan el cumplimiento de sus 
promesas de campaña. “Son cosas que a veces repercuten, la evaluación y el trabajo de mi gobierno pone en un 
muy buen saque para quien abandere al PAN”, acotó Rivera. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-buena-gestion-beneficiara-al-aspirante-panista-que-
quiera-sucederme-rivera_id_23448.html  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Vuelven a obstaculizar vía pública en La Calera  
La barda de casi 10 metros de longitud retirada el pasado jueves por el Ayuntamiento capitalino por obstaculizar 

una calle en el conjunto residencial La Calera, fue nuevamente bloqueada dos días después por vecinos del 
fraccionamiento Lomas de San Alfonso sin autorización oficial, acusaron vecinos afectados. En la calle Hispano 
Suiza está una malla ciclónica acompañada por unos pilotes de concreto, por lo que exigieron la intervención 
inmediata de la Comuna para que sea respetada la ley y de paso, atienda los problemas en materia de 
pavimentación, alumbrado público y seguridad pública. (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2960261.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Presentarán proyecto de conversión del Rastro a Tipo Inspección Federal 

El Director de Industrial de Abasto Puebla, Alejandro Landero León, dio a conocer que requieren de por lo menos 
20 millones de pesos adicionales para intervenir ahora el área de sacrificio de bovinos para finalizar la 
intervención integral de esa área. En ese sentido, indicó que en esta misma semana, presentarán  el proyecto de 
la segunda etapa de la conversión del Rastro a Tipo Inspección Federal ante Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Indicó que tienen hasta el próximo 26 de abril para presentar 
ante instancias federales el proyecto de la segunda etapa para poder obtener los recursos adicionales para la 

intervención del lugar. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Aplican mil infracciones mensuales por estacionarse en doble fila 
Al recalcar que la 5 poniente, lugar donde se encuentra el Congreso del Estado, el PRI Municipal y la zona de la 
sede de las oficinas de Antorcha Campesina, son los puntos que reiteradamente violan la ley al estacionarse en 

doble fila, la directora de tránsito municipal, Carolina  Zabalegui Velázquez aseveró que han aplicado mil 
infracciones mensuales a ciudadanos, políticos y funcionarios que se estacionan en lugar prohibido en el centro 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-buena-gestion-beneficiara-al-aspirante-panista-que-quiera-sucederme-rivera_id_23448.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-buena-gestion-beneficiara-al-aspirante-panista-que-quiera-sucederme-rivera_id_23448.html
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2960261.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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histórico. En entrevista, precisó que otros puntos susceptibles son la 2 poniente y la 4 poniente donde se 
encuentra una gran cantidad de comercios, restaurantes y bancos, y en donde se sigue ignorando la prohibición 
del estacionamiento en extrema izquierda. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 No incrementará ayuntamiento espacios para propaganda 

Aunque los partidos políticos soliciten un incremento en el número de portapendones para su propaganda 
electoral, el ayuntamiento de Puebla les negará esta posibilidad debido a que firmaron el convenio entre el 

municipio y el IEE, así lo dio a conocer el Secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos de la comuna, 
Alejandro Fabre Bandini, quien resaltó que habrá multas para quienes violen los parámetros. En entrevista, refirió 
que las sanciones económicas oscilan entre los 20 mil y hasta los 150 mil pesos dependiendo de la gravedad al 
reglamento, por lo que recalcó que no habrá contemplaciones para cualquier candidato o partido que sea 
sorprendido colocando su propaganda. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 Falla plan de manejo de laguna del Parque Ecológico 
Fallas en el plan de manejo del Parque Ecológico fueron la causa de la muerte de peces dentro de la laguna de 
este parque de la ciudad. El plan de manejo del lugar incluye el constante monitoreo del agua que abastece la 

laguna del lugar, situación que no se hizo con antelación. Además, esto debe incluir una vigilancia en la calidad 
(monitoreo que no se hizo) del agua que es abastecida por la planta del lugar o, en su caso, de las descargas que 

ingresan de la ciudad, pues al contener una gran cantidad de cloro afecta la salud de los peces.. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108290 
  
INTOLERANCIA 

 Segunda etapa del Rastro TIF necesita de 20 mdp 
El ayuntamiento de Puebla presentará esta misma semana el proyecto de la segunda etapa de la conversión del 
Rastro a Tipo Inspección Federal ante la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) para acceder a los recursos. Se requiere de por lo menos 20 millones de pesos adicionales 

para intervenir ahora el área de sacrificio de bovinos para finalizar la intervención integral, informó el director de 
Industrial de Abasto Puebla, Alejandro Landero León. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108289 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Niegan contaminación de lago del Parque Ecológico 

Pese a que en la laguna del Parque Ecológico han aparecido peces muertos, la encargada de la administración del 
parque, Graciela Velazco Santiago, negó que se tratara de un problema de contaminación ambiental o mal 
manejo de del cuidado dentro del lugar, al decir que estos animales acuáticos ya tenían un largo tiempo de vida. 
En este sentido, especificó que estos peces son de especie grande y pertenecen al género de los “tilapias” que ya 
son viejos, quienes tienen una reproducción importante por contar con una poza de significativas dimensiones. 
(Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/54328niegan-contaminaci%C3%B3n-de-lago-del-parque-

ecol%C3%B3gico#.UXcjHKLTxJE 
 

NG PUEBLA 

 SEGOM entregará 40 permisos en la Feria para Antorcha 
La Secretaría de Gobernación Municipal entregó 40 permisos a la organización de Antorcha Campesina para 
instalarse en calles aledañas a la Feria de Puebla 2013, con el objetivo de darles un espacio en el que puedan 
comercializar sus productos y tengan un ingreso extra, informó Eduardo Alcántara Montiel, titular de la 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108290
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108289
http://www.ngpuebla.com/puebla/54328niegan-contaminaci%C3%B3n-de-lago-del-parque-ecol%C3%B3gico#.UXcjHKLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54328niegan-contaminaci%C3%B3n-de-lago-del-parque-ecol%C3%B3gico#.UXcjHKLTxJE
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dependencia. Ante las constantes presiones de los agremiados y después de amagar con seguir las protestas 
hasta recibir soluciones favorables, el funcionario municipal comentó que entablaron una mesa de diálogo, donde 
se les autorizó instalarse el tiempo que dure la feria, en tanto siguen negociando la posibilidad de trabajar en 
otras partes de la capital. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/54321segom-entregar%C3%A1-40-permisos-en-la-feria-para-

antorcha#.UXcjlaLTxJE 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Empresarios, universidades y políticos exigen frenar inseguridad 
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, se sumó a la 
exigencia que han hecho otros sectores como el empresarial, para que las autoridades pongan en marcha 

acciones contra la inseguridad en Puebla. Señaló en entrevista, que se han registrado hechos delictivos que hacen 
ver esta necesidad, para que se piense en estrategias y tácticas que lleven a un mejor combate a la delincuencia 
organizada. En tanto, la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI), solicitará al 
secretario de Seguridad Pública del Estado, Facundo Rosas Rosas, que explique a los diputados las razones sobre 
el aumento de la delincuencia en el estado, y la estrategia que tienen para combatir esta problemática, informó el 
legislador priista, Gerardo Mejía Ramírez. (Andrés Herrera /Ricardo Carmona/ Erika Mejía)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/empresarios-universidades-y-politicos-exigen-frenar-

inseguridad 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El INAH admite que no autorizó la obra del teleférico al gobierno de Moreno Valle 

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), confirmó oficialmente que el gobierno encabezado por el 
panista Rafael Moreno Valle Rosas, inició sin permiso la construcción del teleférico en la zona de monumentos, lo 
que trajo como consecuencias, entre otras cosas, la destrucción de la Antigua Casa del Torno y reiteró que la 
anuencia no ha sido concedida. De hecho, existe la sospecha de que la administración morenovallista haya mal 
utilizado una licencia de restauración del Instituto para la Antigua Casa del Torno, para econstruir ahí una torre de 
transferencia. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-el-inah-admite-que-no-autorizo-la-obra-del-teleferico-al-
gobierno-de-moreno-valle_id_23454.html  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El centro histórico de Puebla es una de la zonas más inseguras de la capital 
El Centro Histórico, San Manuel, Bosques de San Sebastián y la Margarita son las zonas de la capital más 

inseguras, reveló Andrea Ambrogui Domínguez, titular del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia. En breve 
entrevista, comentó que para hacer frente a la ola de ilícitos es necesario que los ciudadanos hagan frente común 
con las autoridades denunciando cualquier incidente. Asimismo, dijo que la vía Atlixcáyotl se ha vuelto una zona 
preocupante, debido a la falta de coordinación entre las autoridades municipales quienes confían el tema de 
seguridad a otras demarcaciones por tratarse de una zona limítrofe. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://www.ngpuebla.com/puebla/54321segom-entregar%C3%A1-40-permisos-en-la-feria-para-antorcha#.UXcjlaLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54321segom-entregar%C3%A1-40-permisos-en-la-feria-para-antorcha#.UXcjlaLTxJE
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/empresarios-universidades-y-politicos-exigen-frenar-inseguridad
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/empresarios-universidades-y-politicos-exigen-frenar-inseguridad
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-el-inah-admite-que-no-autorizo-la-obra-del-teleferico-al-gobierno-de-moreno-valle_id_23454.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-el-inah-admite-que-no-autorizo-la-obra-del-teleferico-al-gobierno-de-moreno-valle_id_23454.html
http://periodicodigital.com.mx/notas
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 Vecinos de lomas de cruz del sur intentaron apagar un incendio en un lote baldío. 
 Hubo relámpagos, truenos avisando de una verdadera tormenta.  
 En real de Guadalupe se activo el plan acuario, operativo acuario. 
 Un mega remolino en la Gonzalo bautista rompió cristales, ardió el cerro de los fuertes. 

 Empiezan los verdaderos incendios forestales desde terrenos baldíos  hasta muchos otros predios. 
 La regidora Verónica Mastretta presidenta de la comisión de medio ambiente, cree que los peces mueren 

en el eglógico por falta de tratamiento de las aguas. 
 Un presunto asaltante de domicilios en Xanenetla fue detenido por la policía municipal se trata de Azael 

Parra López. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Tenemos Cabildo pero pasa casi igual que en el Congreso. 
 Somos críticos ante los políticos, pero somos autocríticos como ciudadanos, hasta el 75% de las alarmas 

instaladas en ríos y barrancas sufren desperfectos o de plano desaparecen por grupos de vándalos. 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 San Manuel, Bosques de San Sebastian, La Margarita y el Centro Histórico, los más inseguros de Puebla 

capital revelo Andrea Ambrogi del consejo ciudadano de seguridad y justicia. 
 El ayuntamiento de puebla entregara este fin de semana 176 locales remodelados del mercado 5 de Mayo, 

informo José Ocejo titular de Desarrollo Económico Municipal 
 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Hasta  150 mil pesos de multa a quien coloque propaganda en lugares prohibidos de la ciudad 
 La seguridad publica ha rebasado a la autoridad dicen empresarios 
 Levantan mas de mil infracciones diarias en el centro 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Comienzan a instalar las gradas para el desfile del 5 de Mayo  
 Los efectos del estiaje ya hace de las suyas, el agua cada vez alcanza menos.  
 Mueren varios peces del lago del parque ecológico.  

 

 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con la finalidad de evitar errores al momento de consignar a una persona a partir de una reforma se busca 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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que detenidos por agentes municipales ya no sean canalizados a la Secretaria de Seguridad Pública, ahora 
serán trasladados a un juez calificador. 

 Al denunciar el abuso del que era objeto Mago la pequeña, ahora Catalina ya fue objeto una demanda por 
parte de la profesora responsable Araceli Cano además la docente interpuso un amparo. 

 Verónica Mastretta presidenta de la Comisión de Ecología en el Ayuntamiento considero necesaria una 

investigación respecto a la muerte de los peces en el lago del parque ecológico. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Obligan a próximos diputados a presentar plan de trabajo 
Los coordinadores de todas las fracciones parlamentarias del Congreso del Estado promovieron una reforma al 
Artículo 43, de la Ley Orgánica del Poder Legislativo Local, para obligar a los integrantes de la próxima legislatura 
que a más tardar en los primeros 90 días de su gestión presenten un programa de trabajo. José Antonio Gali 
López, presidente de la Comisión Permanente del Congreso del Estado, manifestó que con esta iniciativa de ley se 

pretende mejorar la productividad en el Poder Legislativo Local. Y es que manifestó que de esta forma se 
propiciará que los diputados lleguen al Congreso Local con un proyecto definido.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2960027.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 No es el funcionario universitario única opción 
El abanderado para presidente municipal por la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, afirmó que 
Guillermo Nares Rodríguez, quien se desempeña como director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), es tan sólo una de tres propuestas que se tienen. Afirmó 
que no afecta a su planilla que el académico universitario no haya obtenido, hasta el momento, el permiso de la 
máxima casa de estudios para separarse del cargo y buscar la candidatura a síndico municipal. En entrevista al 

acudir a la inauguración de la exposición El Trompo de José Bayron en el Complejo Cultural Universitario. (Pilar 
Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2960022.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Goza de criterios de elegibilidad 
Según la consejera del Instituto Electoral del Estado (IEE), Olga Lazcano Ponce, el director de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, Guillermo Nares Rodríguez, goza de todos los criterios de elegibilidad 
para participar en el proceso electoral, toda vez que no es servidor público. Aunque la consejera advirtió que la 
solicitud de registro del abogado como síndico de la planilla de gobierno del candidato a la presidencia municipal 
de Puebla por la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, será analizada exhaustivamente igual que la del 
resto de los aspirantes, consideró que en su caso no procede el Artículo 35 Constitucional. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2960025.htm  
 

 
 
HERALDO  

 Advierte Peña Nieto: no habrá uso electoral de programas sociales 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, realizó su primera visita a Puebla para inicia el foro “México 
Incluyente”, aquí advirtió que su gobierno no tolerará el uso electoral de los programas sociales; esto mientras en 
Puebla se vive un proceso electoral que culmina el próximo 7 de julio, y en el cual se han señalado las 
intervenciones del gobierno estatal para favorecer a ex secretarios de gabinete, ahora convertidos en sus 

candidatos. “El gobierno de la República asume con firme compromiso vigilar que nadie, que nadie lucre con las 
carencias y necesidades de las personas y por eso este gobierno no tolerará el uso electoral de los programas 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2960027.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2960022.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2960025.htm
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sociales”, enfatizó, Peña Nieto. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/advierte-pena-nieto-no-habra-uso-electoral-de-
programas-sociales 
 

HERALDO 

 Moreno Valle arma lista de diputados con amigos y familiares 
No obstante que la lista de diputados por la vía plurinominal (designación directa) de la coalición Puebla Unida 

está conformada por personajes de los partidos coaligados PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, 
destaca la inscripción también de familiares y amigos del propio mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas. 

De esta forma, el ex secretario General de Gobierno y cuñado del gobernador, Fernando Manzanilla Prieto, ocupa 
la segunda posición de la lista de diputados plurinominales de la coalición Puebla Unida, apoyado por el partido de 
reciente creación y que lleva el nombre de la alianza que llevó a la gubernatura a Moreno Valle Rosas, 
Compromiso por Puebla (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/moreno-valle-arma-lista-de-diputados-con-amigos-y-

familiares 
 
HERALDO  

 Diputados aprueban que extranjeros adquieran viviendas en playas 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por 356 votos a favor, 119 en contra y dos abstenciones el dictamen 
de reforma al Artículo 27 de la Constitución Política, con lo que los extranjeros podrán adquirir propiedades para 
vivienda en playas y fronteras. El dictamen, que se turnará al Senado de la República, modifica la prohibición de 
que los extranjeros adquieran el dominio directo de inmuebles en una franja de 100 kilómetros de las fronteras y 

de 50 en las costas, siempre que su uso sea con fines residenciales. Con esa modificación se "dará certeza a la 

inversión extranjera en vivienda, pues existe un número importante de propietarios extranjeros que mediante la 
figura del fideicomiso poseen inmuebles para residencia plena o retiro en la franja territorial precisada", indica el 
documento. (México / Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/diputados-aprueban-que-extranjeros-adquieran-
viviendas-en-playas 
  

HERALDO 

 Registro de Gali enfrentará dos impugnaciones 
Debido a que el Partido Acción Nacional (PAN) quebrantó sus propios estatutos y reglamentos, para imponer la 
candidatura del amigo y ex secretario de infraestructura de Rafael Moreno Valle Rosas, la ex diputada federal, 
Violeta Lagunés Viveros y Francisco Javier Torres Sánchez, único aspirante en inscribirse al proceso de elección de 

candidatos, impugnarán la solicitud y posible registro de Antonio Gali Fayad como candidato del PAN y la coalición 
Puebla Unida (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla) a la presidencia Municipal de Puebla. En entrevista, 

Violeta Lagunés Viveros, destacó que con la complacencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, la 
dirigencia estatal, avaló la violación de los estatutos e impusieron a varios candidatos a presidentes municipales, 
incluyendo la del amigo personal del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/politica/registro-de-gali-enfrentara-dos-impugnaciones 

 

 
 
SINTESIS 

 Investigará la PGR robo de oportunidades 
El procurador de Justicia del estado, Víctor Manuel Bourget  Carrancá, reveló que el robo de Oportunidades 
ocurrido en el municipio de Tlacotepec de Porfirio Díaz, donde perdieron la vida tres presidentes auxiliares, fue 
cometido por un grupo de delincuentes que opera en Veracruz y Puebla. Detalló que la investigación por este 

delito será realizada por la Procuraduría General de la República (PGR) debido a que se trata de recursos 
federales, mientras que el homicidio de los elementos de seguridad es facultad del estado. Aunado a ello, informó 
que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) investigará también la muerte de otros dos policías en la comunidad 

de San Francisco Ixquihuacan, perteneciente a Ahuacatlán, quienes trataron de evitar el asalto a una mujer que 
portaba dinero que depositaría en la oficina de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/advierte-pena-nieto-no-habra-uso-electoral-de-programas-sociales
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/advierte-pena-nieto-no-habra-uso-electoral-de-programas-sociales
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/moreno-valle-arma-lista-de-diputados-con-amigos-y-familiares
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/moreno-valle-arma-lista-de-diputados-con-amigos-y-familiares
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/diputados-aprueban-que-extranjeros-adquieran-viviendas-en-playas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/portada/diputados-aprueban-que-extranjeros-adquieran-viviendas-en-playas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/politica/registro-de-gali-enfrentara-dos-impugnaciones
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Garantizará Puebla derecho a la identidad de infantes 
Con el objetivo de abatir el rezago nacional en materia de registro de nacimientos, la presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, firmó como testigo de honor un convenio de 
colaboración para implementar en la entidad la Campaña Nacional para el Registro Universal y Oportuno, 
impulsada por el Sistema Nacional DIF y la Secretaría de Gobernación federal. Dicha iniciativa, encabezada por la 
Presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional DIF, Angélica Rivera de Peña, tiene como 
objetivo concientizar a la población sobre la importancia del Derecho a la Identidad y la relevancia de contar con 

un registro de nacimiento materializado en una acta del Registro Civil, acercar a las comunidades más apartadas 

del país la oficina de registro. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reitera RMV trabajo coordinado con gobierno federal 

El presidente Enrique Peña Nieto pidió civilidad política para el análisis de la reforma financiera, la cual forma 
parte de los trabajos del Pacto por México y cuya presentación postergó ante las diferencias expresadas por los 
partidos;  además aseguró que su gobierno no tolerará el uso electoral de los programas sociales y llamó a las 
entidades a hacer lo mismo. En la que fue su primera visita a Puebla, el mandatario de la nación argumentó que 
la reforma financiera que se presentará en próximos días es esencial para que la economía de México crezca y 
para la democratización de la productividad, por lo que abrió un espacio para el diálogo. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Encabeza EPN Foro de Consulta 'México Incluyente' 
El presidente Enrique Peña Nieto encabezó en Puebla el Foro Sectorial de Consulta Ciudadana "México 
Incluyente", en el que se expusieron propuestas de diversos sectores de la población, entre ellos la comunidad 
indígena y juvenil, que se pronunciaron por abrir espacios en los que se permita su inclusión para la toma de 

decisiones. En su primera visita a la entidad poblana, el titular del Ejecutivo federal dijo que este foro permitirá 
escuchar a todos los mexicanos y  lograr un México incluyente, y  superar los niveles de contrastes y desigualdad 
social. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Cabildea Coparmex con IEE la figura de debate entre candidatos 
El presidente del Centro Empresarial de Puebla (Coparmex), Carlos Montiel Solana, ratificó que ya cabildearon con 

el Instituto Electoral del Estado de Puebla la figura del debate entre candidatos a la presidencia municipal, que por 
ley no está considerada, de cara a efectuarlo en la primera quincena de junio. Cualquier ciudadano sabe lo que 
necesita escuchar, indicó de cara al debate entre los aspirantes a la presidencia, al reiterar que se busca saber los 
cómos, 'nos interesa escuchar su postura de la basura, del alumbrado, de los servicios, de la jardinería, cómo 
trabajaran con el sindicato, son posturas que se quiere saber día a día'. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Candidatos deben abordar temas ambientales 

El presidente de la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (Apema), Francisco Muñoz Pérez, llamó a 
los candidatos a la presidencia municipal a subir los temas de ecología dentro de su planeación, homologar las 
leyes y criterios en la zona metropolitana y habilitar más rellenos sanitarios, pues sólo ocho operan en la entidad. 
Lamentó que municipio y estado de Puebla no hayan entregado al Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi) información en torno al medio ambiente. Inquirió que falta claridad en torno a plantas de tratamiento de 
aguas, la carencia de datos sobre desechos sólidos generados, recolección y basura en calle, lo que se refleja que 
Puebla es de los cinco estados con menor deficiencia en servicios de limpia. (Mauricio García León) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Abril de 2013 

 
 

 10 

INTOLERANCIA 

 Elecciones, sin favoritismo ni nepotismo 
Luego de conocerse las listas de las planillas de regidores que acompañarán a los candidatos de las dos 
coaliciones políticas para la presidencia municipal de la ciudad de Puebla, rumbo al proceso electoral del 7 de 
julio, el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda López, aseguró 
que en las democracias modernas no es importante ni significativo que participen familiares de algunos 
funcionarios, pero lo fundamental es que no se presente el favoritismo ni el nepotismo a favor de esos 
personajes. En ese contexto, aseguró que los integrantes de las estructuras de los gobiernos municipales deben 

ser elegidos conforme a las competencias y las capacidades que tenga cada uno de ellos, pero no por los 

beneficios que puedan obtener de sus familiares en los diferentes órdenes de gobierno. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108288 
 

INTOLERANCIA 

 Blindaje electoral a programas sociales 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, intentó congraciarse con el presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, durante el foro México Incluyente. Moreno Valle quiso “granjearse” la voluntad de Enrique Peña Nieto 
pero éste marcó su distancia. El mexiquense Peña evitó cualquier expresión afectiva, a pesar de su presencia en 
la ciudad más importante del estado ni siquiera anunció megaobra alguna para Puebla. Lo más que le arrancó 

Moreno Valle a Peña Nieto fue, como seca respuesta, una relación de trabajo “institucional” y “coordinada”. Ante 
lo cortante del presidente, quien ignoró al alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, y al presidente del 
Congreso local, Mario Riestra Piña; Rafael Moreno Valle, intentó conversar durante los discursos del foro con el 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray, mostrándole sus mejores sonrisas. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108287 
 

INTOLERANCIA 

 En riesgo, las candidaturas del PAN 
Las designaciones de candidatos para diputados y presidentes municipales hechas por el Partido Acción Nacional 
se encuentran en riesgo una vez que el Tribunal del Poder Judicial de la Federación, a través de la Cuarta Sala 

Regional, dio entrada al recurso interpuesto por la exdiputada federal Violeta Lagunes Viveros en contra de la 
dirigencia nacional del PAN al violar artículos de estatuto donde se contempla el derecho a votar internamente 
para la designación de candidatos, ante lo cual el instituto político tendría que reponer el procedimiento. El 
documento SDF-JDC-0031-2013 se deriva de un juicio presentado el pasado 20 de abril de 2013 para la 
protección de los derechos políticos y va en contra de la manera en que se dio la designación directa de los 
candidatos para el proceso electoral 2013. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108286 

  

 

 
CAMBIO   

 Peña resucita el Pacto; acuerda trabajo conjunto con RMV 
Ironías de la política: Enrique Peña Nieto vino a Puebla a pronunciar el discurso más importante de su arranque 

sexenal. Frente la tormenta del Hambregate y la inminente ruptura del Pacto por México, el presidente “tomó el 
toro por los cuernos” y anunció la suspensión de sus actividades para abrir un espacio de diálogo con el PAN y 
PRD con el objetivo de blindar los programas sociales. (Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9182-pe%C3%B1a-resucit%C3%B3-el-
pacto-por-m%C3%A9xico-y-lim%C3%B3-asperezas-con-moreno-valle 

 
CAMBIO 

 Gali baja de su planilla a Guillermo Nares 
Antonio Gali Fayad decidió retirar de la planilla de “Puebla Unidad” a la alcaldía de Puebla a Guillermo Nares 
Rodríguez, quien fue inscrito como síndico municipal, luego de que éste no pudo separarse de su función como 
director de la faculta de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP; por ello, está imposibilitado por ley para 
competir por un cargo de elección popular. Será este día cuando el candidato de “Puebla Unida” dé a conocer al 

personaje con el que sustituirá al funcionario universitario, de entre otros dos abogados que fueron considerados 
en la terna para ocupar el puesto antes de presentar la planilla ante el Instituto Estatal Electoral el lunes por la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108288
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108287
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108286
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9182-pe%C3%B1a-resucit%C3%B3-el-pacto-por-m%C3%A9xico-y-lim%C3%B3-asperezas-con-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9182-pe%C3%B1a-resucit%C3%B3-el-pacto-por-m%C3%A9xico-y-lim%C3%B3-asperezas-con-moreno-valle
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noche. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9174-baja-gali-a-guillermo-nares-de-su-
planilla 

 
CAMBIO 

 Marcelo renuncia a Puebla Comunicaciones para irse con Tony 
Marcelo García Almaguer presentará mañana jueves su renuncia a la Junta de Gobierno de Puebla 
Comunicaciones, a fin de sumarse al equipo de Antonio Gali Fayad, candidato de “Puebla Unida” a la alcaldía de 
Puebla y completará el dream team de morenovallismo en el equipo del ex secretario de Infraestructura junto con 

Fernando Manzanilla como coordinador. García Almaguer es experto en estrategias de posicionamiento y 
branding. Fue director de Comunicación Social en la campaña de Rafael Moreno Valle a la gubernatura. (Héctor 
Hugo Cruz Salazar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9187-marcelo-garc%C3%ADa-
renunciar%C3%A1-a-puebla-comunicaciones 
 

CAMBIO 

 No tengo por qué renunciar: Robles 
Rosario Robles comenzó su comparecencia en el Senado con el semblante inquieto. Atrás había quedado el “no te 
preocupes, Rosario” que le obsequió Peña Nieto el jueves pasado. Sentada en medio de los senadores observaba 
a quienes tomaban la palabra. Se le veía tensa. La secretaria de Desarrollo Social compareció ayer ante las 
comisiones de Gobernación, Desarrollo Social y Justicia del Senado, luego de la denuncia presentada por el 

presidente del PAN, Gustavo Madero, sobre el presunto manejo indebido de recursos públicos de la Cruzada 

Nacional contra el Hambre en Veracruz para beneficiar a candidatos del PRI. (Roberto Fonseca) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/9164-no-tengo-por-qu%C3%A9-renunciar-robles 

 
CAMBIO  

 PRI consuma imposiciones en 25 presidencias municipales 
La dirigencia estatal del PRI ignoró las inconformidades de sus militantes al interior del estado y tomó protesta 
oficial a 25 candidatos a las alcaldías de las principales cabeceras municipales. Los aspirantes palomeados por los 
sectores se convirtieron en los abanderados de “Mover a Puebla”, en plena de crisis en el seno del tricolor de cara a 
las elecciones de julio próximo. Aprovechando la visita a la ciudad de Puebla, el líder estatal del partido Pablo 

Fernández del Campo y el delegado general del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña otorgaron de manera oficial las 
candidaturas a sus favoritos e “hicieron oídos sordos” a las protestas generalizadas de sus correligionarios. 
(Gerardo Ruiz)  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9162-ignora-dirigencia-a-priistas-

inconformes 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Demandan PRI y PRD comparecencia del titular de la SSP ante violencia creciente  

Diputados del PRI y del PRD demandaron la comparecencia del secretario de Seguridad Pública (SSP), Facundo 
Rosas Rosas, ante el incremento de las ejecuciones y robos con violencia que han derivado en el asesinato de un 
edil, cinco policías, una servidora pública y por lo menos ocho civiles en los últimos días. El presidente de la 
Comisión de Procuración y Administración de Justicia, el tricolor Gerardo Mejía Ramírez, responsabilizó de los 
hechos a células del crimen organizado que incrementaron su actividad en el estado tras el arribo del nuevo 
titular de la SSP. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/demandan-pri-y-prd-comparecencia-del-titular-de-la-ssp-

ante-violencia-creciente_id_23428.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No puede el IEEP ni el TEEP registrar a Gali como candidato: Violeta Lagunes 

La ex diputada federal Violeta Lagunes Viveros advirtió que las autoridades electorales de Puebla no pueden 
conceder el registro de José Antonio Gali Fayad como candidato a la presidencia municipal de la capital por la 
coalición Puebla Unida, debido a que hay pendientes de resolución dos juicios de defensa de derechos electorales 
en contra de esa imposición: uno tramitado por ella y otro por quien debió ser adversario del secretario de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9174-baja-gali-a-guillermo-nares-de-su-planilla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9174-baja-gali-a-guillermo-nares-de-su-planilla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9187-marcelo-garc%C3%ADa-renunciar%C3%A1-a-puebla-comunicaciones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9187-marcelo-garc%C3%ADa-renunciar%C3%A1-a-puebla-comunicaciones
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/9164-no-tengo-por-qu%C3%A9-renunciar-robles
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9162-ignora-dirigencia-a-priistas-inconformes
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/9162-ignora-dirigencia-a-priistas-inconformes
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/demandan-pri-y-prd-comparecencia-del-titular-de-la-ssp-ante-violencia-creciente_id_23428.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/demandan-pri-y-prd-comparecencia-del-titular-de-la-ssp-ante-violencia-creciente_id_23428.html
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Infraestructura dentro del PAN, Francisco Javier Torres Sánchez. La también ex delegada de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social fue panelista ayer en el Foro México Incluyente. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-puede-el-ieep-ni-el-teep-registrar-a-gali-como-
candidato-violeta-lagunes_id_23455.html  

 

 
 

MILENIO  

 Falla el Juzgado Primero contra antorchistas  

Pendiente desde hace siete meses una orden de restitución definitiva elaborada por el Juzgado Primero de lo 

Penal, de un predio de 15.8 hectáreas invadido hace cuatro años por integrantes de la organización Antorcha 
Campesina, ubicado en Coatepec San Bartolo de la ciudad de Puebla. Según la resolución definitiva derivada del 
proceso número 457/2009, de la cual posee copia Milenio Puebla, el juez Javier Vázquez Fernández también 
ordenó la localización y aprehensión de Efrén López Muñoz por el delito de despojo, presunto integrante de la 
agrupación, por considerar que él encabezó la invasión. (Iván Tirzo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c03c12696a3f1e0e7c42ea674bd307c  
 

MILENIO  

 EPN y RMV sumarán esfuerzos por Puebla 

A cuatro meses de que Enrique Peña Nieto tomará protesta, ayer finalmente visitó la entidad poblana como 
presidente de la República para encabezar el foro ciudadano México Incluyente, en compañía de los secretarios 
federales de Hacienda, Luis Videgaray; de Desarrollo Social, Rosario Robles y de Comunicación y Transporte, 

Gerardo Ruiz Esparza. En punto de las 13:00 horas, el mandatario nacional arribó al Centro de Convenciones en 
compañía del gobernador Rafael Moreno Valle a fin de encabezar el foro México Incluyente para la conformación 
del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c03c12696a3f1e0e7c42ea674c198dd  
 
MILENIO  

 Identifican a un asesino del edil de El Verde 
La Procuraduría General de Justicia identifica a unos de los asaltantes y homicidas del presidente municipal priista 
de San Salvador El Verde, José René Garrido Rocha, aseguró el procurador general de Justicia, Víctor Antonio 
Carrancá Bourget. En entrevista el abogado del estado precisó que no sólo el robo como el móvil es materia de 
investigación, sino que existe otros más, por esa razón están investigando los negocios que el alcalde tenía. La 
agencia especializada en homicidios de Puebla fue la que asumió las investigaciones para esclarecer la muerte del 
presidente municipal. (Violeta García, digital) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c03c12696a3f1e0e7c42ea674be9544   

 
 

 

E-CONSULTA 

 Moreno Valle defiende ante Enrique Peña el Pacto por México 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, defendió el espíritu del Pacto por México, y llamó a los 

actores políticos a dejar a un lado las diferencias ideológicas para impulsar las reformas que necesita el país. El 
llamado se registró en el marco del anuncio de Gustavo Madero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del 
PAN, y de Jesús Zambrano, dirigente del PRD, por ausentarse de los actos relacionados con el Pacto por México 
en repudio a la poca respuesta de parte del Ejecutivo federal para atender las denuncias de uso de programas 
sociales en Veracruz para coaccionar el voto a favor de los abanderados del tricolor. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=19083 
 

E-CONSULTA 

 No se tolerará el uso de programas con fines electorales: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto anunció que su administración no tolerará el uso de programas sociales con fines 
electorales, por lo que llamó a las fuerzas políticas nacionales a entablar un diálogo para establecer un blindaje 
para estos apoyos. Esto en respuesta a las denuncias hechas en Veracruz por uso de programas de la Sedesol 

para coaccionar el voto. Además, tras la salida de los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-puede-el-ieep-ni-el-teep-registrar-a-gali-como-candidato-violeta-lagunes_id_23455.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-puede-el-ieep-ni-el-teep-registrar-a-gali-como-candidato-violeta-lagunes_id_23455.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c03c12696a3f1e0e7c42ea674bd307c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c03c12696a3f1e0e7c42ea674c198dd
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7c03c12696a3f1e0e7c42ea674be9544
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=19083


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 24 de Abril de 2013 

 
 

 13 

Pacto por México, el presidente aseguró que este tipo de situaciones responden a "tensiones y diferencias 
coyunturales propias de la política". (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=19069 
 

E-CONSULTA 

 Empresarios abandonan evento de EPN por desorganización 
Integrantes de las cámaras empresariales de Puebla acusaron falta de organización en el Foro de Consulta del 
Plan Nacional de Desarrollo, esto debido a que los movieron de lugar en al menos dos ocasiones, situación por la 
cual determinaron salir y no participar en esta actividad a la que convocó la delegación en Puebla de la Secretaria 

de Desarrollo Social. En entrevista el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco 
Servytur), Rubén Sánchez Robledo, comentó que el hecho de haber dejado las instalaciones del Centro de 
Convenciones no es por un "berrinche", sino que los organizadores deben tomar en cuenta que los empresarios 
dejaron algunas de sus actividades para asistir y por ello no pueden ser tratados de esta manera. (Erika Mejía) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=19068 
 

E-CONSULTA 

 Podría PRI perder un diputado en el Congreso local 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) perdería un diputado y la curul en el Congreso local, si Jesús Vázquez 
Viveros, suplente de David Huerta Ruiz, mantiene su negativa a integrarse a la quincuagésima legislatura. Lo 
anterior fue expuesto en la sesión de la comisión permanente, en la cual, recordaron que el suplente de Huerta 
Ruiz tiene el interés de conseguir la candidatura a presidente municipal de Tepeaca por la coalición “Mover a 

Puebla”, conformada por el Partido Revolucionario Institucional y el Partido Verde Ecologista de México, por lo que 
se niega a rendir protesta como legislador. (Fernando Pérez Corona)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/podria-pri-perder-un-diputado-
en-el-congreso-local 
 

E-CONSULTA 

 No violo ninguna ley; solicité permiso desde el 22 de marzo: Nares 
Guillermo Nares Rodríguez informó que solicitó un permiso para ausentarse de su cargo al frente de la Dirección 
de Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), desde el pasado 22 de 

marzo, al Consejo de Unidad Académica de su facultad. Aseguró que no existe ningún impedimento para que 
pueda participar en la planilla a la presidencia municipal por la coalición “Puebla Unida” que encabeza el ex titular 
de la Facultad de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/no-violo-ninguna-ley-solicite-
permiso-desde-el-22-de-marzo-nares 
 

E-CONSULTA 

 Protestan padres de familia en Huauchinango, piden un maestro 
Padres de familia de la escuela Emiliano Zapata, de la junta auxiliar Huilacapixtla en Huauchinango, protestaron 

frente a la Coordinación Regional de Desarrollo Educativo (Corde) para solicitar un docente. Los tutores señalaron 
que 48 alumnos son atendidos por un mismo profesor, por lo que, consideraron necesario que llegue otro docente 
para dividir al grupo. Al respecto, la Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que se dialogará con los 
padres de familia debido a que existen algunos requisitos que se deben cubrir para asignar a un nuevo maestro. 
(Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/protestan-padres-de-familia-
en-huauchinango-piden-un-maestro 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Amplían el programa de 65 y más en Puebla 
Este 2013 el programa de 65 y más en Puebla incluirá a 76 mil adultos mayores más para conformar un padrón 
de 250 mil personas, para las que se destinará una bolsa de mil 650 millones de pesos. Así lo dio a conocer el 
titular de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan Manuel Vega Rayet, quien comentó 
que en este mes será otorgado el recurso a los beneficiarios tras la modificación que sufrió este programa federal. 

Finalmente, a la pregunta sobre si pedirán a las autoridades mayor seguridad para los pagadores de la Sedesol 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=19069
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=19068
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/podria-pri-perder-un-diputado-en-el-congreso-local
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/podria-pri-perder-un-diputado-en-el-congreso-local
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/no-violo-ninguna-ley-solicite-permiso-desde-el-22-de-marzo-nares
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/no-violo-ninguna-ley-solicite-permiso-desde-el-22-de-marzo-nares
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/protestan-padres-de-familia-en-huauchinango-piden-un-maestro
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/protestan-padres-de-familia-en-huauchinango-piden-un-maestro
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tras el robo perpetrado este martes en Tlacotepec de Porfirio Díaz, señaló que no, pues el robo se hizo a personal 
de una institución bancaria. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/amplian_el_programa_de_65_y_mas_en_puebla#.UXcZJKLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan iniciativa para reformar artículo 43 de la Ley Orgánica de Puebla 
Los coordinadores de las diferentes fracciones parlamentarias presentaron una iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica del Congreso para garantizar que los próximos diputados locales presenten en los primeros 90 días de 
gestión un plan de trabajo y se garantice que se cumplan los compromisos de campaña. En sesión de la Comisión 
Permanente se recibió un decreto para reformar la fracción I del artículo 43 de la Ley Orgánica del Poder 

Legislativo del Estado la cual pretende establecer una ruta y metas para los nuevos diputados de la LIX 

legislatura. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_iniciativa_para_reformar_articulo_43_#.UXcZ6qLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Campaña de propuestas es la que ofrecerá Gali pese a guerra sucia: Gali López 
El diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Antonio Gali López, desestimó que la guerra sucia en 

contra del candidato a la alcaldía por la alianza “Puebla Unida” afecte este proyecto y aseguró que responderán 
estos ataques con propuestas. En entrevista dijo que el tiempo de campaña, el candidato lo estará ocupando en 
presentar propuestas en beneficio de los poblanos y no se distraerán con descalificaciones de parte de la 
oposición. Subrayó que los electores están cansados de escuchar y ver la guerra sucia que desata en el proceso 
electoral, por lo cual enfocarán sus esfuerzos en ofrecer un proyecto de gobierno ciudadano. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tras no conseguir candidatura, dos diputados regresan al Congreso de Puebla 
Un diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y otro de Nueva Alianza (Panal) que solicitaron licencia 
para buscar otro cargo de elección popular, tras no conseguir una candidatura o regiduría en sus institutos 
políticos regresaron al Congreso. En sesión de la Comisión Permanente, el presidente de la Mesa Directiva, 

Antonio Gali López, dio lectura a los recursos presentados por Eleofermes Palacios Reyes y Héctor Alonso 
Granados, en los que comunicaban su reincorporación a la LVIII Legislatura. Comentó que hasta esta fecha son 
cuatro los legisladores locales, de los 17 que se fueron a campaña, los que han retornado a sus posiciones en el 
Poder Legislativo. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Candidatos a alcaldías debería incluir entre sus propuestas el cuidado ambiental 
El presidente de la Asociación Poblana de Empresas de Medio Ambiente (Apema), Francisco Muñoz Pérez, hizo un 
llamado a los candidatos a las presidencias municipales a incluir temas relacionados con el cuidado ambiental, 
sobre todo a los de la zona conurbada a fin de homologar leyes y criterios en la zona metropolitana. El 

representante destacó que temas como rellenos sanitarios, plantas de tratamiento y separación de residuos 
sólidos, deben tener una especial atención. Respecto a los resultados publicados por el INEGI de estadísticas de 
medio ambiente, lamentó que el municipio capital no haya entregado la totalidad de la información requerida, 
situación que provoca falta de transparencia. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Atraso en pagos a ancianos es por robo a bancos: Vega Rayet 
Ante el reclamo de las personas beneficiarias del programa 75 y más, que han señalado que no les han depositado 
su pago correspondiente a este mes, el delegado de la SEDESOL federal, Juan Manuel Vega Rayet, informó que 
esta deficiencia se debe a un robo que han sufrido las instituciones bancarias que pagan. El funcionario precisó que 
no se trata de un desfalco a la dependencia federal, sino un atraco del que han sido víctimas los bancos que 
depositan el dinero en las cuentas de los ancianitos que forman parte de este programa instituido por el 

http://periodicodigital.com.mx/notas/amplian_el_programa_de_65_y_mas_en_puebla#.UXcZJKLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_iniciativa_para_reformar_articulo_43_#.UXcZ6qLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas
http://periodicodigital.com.mx/notas
http://periodicodigital.com.mx/notas
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expresidente Felipe Calderón. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/atraso-en-pagos-ancianos-es-por-robo-bancos-vega-rayet  

 
IMAGEN POBLANA  

 A universitarios “les va y les viene” candidatos y elecciones 
De cara a los próximos comicios, los jóvenes universitarios prefieren evadir el tema de la política por 

desconocimiento y desinterés, al considerarlo como algo que no tendrá injerencia en sus vidas. Para Dalila, el 
proceso electoral de este año pasará desapercibido, debido a que desconoce quiénes son los candidatos, así como 
los partidos y coaliciones que participarán en la contienda. Con celular en mano, la joven universitaria que cursa el 

segundo cuatrimestre de la licenciatura de Administración e Innovación de Negocios en la UMAD, aseguró que no 
conoce ni le interesa quiénes contenderán en los próximos comicios. (Zulma Campos) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/universitarios-%E2%80%9Cles-va-y-les-viene%E2%80%9D-candidatos-y-
elecciones      

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscará Nares la Rectoría si le niegan el permiso para ser postulado como Síndico 
En caso de que el catedrático de la BUAP, Guillermo Nares Rodríguez, no obtenga el permiso necesario para poder 
participar en los siguientes comicios electorales, buscará ser candidato a la rectoría de la máxima casa de 
estudios de la entidad. Cabe mencionar que Guillermo Nares está dentro de la planilla del candidato a la 
presidencia municipal de Antonio Gali Fayad, el puesto para el que fué postulado es el de Síndico municipal. En 

este sentido, Guillermo Nares afirmó que espera que las autoridades correspondientes de la entidad le otorguen el 

permiso correspondiente para así poder participar. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50839 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Grupos armados de Veracruz cometieron robo violento en Puebla:PGJ 
El procurador en el estado, Víctor Carranca' Bourget, aseguró que los robos violentos que se han suscitado en 
Puebla, en especial los dos de ayer, en el que resultaron siete muertos, entre ellos cinco policías, fueron 
cometidos por grupos armados que operan en Veracruz. Sin embargo, evitó afirmar que se trate del crimen 
organizado, pero dio a conocer que solicitó colaboración de la Procuraduría General de la República (PGR) para las 
investigaciones. En el caso del robo cometido contra empleados del Programa Oportunidades, fue informado el 

gobierno federal, con el fin de que contribuya en las indagaciones. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50845 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Obligarán a diputados suplentes a presentar propuestas legislativas 
El Congreso del estado, obligará a los diputados suplentes a presentar un plan de trabajo, con la intensión de 
evitar que solo lleguen a cobrar un salario sin desquitarlo. En sesión de la comisión permanente, el presidente de 
la mesa directiva, Antonio Gali López, informó que la intensión es mejorar el desarrollo de la actual Legislatura, 
ya que ante los últimos cambios por las licencias de varios diputados, la labor del Legislativo se ha detenido. 
(Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50849 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 RMV ensalza ante EPN Pacto por México y Cruzada contra el Hambre 

Al encabezar el Foro México Incluyente, en su primera visita a Puebla desde que llegó al poder, el presidente 
Enrique Peña Nieto señaló que no se lucrará con las carencias y necesidades de la gente, y llamó a los partidos 
políticos que hoy son autoridad, en todos los niveles de gobierno, a establecer reglas para blindar el uso de los 
programas sociales y garantizar que lleguen a quienes más los necesitan. Ante un auditorio diverso conformado 
por representantes de los sectores intelectual, indígena, juvenil, femenil y con capacidades diferentes, entre 

otros, Enrique Peña Nieto afirmó que el reto actual radica en lograr un horizonte con oportunidades para todos. 
(Puebla On Line) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/atraso-en-pagos-ancianos-es-por-robo-bancos-vega-rayet
http://www.imagenpoblana.com/2012/universitarios-%E2%80%9Cles-va-y-les-viene%E2%80%9D-candidatos-y-elecciones
http://www.imagenpoblana.com/2012/universitarios-%E2%80%9Cles-va-y-les-viene%E2%80%9D-candidatos-y-elecciones
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50839
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50845
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50849
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39234:rmv-ensalza-ante-epn-pacto-por-
m%C3%A9xico-y-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla se suma a iniciativa de DIF nacional para garantizar identidad de infantes 
Con el objetivo de abatir el rezago nacional en materia de registro de nacimientos, la presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, firmó como testigo de honor un convenio de 
colaboración para implementar en la entidad la Campaña Nacional para el Registro Universal y Oportuno, 
impulsada por el Sistema Nacional DIF y la Secretaría de Gobernación federal.. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39204:dif-estatal-participar%C3%A1-en-
campa%C3%B1a-nacional-para-registro-oportuno-de-menores&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Diputados de Puebla reforman ley para dar nuevas tareas a sus sucesores 
A 8 meses de dejar sus curules, los diputados de Puebla pretenden reformar la Ley Orgánica del Congreso para 
que quienes les sucedan hagan un plan de trabajo antes de que cumplan 90 días en el cargo. La iniciativa fue 
presentada por los líderes de las bancadas del PAN, PRD y Panal y plantea que ante la pluralidad del Poder 
Legislativo es necesario crear una agenda común. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39196:diputados-de-puebla-ya-dejan-
tarea-a-sus-sucesores&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 PAN, PRD, PT y MC presentan juicio político contra titular de la Sedesol 
Excélsior informa que los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados del PAN, PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano interpusieron una demanda de juicio político en contra de la titular de la Sedesol, Rosario Robles 
Berlanga y el gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa. La denuncia fue entregada al secretario general 
del órgano cameral, Mauricio Farah Gebara. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39216:pan-prd-pt-y-mc-presentan-juicio-

pol%C3%ADtico-contra-titular-de-la-sedesol&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Debate entre Gali y Agüera, en primera quincena de junio: Actívate x Puebla 
El Sol de Puebla informa que la agrupación Actívate por Puebla organizará un debate para la primera quincena de 
junio entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla, informó el presidente de la Coparmex Puebla, 
Carlos Montiel Solana. Anunció que una vez que los partidos políticos registren a sus candidatos ante el Instituto 

Electoral del Estado (IEE), esta agrupación se acercará a ellos para proponerles que participen en este ejercicio 
previo a los comicios. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39209:debate-entre-gali-y-
ag%C3%BCera-en-primera-quincena-de-junio-act%C3%ADvate-x-puebla&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Candidatos a la alcaldía de Puebla carecen de ideas: ITESM 
El Sol de Puebla informa que hasta el momento, los dos aspirantes a la presidencia municipal de Puebla, Antonio 
Gali Fayad y Enrique Agüera Ibáñez, han excedido en la promoción de su imagen debido a los cargos que 
ocuparon en el pasado, por lo que deberán centrarse en una campaña de propuestas, evitar las descalificaciones y 
preocuparse por temas como la inseguridad. Lo anterior según coincidieron especialistas del Tecnológico de 

Monterrey al presentar su análisis de los candidatos a la presidencia municipal capitalina, futuras propuestas, 
evaluación de su imagen, tendencias a seguir e influencia de partidos en la contienda electoral que vive la ciudad. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39208:candidatos-a-la-alcald%C3%ADa-
de-puebla-carecen-de-ideas-itesm&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39234:rmv-ensalza-ante-epn-pacto-por-m%C3%A9xico-y-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39234:rmv-ensalza-ante-epn-pacto-por-m%C3%A9xico-y-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39204:dif-estatal-participar%C3%A1-en-campa%C3%B1a-nacional-para-registro-oportuno-de-menores&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39204:dif-estatal-participar%C3%A1-en-campa%C3%B1a-nacional-para-registro-oportuno-de-menores&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39196:diputados-de-puebla-ya-dejan-tarea-a-sus-sucesores&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39196:diputados-de-puebla-ya-dejan-tarea-a-sus-sucesores&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39216:pan-prd-pt-y-mc-presentan-juicio-pol%C3%ADtico-contra-titular-de-la-sedesol&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39216:pan-prd-pt-y-mc-presentan-juicio-pol%C3%ADtico-contra-titular-de-la-sedesol&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39209:debate-entre-gali-y-ag%C3%BCera-en-primera-quincena-de-junio-act%C3%ADvate-x-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39209:debate-entre-gali-y-ag%C3%BCera-en-primera-quincena-de-junio-act%C3%ADvate-x-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39208:candidatos-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla-carecen-de-ideas-itesm&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39208:candidatos-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla-carecen-de-ideas-itesm&Itemid=127
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 EPN anuncia en Puebla que buscará que reforma financiera incluya ideas de oposición 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, sostuvo que retrasará la presentación de la reforma financiera 
para dialogar con los diversos sectores que se verían involucrados, para, así, ofrecer una propuesta que abarque 
las ideas de la oposición. Sobre la iniciativa que llevará a los legisladores esta semana, el Ejecutivo federal, 
destacó que es una “reforma esencial” que permitiría que la “economía mexicana crezca y genere más empleos”, 

además que propiciará el otorgamiento de “más créditos” a un “bajo costo”. Sin embargo, no detalló cómo se 
lograrán dichos objetivos o alguna otra parte de la propuesta. (Samantha Páez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44862&-Noticias-Puebla-En-Segundo-EPN-anuncia-en-
Puebla-que-buscara-que-reforma-financiera-incluya-ideas-de-oposicion 
 

RETO DIARIO 

 Llevarán a Nares a la Comisión de Honor si cometió anomalías: Mora 
Integrantes del Consejo de Unidad Académica de la Facultad de Derecho en la BUAP pidieron que si hay 
anomalías del director, Guillermo Nares Rodríguez, en la separación de su cargo para participar como síndico 
municipal en la planilla de regidores de la coalición Puebla Unida, éstas sean sancionadas por la Comisión de 

Honor y Justicia del organismo estudiantil. Sobre el particular, Andrés Mora Hernández, consideró que hay 
información que no se ha dado a conocer al interior del Consejo de Unidad, por lo tanto, exigió que en las 
próximas horas se confirme si Nares Rodríguez realmente pidió permiso el pasado 22 de marzo para separarse del 
cargo por 90 días. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44861&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llevaran-a-
Nares-a-la-Comision-de-Honor-si-cometio-anomalias:-Mora 

 
RETO DIARIO 

 Puebla apoya iniciativa para garantizar derecho a la identidad de infantes 

Con el objetivo de abatir el rezago nacional en materia de registro de nacimientos, la Presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, firmó como testigo de honor un convenio de 
colaboración para implementar en la entidad la Campaña Nacional para el Registro Universal y Oportuno, 
impulsada por el Sistema Nacional DIF y la Secretaría de Gobernación federal. Dicha iniciativa, encabezada por la 
Presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional DIF, Angélica Rivera de Peña, tiene como 
objetivo concientizar a la población sobre la importancia del Derecho a la Identidad. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44863&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-apoya-

iniciativa-para-garantizar-derecho-a-la-identidad-de-infantes 
 
RETO DIARIO 

 Se cae síndico de Gali; Nares no consiguió licencia en la BUAP 

El consejero de la Facultad de Derecho de la BUAP, Manuel Tadeo Ávila, aseguró que el director de la unidad 
académica, Guillermo Nares Rodríguez, jamás tramitó su licencia para separarse del cargo el pasado 22 de marzo 
y este día no podo reunir en dos ocasiones el quórum. La mañana de este martes, Guillermo Nares, declaró que 
había pedido licencia en tiempo, forma y hoy citó al Consejo de Unidad Académica para que la autorizara y 
participar, así, en la planilla de la coalición Puebla Unida como síndico del candidato, Antonio Gali Fayad. 

(Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-cae-sindico-
de-Gali;-Nares-no-consiguio-licencia-en-la-BUAP 
 
RETO DIARIO 

 Un Moreno Valle nervioso recibe primera visita de Enrique Peña Nieto en Puebla  
Tanto el presidente, Enrique Peña Nieto, como el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, destacaron en sus 
discursos que a pesar de las “diferencias” existe “disposición de dialogar”, esto en el marco de la primera visita 

del Ejecutivo nacional a Puebla en el marco del Foro Sectorial de Consulta Ciudadana México Incluyente. Durante 

el evento, Moreno Valle Rosas, destacó que “Puebla recibía con los brazos abiertos” al presidente, Peña Nieto, 
esperando que fuera la primera de muchas visitas al estado. También comentó que “con ánimo y confianza” se 
firmaron los convenios para revertir los rezagos históricos que ha sufrido la población. (Samantha Páez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44852&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Un-Moreno-
Valle-nervioso-recibe-primera-visita-de-Enrique-Pena-Nieto-en-Puebla 
 

RETO DIARIO 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44862&-Noticias-Puebla-En-Segundo-EPN-anuncia-en-Puebla-que-buscara-que-reforma-financiera-incluya-ideas-de-oposicion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44862&-Noticias-Puebla-En-Segundo-EPN-anuncia-en-Puebla-que-buscara-que-reforma-financiera-incluya-ideas-de-oposicion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44861&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llevaran-a-Nares-a-la-Comision-de-Honor-si-cometio-anomalias:-Mora
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44861&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llevaran-a-Nares-a-la-Comision-de-Honor-si-cometio-anomalias:-Mora
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44863&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-apoya-iniciativa-para-garantizar-derecho-a-la-identidad-de-infantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44863&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-apoya-iniciativa-para-garantizar-derecho-a-la-identidad-de-infantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-cae-sindico-de-Gali;-Nares-no-consiguio-licencia-en-la-BUAP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44858&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-cae-sindico-de-Gali;-Nares-no-consiguio-licencia-en-la-BUAP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44852&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Un-Moreno-Valle-nervioso-recibe-primera-visita-de-Enrique-Pena-Nieto-en-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44852&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Un-Moreno-Valle-nervioso-recibe-primera-visita-de-Enrique-Pena-Nieto-en-Puebla
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 Violeta Lagunes anuncia impugnación a candidatura de Gali 
La ex diputada federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Violeta Lagunes, señaló este día que impugnó ante el 
Tribunal Electoral la candidatura a la presidencia municipal de Puebla de Antonio Gali Fayad, quien ayer por la 
noche se registró bajo las filas de la coalición Puebla Unida (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla) en el 
Instituto Electoral del Estado (IEE). Violeta Lagunes, refirió que impugnó dicha candidatura porque no se consultó 

a la militancia albiazul para que el ex funcionario estatal fuera el beneficiario de la posición. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44848&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Violeta-Lagunes-
anuncia-impugnacion-a-candidatura-de-Gali 
 
RETO DIARIO 

 Nares no consigue permiso para separarse de la BUAP 
El director de la Facultad de Derecho de la BUAP, Guillermo Nares Rodríguez, no pudo lograr el quórum necesario 
al interior del Consejo de Unidad de esta licenciatura para que le aprobaran el supuesto permiso que presentó el 
pasado 22 de marzo para separarse del cargo. En entrevista, argumentó que su permiso es por 90 días y al frente 
de esta posición, que aún representa, se quedó de manera interina la secretaria Académica, Silvia Vázquez 
Calderón. Sin embargo, al no aprobarse dicho permiso por el Consejo de Unidad de la facultad, Guillermo Nares 

Rodríguez, está violando el artículo 49 de la Ley Orgánica Municipal. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44846&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nares-no-
consigue-permiso-para-separarse-de-la-BUAP- 
 
RETO DIARIO 

 Gali López minimiza guerra sucia contra su padre 

El diputado local por el PRD, Antonio Gali López, minimizó la campaña negra que se ha emprendido en contra de 
su padre, el candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad. 
Aseguró que dicha estrategia no afectará la campaña, ni su vida personal, ya que está enfocado en propuestas y 
no en descalificaciones o ataques de sus opositores, pues la ciudadanía está cansada de esas estrategias. “No 
perjudica, no creo que afecte, en lo personal; la verdad, ha venido trabajando seriamente y responsablemente 

con la ciudadanía”, agregó. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44845&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-Lopez-
minimiza-guerra-sucia-contra-su-padre 
 
RETO DIARIO 

 Próximos diputados deberán presentar planes de trabajo 
Los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios que conforman a la actual legislatura del Congreso 
presentaron una iniciativa para obligar a los futuros diputados a que 90 días después de sus tomas de protestas 

ofrezcan planes de trabajo. En las justificaciones que presenten los diputados se establece que la actual 
legislatura pretenderá sentar las bases para que, tanto las promesas, como los compromisos asumidos en una 
plataforma política, sean de beneficio para los poblanos. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44843&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proximos-
diputados-deberan-presentar-planes-de-trabajo 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 No haremos famosos a mugrosos: PF 

El comisionado general de la Policía Federal (PF), Enrique Galindo Ceballos, informó que durante la presente 

administración no se harán presentaciones de las personas detenidas, para evitar hacer “famosos” a los “mugrosos” 
que sean asegurados por los policías federales. El funcionario comentó que si un “mugroso” de 20 años es detenido, 
los adolescentes que lo vean van a querer tomar el mismo camino que él, razón por la cual la nueva política de 
Comunicación Social es no darles “prensa” a los detenidos. (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41916.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44848&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Violeta-Lagunes-anuncia-impugnacion-a-candidatura-de-Gali
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44848&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Violeta-Lagunes-anuncia-impugnacion-a-candidatura-de-Gali
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44846&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nares-no-consigue-permiso-para-separarse-de-la-BUAP-
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44846&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nares-no-consigue-permiso-para-separarse-de-la-BUAP-
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44845&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-Lopez-minimiza-guerra-sucia-contra-su-padre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44845&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-Lopez-minimiza-guerra-sucia-contra-su-padre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44843&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proximos-diputados-deberan-presentar-planes-de-trabajo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44843&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proximos-diputados-deberan-presentar-planes-de-trabajo
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41916.html
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EL UNIVERSAL  

 Ratifican expulsión de 5 alumnos de CCH 
El Tribunal Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) determinó la expulsión de cinco 
alumnos del Colegio de Ciencias y Humanidades del plantel Naucalpan por su participación en los actos violentos del 
pasado 1 y 5 de febrero, donde se agredió a trabajadores, se intentó incendiar la dirección y se estallaron petardos 
hiriendo a una alumna. José Luis Ramírez Alcántara, también identificado como El Chómpiras, Irene Pérez Villegas, 
Brenda Vaca Aparicio, Luis Hugo Arratia Zárate y Jorge Mario González García, éste último preso en el Reclusorio 
Norte desde el 11 de abril por robo al Walmart de Azcapotzalco. (Natalia Gómez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41917.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Más del atentado de la SCJN 
Cada vez son más las voces pensantes las que coinciden que fue aberrante la decisión de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación al sentenciar la prohibición del uso de las palabras puñal y maricón, por la supuesta 
homofobia en la que este columnista incurrió en una añeja columna. 
El pasado lunes, en un artículo publicado en el periódico Reforma, Jesús Silva-Herzog Márquez abordó 

magistralmente el tema, coincidiendo con el ministro José Ramón Cossío, quien se opuso contundentemente al 
criterio de sus compañeros de sala. 

La extrema claridad de conceptos vertidos por Silva-Herzog me obligan a retomar de manera literal su valioso 
artículo. 
Reforma 22 de abril de 2013 
Los jueces y el diccionario 
Jesús Silva-Herzog Márquez 

Tras el escándalo que hace unos años suscitó la publicación de las caricaturas de Mahoma, Ayaan 
Hirsi Ali pronunció un discurso en Berlín para defender el derecho a la ofensa. La diputada 
holandesa que huyó de Somalia rechazando el matrimonio que le imponía su padre, crítica 
apasionada de la opresión que padecen las mujeres musulmanas, dijo sin rodeos: "vengo a 
defender mi derecho a ofender". ¿Derecho a ofender? Sí: derecho a decir lo que se piensa aunque 
ofenda a otros, derecho a expresarse con libertad a pesar de que lo que uno dice lastime a algunos. 

La sociedad democrática demanda un debate abierto y el debate no es solamente expresión de 
ideas sino también de intensas emociones de antipatía. Ronald Dworkin, el filósofo del derecho 

recientemente fallecido, decía algo similar: tenemos el derecho a ridiculizar. En una sociedad 
abierta nadie, por poderoso o débil que sea, tiene el derecho a no ser insultado u ofendido. 
Solamente una comunidad que permite la libre expresión del insulto como parte del debate libre 
puede adoptar sus leyes legítimamente. Si exigimos que los intolerantes acepten la decisión de la 
mayoría, entonces, debemos permitirles que se expresen -no que se impongan, que se expresen. La 

Suprema Corte de Justicia acaba de resolver que ese derecho no existe. De acuerdo con los jueces 
que interpretan la Constitución, no tenemos derecho a ofender. No podemos emplear palabras que 
lastiman a otros. La Primera Sala de la Corte sostuvo que la Constitución no reconoce el derecho al 
insulto o a la injuria gratuita. A su entender, la Constitución no protege a quienes usan el lenguaje 
para maltratar. 
De acuerdo con la Primera Sala de la Corte, las expresiones homófobas promueven y justifican la 
intolerancia, fomentan el odio y el rechazo a un grupo de personas. Las palabras hostiles 

transforman la atmósfera del debate público alentando discriminación y aún, violencia. Emplear las 

palabras "puñal" y "maricón" es una burla inaceptable que coloca a los homosexuales en un plano 
de inferioridad. Esas palabras rinden culto a un estereotipo denigrante y promueven la intolerancia 
hacia la homosexualidad, por lo que no merecen protección constitucional. Pronunciar esas palabras 
es un abuso. 
En efecto, como ha señalado el ministro José Ramón Cossío en su voto disidente, la resolución de la 

mayoría se dirige a las palabras pronunciadas no al uso de las palabras, ni mucho menos, a sus 
consecuencias. "Ofender no es discriminar", sostiene con claridad Cossío. Quien pronunció las 
palabras censuradas en un pleitillo periodístico no pretendió incitar violencia contra la comunidad 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41917.html
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homosexual, ni hizo ningún juicio sobre esa comunidad. Insultó a una persona, no discriminó a 
nadie. Los propósitos de los ministros pueden ser loables, pero la ruta que escogieron es 
equivocada. No distinguieron la ofensa de la discriminación e ignoraron los parámetros de la 
discusión internacional sobre el tema. En un libro reciente, Jeremy Waldron ha expuesto un 
argumento razonable (aunque no del todo convincente a mi juicio) para proscribir el discurso de 

odio, siempre y cuando éste se entienda como una especie de difamación colectiva. Si castigamos la 
difamación de una persona, ¿por qué no habríamos de castigar la difamación de un grupo religioso, 
étnico, sexual? Waldron no propone una inquisición verbal, como la que emprende nuestra Corte en 
esta lamentable resolución. Para defender la dignidad de las personas hay que rechazar el infundio 
colectivo -no la ofensa. 

Los ministros que se han pronunciado por excluir palabras del vocabulario constitucionalmente 
admisible asumieron el poder de rehacer el lenguaje... en nuestro beneficio. Con gruesa tinta negra 

ha tachado dos palabras como generadoras de tales daños que deben considerarse 
impronunciables. ¿Redactará la Suprema Corte de Justicia un diccionario de palabras saludables e 
inofensivas que podemos usar sin lastimar a nadie? Si ya hay dos palabras ilícitas, mañana puede 
haber 10 y la semana siguiente 10 mil. De acuerdo con los criterios que la Primera Sala expuso, no 
será difícil emprender esa limpia del lenguaje: simplemente habrá que detectar los vocablos que 
ofenden a una categoría de personas y ya está: la Corte las proscribirá. Una resolución ambigua y 
francamente peligrosa para el clima de libertad de expresión en el país que, para sumarle ofensa al 

absurdo, otorga el privilegio de usarlas en exclusiva a los artistas y a los científicos.  
"La función de los tribunales, en particular el constitucional", concluye el ministro Cossío, "no es 
erigirse en policías de las palabras". En eso se ha convertido nuestra Corte: gendarme del lenguaje 
políticamente correcto. Asumiendo el poder de proscribir toda expresión hiriente, la Corte es el 

tribunal de nuestras conversaciones, el protector de la decencia verbal y hasta el juez del humor. 
Tras la claridad de los conceptos de Silva-Herzog, confirmo que la resolución de la SCJN tiene a dos claros 

perdedores, la libertad de expresión y el lenguaje como tal. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2192 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El factor Marín 
¿Para quién juega en esta elección el exgobernador Mario Marín Torres? Ésta es una muy buena pregunta en un 
juego de ajedrez en el que cada movimiento responde a una estrategia perfectamente bien diseñada y operada 
por los dos bandos que se enfrentarán el próximo 7 de julio. 

Mucho se habla sobre la participación de Mario Marín Torres, cuyas oficinas, situadas muy cerca de la actual 
delegación de la Sedesol, se veían todos los días ocupadas, con gente entrando y saliendo. 

¿Para quién opera el exgobernador?, quien cada vez que hace una aparición pública representa puntos menos 
para el PRI. ¿Por qué el exgobernador se pasea tan campante como si nada debiera ante un rabioso 
morenovallismo que amenazó con meter a la cárcel a una buena parte de los colaboradores del exmandatario? 
Por qué se dejó ver tan quitado de la pena en la boda de Juan Carlos López Rojas, realizada en el hotel Fiesta 
América de La Vista el pasado viernes y hasta se tomó fotos con toda la gente, como la que subió a su 

Facebook Rafael Téllez Morales, el coordinador de los noticiarios Radar de Cinco Radio. 
La impunidad de la cual goza Marín, que lo mismo pone candidatos en el PRI o que había logrado la postulación 
de uno de sus muchachos —Memo Nares— en la planilla de Tony Gali, sólo puede provenir de una gran acuerdo 
con el que toma las decisiones en la entidad. 
Cada vez que Marín se pasea por las calles de Puebla trae a la mente el desprestigio de su administración, irrita 
a la sociedad poblana, que no olvida el tema del “Lydiagate”, y sobre todo lastima profundamente al PRI en un 
momento electoral clave para el tricolor, que busca recuperarse del descalabro sufrido en 2010. 

En 2012, a inicios del año, Marín se dejó ver en la visita que realizó Enrique Peña Nieto, en ese entonces 
candidato del PRI a la Presidencia de la República. La presencia del exmandatario derivó en la detención de uno 

de sus colaboradores, el exsecretario de Salud, Alfredo Arango García, quien desde entonces pernocta en el 
Centro de Readaptación Social de Puebla. 
En esos momentos, una sola petición hacia Marín llegó por parte del CEN, en ese entonces presidido por Pedro 
Joaquín Coldwell, “no te vuelvas a aparecer en ningún evento público, si puedes hasta tómate unas 

vacaciones”, cuentan que le dijeron al exgobernador de Puebla, el cual apenas y pudo contener su ira. 
¿A quién perjudica las apariciones públicas del conocido como el “góber precioso”? ¿Para quién opera entonces 
Marín? ¿Quién controla al exgobernador de Puebla? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2192
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Y por fin salieron en la foto 
Después de muchos “dimes y diretes” sobre la relación entre el presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, lo que quedó claro es que habrá una relación institucional y de conveniencia mutua 
entre ambos personajes y no podía ser de otra forma, ambos son políticos profesionales. 
Justo en los momentos en que PAN y PRD amenazan con abandonar el Pacto por México, el gobernador de 

Puebla, el principal aliancista y con buenas relaciones con ambas fuerzas políticas, le brindó su total respaldo al 
presidente de México y a su programa estrella. 
Cuentan que la relación entre ambos personajes fue de cordialidad y que, aunque cuesta trabajo creerlo, Peña 
Nieto —dicen— se fue contento de Puebla por el recibimiento que le dio su anfitrión, en el cual encontró un 
buen aliado. 

De verdad que “ver para creer”, pero así es la política: los enemigos de hoy pueden ser los aliados del mañana. 
Lastiri, poblano de grandes ligas 

Dos lecturas en torno a Juan Carlos Lastiri dejó la primera visita de Enrique Peña Nieto al estado de Puebla. La 
primera muestra la cercanía que une a Lastiri con el equipo central del presidente de la República, para todos 
es sabido que el político zacatleco es el poblano que mejor posición ha logrado en la administración del 
gobierno de la República. 
La segunda muestra la buena relación que Lastiri guarda con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas, pues el foro de consulta nacional “Un México Incluyente” fue un ejercicio coordinado entre autoridades 
estatales y federales, en el que Lastiri fue un intermediario institucional. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2188 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Facundo Rosas Rosas, la estela de muerte 
En un trabajo de investigación de la revista Reporte Índigo se aborda el tema de los exámenes de confianza a 
los que deberían ser sometidos no sólo el personal de tropa de las corporaciones policíacas del país, sino 
también de los altos mandos y sale a relucir que Genaro García Luna, extitular de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), sólo fue sometido a uno de estos exámenes —sin que se conociera el resultado— lo que estaría 

demostrando que el exsecretario debió haber sido despedido de su trabajo antes de que terminara la gestión 
presidencial, además de encarcelado, porque debió haberse sometido a esta prueba por lo menos una vez al 
año. 
Pero en este tipo de abusos, los de pasarse “por el arco del triunfo” los exámenes de confianza, se encuentra el 
actual secretario de Seguridad Pública de Puebla, Facundo Rosas Rosas, quien pese a haberse hecho tres de 
estos exámenes no será hasta dentro de 12 años cuando se conozca si es apto para ser policía o no, luego de 

que estos documentos han sido marcados como clasificados hasta ese tiempo. 
Entonces saltan las primeras dudas de que este personaje siniestro sea el encargado de vigilar la seguridad de 

los poblanos. 
¿Qué llevo al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, a nombrar a un personaje implicado en los 
escándalos de la protección de altos mandos de la SIEDO, la Policía Federal y fuerzas castrenses a los capos de 
las organizaciones del Cártel de Sinaloa, de los Beltrán Leyva, inclusive los “Zetas”? 
Le recuerdo al lector que tras la llegada de Facundo Rosas a territorio poblano se incrementaron las ejecuciones 

y las desapariciones de personas, además de que se fortaleció la protección a las mafias del “narcomenudeo”, 
principalmente en la ciudad de Puebla, sin dejar de mencionar que los asaltos a mano armada se tornaron más 
violentos. 
Desde que Facundo Rosas ocupó la silla del secretario de Seguridad Pública el estado se tornó más violento, los 
asaltos a mano armada dejaron como saldo no sólo pérdidas patrimoniales cuantiosas, sino también la pérdida 
de la vida de muchas víctimas, además de violentas ejecuciones de las que han sido testigos poblanos que 
viven en la periferia de la capital poblana. 

De estas ejecuciones que van desde decapitados, asesinados con el tiro de gracia hasta incinerados, el 
secretario no sólo se ha abstenido de dar alguna declaración donde demuestre su preocupación, sino las 

estrategias que se deban seguir para tratar de “blindar” al estado de la presencia de grupos criminales. 
Al momento de pisar territorio poblano como jefe de toda la seguridad, a Facundo Rosas le tendieron “lisonjas” 
que hablaban de su “experiencia” en combate a todo tipo de delincuencia, pero a los escribanos les faltó 
mencionar que nuestro personaje tiene pésimas cartas de recomendación, que en todos los cargos que ocupó 

no aparece un solo éxito y sí quejas de abusos y excesos de autoridad, y que lo único que tiene de “bueno” es 
que le “cargaba la maleta” a Genaro García Luna, como dice una carta escrita de puño y letra por “La Barbie”, 
jefe de un reducto de los Beltrán Leyva, y por lo mismo se ganó su confianza, además de que García Luna es 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2188
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uno de los consentidos del expresidente Felipe Calderón… y nuestro gobernador todavía no termina su larga 
lista de compromisos. 
Lo que de verdad extraña es por qué los organismos que protegen los derechos humanos, no el oficial —porque 
está más comprometido en encubrir los excesos de esta administración—, las barras de abogados, los partidos 
políticos, presuntamente de oposición, vaya, hasta los grupos de empresarios, no se han preguntado qué hace 

un hombre con un pasado oscuro como jefe de la seguridad de Puebla. 
Por qué no le han preguntado cómo es que Lorena González, excomandante de la Policía Federal, integrante de 
una banda de secuestradores identificada como “La Flor”, que participaron en el secuestro de Fernando Martí, 
era de su personal de confianza. 
¿Por qué no le han preguntado al “flamante secretario” por qué el empresario guanajuatense Eduardo García 

Valseca, secuestrado en 2007, lo acusa a él cuando era comisionado de la Policía Federal y a su exjefe Genaro 
García Luna de haber encubierto a quienes lo secuestraron y de montar un espectáculo para acusar a una 

cédula del ERPI, denominado Tendencia Democrática Revolucionaria-Ejército del Pueblo, de haberlo plagiado? 
Desde el 1 de abril cuando Facundo Rosas Rosas asumió el cargo de secretario de Seguridad Pública de Puebla 
las muertes violentas se incrementaron de manera alarmante, nada más del viernes 19 al lunes 22 de abril se 
contabilizaron al menos 12 ejecuciones, más las que la Procuraduría General de Justicia ha ocultado, además 
de los asaltos que han dejado saldos funestos. 
¿Qué pasa con don Facundo Rosas, nadie lo quiere y están enviando mensajes macabros o se trata de una 
“operación limpieza” en Puebla? 

¿Para quién? 
¿Por qué el distanciamiento con el Ejército mexicano? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2191 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Peña resucitó el Pacto por México y limó asperezas con Moreno Valle 
Los expertos en comunicación verbal podrían explicarlo mejor. Pero luego de enunciar su apoyo absoluto a la 
Cruzada, cuando Moreno Valle volvió a tomar asiento junto al presidente, se dio un pequeño diálogo entre 
ambos. Dos minutos quizá, que terminó con un sonoro “órale, va” de Peña Nieto, movimiento de brazos y 
cabeza incluido. 

Ironías de la política: Enrique Peña Nieto vino a Puebla a pronunciar el discurso más importante de su arranque 
sexenal. Frente la tormenta del Hambregate y la inminente ruptura del Pacto por México, el presidente “tomó el 
toro por los cuernos” y anunció la suspensión de sus actividades para abrir un espacio de diálogo con el PAN y 

PRD con el objetivo de blindar los programas sociales. Así, cuando condenó con firmeza el uso electoral de los 
programas sociales, resucitó el acuerdo más exitoso de los últimos años que se encontraba en terapia 
intensiva. 

Minutos antes, y jugándose el pellejo, Moreno Valle dio muestra una vez más de su exacerbado pragmatismo y 
luego de dar la bienvenida al mandatario federal, le dio todo su respaldo a la polémica Cruzada Nacional contra 
el Hambre, a contracorriente de la línea dictada por Gustavo Madero. La Diosa Fortuna le sonrió al gobernador 
poblano, quien encontró la coyuntura que buscaba para declararse el más peñanietista del país, el soporte del 
hombre “con el que reinició la esperanza”, olvidando los favores que un día le hizo Felipe Calderón.  
Los expertos en comunicación verbal podrían explicarlo mejor. Pero luego de enunciar su apoyo absoluto a la 
cruzada, cuando Moreno Valle volvió a tomar asiento junto al presidente, se dio un pequeño diálogo entre 

ambos. Dos minutos quizá, que terminó con un sonoro “órale, va” de Peña Nieto, movimiento de brazos y 
cabeza incluido. 
¿Oferta de trabajo conjunto entre ambas administraciones? ¿Cese de hostilidades? ¿Ofrecimiento de rendición 

electoral? Solamente ambos podrían aclarar a qué se refería Peña Nieto cuando dijo “órale, va”, en ese 
pequeño pero revelador diálogo que abre un nuevo horizonte para Moreno Valle. Claro quedó, sin embargo, el 
fin de las grillas palaciegas contra el gobernador poblano. 
Enrique Peña Nieto continúa siendo un popstar de la política mexicana. Un hombre en campaña permanente 

que busca el saludo de la gente, el apapacho. Que ya en su condición de hombre de Estado todavía se deja 
besar por las mujeres, estrujar las manos, tomar fotografías. Su recorrido desde la parte trasera del Centro de 
Convenciones para inaugurar el foro del Plan Nacional de Desarrollo le demoró más de 20 minutos, al igual que 
su salida. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2191
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Presidente mata gobernador a las claras. Mientras la gente se arremolinaba alrededor de Peña Nieto en su 
trayecto de alfombra roja, pocos hacían caso a Moreno Valle, un auténtico convidado de piedra, quien se limitó 
a mantener una sonrisa perenne, como si nunca hubiera conocido el enojo en su vida.   
Quien no tuvo reparos en exhibir su peor rostro fue Rosario Robles, rijosa en su discurso y con cara de mírame 
y no me toques. Será que el espaldarazo en Chiapas fue muy costoso y ahora se encuentra en su máxima 

debilidad una vez que el Presidente parece más interesado en entregar su cabeza que en dejar morir el Pacto 
por México. 
O quizá sabía del suplicio al que sería sometida en la tarde, cuando fue obligada a comparecer en el Senado 
para explicar sus extraños movimientos y terminó declarando que “no tiene por qué renunciar”, un 
mexicanismo para dar aviso de un renuncia inminente. Total, la campaña contra Rosario empieza a hacer mella 

en la Secretaría de Desarrollo Social. 
La mala leche de Rosario Robles fue compensada con un Luis Videgaray en plansuper cool que en todo 

momento le dio un buen trato al gobernador y nunca quiso robar cámara como presidenciable del 2018. 
*** 
Tardó 143 días para venir. 35 giras al interior del país, seis internacionales. Pero por fin, casi cinco meses 
después de tomar protesta, Enrique Peña Nieto recordó que también es presidente en el estado de Puebla. Si 
alguna desavenencia con el gobernador poblano evitó esa visita mucha antes, en público nunca fue 
demostrada. Sin parecer camaradas, arrancando desde un trato plenamente institucional, ambos llegaron al 
Centro de Convenciones para el foro “México Incluyente” en el marco de la conformación del Plan Nacional de 

Desarrollo. 
En primera fila esperaba ansioso el mejor amigo del presidente, Pepe Chedraui, quien incluso fue a recibirlo al 
estadio. De frente al presidente, estratégicamente fue colocado Jorge Estefan Chidiac, director general de 
Bansefi y miembro del gabinete ampliado del presidente. No se vio a Blanca Alcalá, y salvo Juan Manuel Vega 

Rayet, el resto de los delegados federales fueron enviados a gayola para privilegiar a un grupo variopinto de 
discapacitados y activistas ciudadanos. 

El equipo que acompaña a Peña Nieto es profesional hasta la médula y cuidan todos los detalles del ceremonial, 
a diferencia del descuido y menosprecio con el que actuaba el Estado Mayor Presidencial en tiempos de 
Calderón. 
David López, el todopoderoso director de Comunicación Social, saludó de mano al exclusivo grupo de dueños y 
concesionarios de medios invitados. Raymundo Alonso Sendino, Coral Castillo, Patricio Zorilla, Gaby Prida, 
Rodolfo Ruiz, Óscar López, Pepe Hanan y Adolfo Acevedo. Incluso don Enrique Montero pudo cumplir el sueño 
de su vida cuando le regaló al Presidente un ejemplar de su último libro. Acompañado de su hijo, casi derrama 

lágrimas de emoción. 
*** 
Vista la comunicación verbal entre el presidente y el gobernador poblano, es previsible que la época de las 
grillas en contra de Moreno Valle haya terminado, de tal forma que no tengamos que esperar otros 143 días a 

Peña Nieto. 
El Pacto por México revivió en Puebla, y algo de mérito deberá llevarse Moreno Valle con su defensa a ultranza 
de la Cruzada Nacional contra el Hambre. El discurso presidencial aflojó la tensión, y ya por la noche, el 

dirigente del PRD afirmó que el acuerdo seguía vivo. 
Pragmático por naturaleza, Moreno Valle no dejó pasar su oportunidad para someterse al poder presidencial, 
comprometer trabajo conjunto, y abrir nuevas líneas de comunicación con Los Pinos.  
“Órale, va”, respondió el presidente al gobernador poblano. ¿Pero qué planteó Moreno Valle a Peña Nieto  que 
éste aceptó inmediatamente convencidísimo? La pregunta quedó flotando en el Centro de Convenciones. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/9183-pe%C3%B1a-

resucit%C3%B3-el-pacto-por-m%C3%A9xico-y-lim%C3%B3-asperezas-con-moreno-valle 
 

(Por la entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Agüera daría equilibrio al poder en Puebla 

Para fines democráticos y de equilibrio de poderes a Puebla le viene mejor Enrique Agüera que José Antonio 
Gali. Lo complicado del asunto es que los electores lo entiendan y, en el momento preciso, hagan efectiva esa 
conveniencia estando frente a las urnas. Aclaro, se trata sólo de una proposición crítica, de un pensamiento 

individualista, no de buenos deseos y esperanzas. 
Lo he dicho antes y lo reitero por enésima vez, me parece que Agüera es un tipo de poco fiar. Simulador. 
Faraónico incluso. Enrique Doger y Mario Marín podrían narrar cualquier cantidad de historias suyas asociadas a 
la lealtad  y a la palabra. Le conocen mejor que a la palma de sus manos; saben de qué lado masca y de qué 
pie cojea; experimentaron en carne propia sus defectos y virtudes. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/9183-pe%C3%B1a-resucit%C3%B3-el-pacto-por-m%C3%A9xico-y-lim%C3%B3-asperezas-con-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/9183-pe%C3%B1a-resucit%C3%B3-el-pacto-por-m%C3%A9xico-y-lim%C3%B3-asperezas-con-moreno-valle
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Sin embargo una cosa es la persona y otra muy distinta lo que representan. Gali personifica al morenovallismo, 
a esa porción de monarquía absoluta, intolerante y sorda que nos tocó sufrir los últimos dos años; prepotente, 
arbitraria, insensible; Agüera en cambio, si bien no es una blanca paloma, oferta algo diferente por ser un 
emisario del gobierno de la república. 
Desconozco las urgencias de otros estados del país pero a Puebla le urge un auténtico equilibrio de poderes y 

de instituciones. Le urge que los poderes Legislativo y Judicial sean autónomos; le urge que el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) tenga criterio propio, pensamiento, voluntad e imparcialidad absoluta; le urge que los órganos 
de auditoria y de transparencia no sean ni cómplices ni empleados del Ejecutivo. Como es el caso.  
Es verdad que si Agüera ganara no cambiaría de la noche a la mañana el grueso de esas urgencias, es verdad 
que existen asuntos que escaparían a su competencia siendo alcalde, pero estoy seguro que serviría en gran 

media para contener muchas de las arbitrariedades que en el nombre marketiniano de la transformación se 
pretenden seguir cometiendo particularmente en esta ciudad.  

Cierto que lo apremiante se podría lograr sólo con un Poder Legislativo opositor al actual gobierno 
morenovallista, sin embargo dejaremos para otra entrega el parlamentarismo por el hecho de que hoy nos 
ocupan los casos de Gali y Agüera. Si son observadores notarán que en las planillas que registraron los dos 
candidatos, sus ofertas de gobierno municipal son muy similares: ofrecen poco, ninguna fue mejor que la otra; 
son planillas netamente políticas, de cuota y ocurrencia, de presión y representación de hordas, y que en nada 
representan a la sociedad, no son de administración y gobernanza.  
Cavilar cuál de los dos candidatos, Gali o Agüera, es el mejor, o comparar qué planilla tiene la mejor oferta, 

para ser sinceros, es perder el tiempo, buscar ríos en el desierto, honestidad en el político. Mejor entandamos 
que la capital del estado en poder del morenovallismo pondría a la sociedad poblana a merced absoluta del 
absolutismo estatal y que la ciudad de Puebla custodiada por el gobierno federal cuando menos alimentaría el 
sueño de poder ver una luz de esperanza y tolerancia al final del túnel. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/9160-ag%C3%BCera-
dar%C3%ADa-equilibrio-al-poder-en-puebla 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Antes de venir a Puebla… 
Ayer, antes de que iniciara su primer viaje a Puebla como presidente de la República, Enrique Peña Nieto, dio a 
conocer a través de un comunicado que la presidencia a su cargo, convocará a los dirigentes de las tres fuerzas 
políticas más importantes del país a un diálogo, para tratar el asunto que ha puesto en riesgo el Pacto por 
México, debido a la acusación del PAN y del PRD, de que la Cruzada Nacional contra el Hambre, está siendo 

utilizada, concretamente en Veracruz, para obtener beneficios electorales en las próximas elecciones de ese 
estado. 
La presidencia de la República señala en su comunicado, que Peña Nieto está convencido de que el diálogo es 
en el sistema democrático, la única vía para llegar a acuerdos y resolver los problemas que llegaran a 

presentarse. 
El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, celebró la decisión de Peña Nieto y manifestó estar dispuesto a 
dialogar para evitar que el Pacto por México, llegara a romperse. 

El dirigente panista Gustavo Madero, dijo que su petición es que se investigue el caso y se castigue a los 
responsables, pero que también dejen de utilizarse los programas sociales con fines electorales. 
El presidente Peña Nieto estuvo aquí y junto con el gobernador Rafael Moreno Valle y con la secretaria de 
Desarrollo Social, Rosario Robles, inauguraron el Foro Sectorial de Consulta Ciudadana con el tema “México 
Incluyente”, para formular el Plan Nacional de Desarrollo. 
La visita del presidente a Puebla, la primera que realiza como jefe de la nación, tuvo una duración de poco más 

de una hora. Regresó a la ciudad de México, después de haber escuchado las ponencias presentadas por 
funcionarios y representantes de diversos sectores de la población. 
Dejó claro en su discurso pronunciado aquí en el marco del foro temático para el Plan Nacional de Desarrollo, 
que no se permitirá la utilización de programas sociales, para fines electorales. 

En ruta a las elecciones 
La visita presidencial opacó entre los políticos, los comentarios sobre lo que está pasando en los 
partidos en vísperas de que se inicien las campañas para la renovación de 217 ayuntamientos y 42 

diputaciones locales, 26 de ellas de mayoría relativa. 
La noticia es que el municipio de Puebla ya tiene a los dos candidatos que desde un principio se perfilaron como 
tales: Enrique Agüera Ibáñez, de la coalición “Mover a Puebla” y Antonio Gali Fayad, de la coalición “Unidos por 
Puebla”. 
La sorpresa es que llevan en sus respectivas planillas, como candidatos a síndicos a los licenciados Lauro 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/9160-ag%C3%BCera-dar%C3%ADa-equilibrio-al-poder-en-puebla
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Castillo Sánchez, muy cercano al ahora diputado, ex rector y ex presidente municipal, Enrique Doger Guerrero 
y que el candidato para el mismo cargo, en la planilla de Antonio Gali, de la coalición “Puebla Unida”, el director 
de la Facultad de Derecho de la BUAP, Guillermo Nares Rodríguez.  
También llamó la atención el hecho de que en el registro de Antonio Gali, hubo porras de la BUAP y en el de 
Enrique Agüera, no.  

Pero bueno, como dijo el ex rector de la máxima casa de estudios de Puebla, la batalla por el voto ciudadano, 
empezará, emblemáticamente, el 5 de Mayo, una fecha muy especial en el calendario cívico poblano. 
Desde ayer se empezaron a publicar las listas de candidatos a regidores de las dos fuerzas políticas más 
importantes en este municipio. No hay muchas sorpresas: unos candidatos son medio conocidos otros menos y 
así por el estilo. En total son 16 candidatos a otras tantas regidurías por cada planilla.  

La planilla triunfadora llegará completa y se le agregarán regidores de otros partidos que hayan alcanzado el 
número de votos suficientes para ingresar a candidatos plurinominales.  

Hoy empezarán a conocerse los candidatos a presidentes municipales definitivos para municipios de la 
provincia poblana, de los partidos contendientes y podrán visualizarse algunos resultados, pues aunque 
aparentemente hay descontento en muchas partes, esos brotes no son reales en algunos casos, sino alborotos 
de inconformes para ver qué sacan, aunque en otros sí son muy reales.  
Los candidatos a diputados plurinominales de la alianza “Puebla Unida” tiene a personas con presencia 
política y cuyos nombres son conocidos como el de Socorro Quesada Tiempo, militante perredista, con maestría 
en economía, ya fue candidata a diputada por un distrito de la Sierra Norte y se ha desempeñado con éxito en 

algunos puestos directivos de su partido; Fernando Manzanilla Prieto, que fue secretario general de Gobierno y 
que renunció hace unas semanas para participar en la contienda. Está considerado, junto con el titular de 
Finanzas, Moya Clemente, que sigue en su puesto, los funcionarios mejor capacitados del actual gobierno. 
Manzanilla se ganó el respeto de los dirigentes de los partidos y agrupaciones políticas, de los presidentes 

municipales y logró mantener la tranquilidad en la entidad, resolviendo los problemas que surgieron en los 
municipios durante los dos primeros años de este gobierno, mediante el diálogo respetuoso entre las partes. 

Políticamente deja una entidad tranquila y va en segundo lugar en la lista de plurinominales, además de que 
coordinará la campaña de Antonio Gali; Cirilo Salas, fue dirigente de la Sección 51 del SNTE y en la planilla 
de pluris de la alianza “Puebla Unida”, va en tercer lugar como propuesta del Panal; Juan Carlos Mondragón, 
fue dirigente estatal del PAN; Leonor Popocatl, es una panista reconocida y ya fue diputada local y regidora del 
ayuntamiento de Puebla y ocupó un puesto administrativo en el ayuntamiento y Sergio Moreno Valle, es el 
menos conocido. Es empresario y está incursionando en la política…Contra lo que se había venido diciendo, 
Pablo Fernández del Campo, presidente estatal del PRI, no va como candidato plurinominal para una 

diputación local, decisión que ha agradado a muchos priistas que consideran que esas posiciones no deben 
darse a dirigentes porque se ve mal y se piensa mal. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/9156-antes-de-venir-a-puebla 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Que Guillermo Nares ya no va 
Guillermo Nares Rodríguez ya no será candidato a síndico municipal en la planilla de José Antonio Gali Fayad. 
Ayer por la tarde, en el búnker del abanderado de Puebla Unida se tomó la decisión de dejarlo fuera de la 
contienda para evitar riesgos innecesarios. 
Con eso, el polémico director de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP dejará de ser blanco de 

descalificaciones y evitará impugnaciones jurídicas provenientes del PRI. 
La inclusión de Nares como parte del ejército que acompañaría a Gali en la contienda electoral cimbró a 
principios de semana a la clase política de la universidad y al equipo de campaña del candidato tricolor, Enrique 
Agüera Ibáñez. 

Por tratarse de quien se trata, del menos manipulable de los rivales políticos que ha tenido Rectoría durante 
varios y largos periodos, el trascendido mañanero del lunes cayó como un balde de agua fría en el área de 

inteligencia del ex rector, que una vez recuperado del trance puso manos a la obra para indagar si Guillermo 
Nares cumplía o no con el ordenamiento legal, que exige a los candidatos a puestos de elección popular 
renunciar a cargos públicos con 90 días de anticipación a la fecha de los comicios. 
Tras varias horas de deliberaciones, los asesores jurídicos del candidato concluyeron que el candidato a síndico 
sí encajaba en la figura de "funcionario público" y que por tanto su postulación sería motivo de impugnación en 
los días por venir, dado que, hasta el mismo lunes, seguía fungiendo como director de la facultad de Derecho. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/9156-antes-de-venir-a-puebla
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Extrañamente en el bando de José Antonio Gali no se había caído en esa cuenta. 
Menos de 24 horas después de la atrevida solicitud de registro, que se presentó en la sede del Instituto 
Electoral del Estado, los abogados de Puebla Unida propusieron dar marcha atrás con Nares y meter un relevo 
en la sindicatura, con el fin de impedir que futuras impugnaciones pusieran en peligro la existencia de la 
planilla completa. 

Así terminó la fugaz candidatura de un directivo universitario con antecedentes llenos de contrastes. 
A la par del debate generado sobre su presunta condición de "funcionario público", Nares Rodríguez se vio 
envuelto en otro par de complicaciones. 
La primera de ellas, que intentó concretar su renuncia a la facultad por la vía del "fast track", en una jugada 
irregular que no salió como esperaba. 

El artículo 114 del Estatuto Orgánico de la Benemérita dice que corresponde al Consejo de Unidad Académica 
conocer de la renuncia del Director. 

El artículo 34 del mismo Estatuto, que establece las normas básicas para la integración provisional y del 
funcionamiento de los consejos de unidad académica, expone que será en sesión extraordinaria cuando se trate 
la renuncia del Director, y que ésta deberá ser convocada con 72 horas de anticipación. 
Nares convocó de un día para otro, se enfrentó a la falta de quórum y no pudo renunciar. 
La tercera y última complicación tiene que ver con su origen. 
Guillermo Nares nació en Michoacán, y hasta la mañana de este miércoles sigue siendo michoacano. 
En su intento por encajar en la planilla de candidatos de Gali, el directivo universitario envió el lunes al 

Congreso una solicitud para obtener la ciudadanía poblana. 
Pasó con éxito por la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, donde incluso recibió el voto a favor 
de los priistas (que seguro estaban dormidos) Gerardo Mejía Ramírez y Juan Manuel Jiménez García. 
Sin embargo, se tuvieron dudas del resultado una vez que la petición fuera llevada al pleno. 

Como verá usted, todo se le complicó a Nares, que al final fue descartado con la misma rapidez que había sido 
incluido. 

*** 
Ayer por la tarde, Gali Fayad daba indicios de lo que estaba cocinándose al interior de la alianza. 
Desde el Complejo Cultural Universitario, a donde acudió para conocer la exposición del artista plástico José 
Bayro, declaró que Nares era tan sólo una de tres propuestas que se tenían para la sindicatura. 
"El maestro Nares es un abogado respetable, es el director de la Escuela de Derecho y al igual que otros 
personajes fue invitado. Simple y sencillamente se ha hecho el comentario, pero aún no hay registros", expuso. 
Luego dijo que los abogados de Puebla Unida revisarían los papeles de esas tres propuestas para resolver sobre 

el más conveniente, y que este día se dará a conocer el resultado. 
*** 
Afuera de la BUAP, como candidato a síndico municipal, Nares habría generado algunos dolores de cabeza al ex 
rector Enrique Agüera. 

Dentro, si se queda, podría generarlos al rector Alfonso Esparza Ortiz. 
En la mañana del martes, consciente ya de que su candidatura pendía de un hilo, el director de Derecho 
pronunció unas palabras reveladoras: 

"También estoy pensando que si no prospera esto", dijo a los reporteros, "voy a buscar mi candidatura a la 
rectoría". 
¿Qué significa esto? 
Que fuera o dentro, como candidato o como director de facultad, Nares Rodríguez seguirá activo en política. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2959928.htm 

 
(En Punto) 
 
Debe tener razón el procurador general de Justicia, Víctor Carrancá Bourguet, cuando asegura que en los 

hechos registrados el lunes en Tlacotepec de Porfirio Díaz, donde murieron tres policías auxiliares en el robo de 
dinero del programa Oportunidades, no intervino, ni de lejos, el crimen organizado. 

Si eso afirma el procurador, que está bien informado en los ámbitos de su competencia, habrá que creerle. 
No obstante, donde vale la pena hacer un alto para realizar una mención es en las explicaciones que el mismo 
Carrancá ofrece como origen del hecho delictivo. 
El procurador atribuye los acontecimientos a grupos delictivos originarios del estado de Veracruz que, como 

según él estarían incursionando en territorio poblano para cometer atracos y en algunos casos, también 
homicidios. 
"Esto fue en los límites con el estado de Veracruz y algunos de los datos que hemos recabado hasta el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2959928.htm
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momento indican que serían los grupos que están operando en aquella región, estos grupos incursionan en el 
estado", expuso ante los reporteros. 
En esto también debe tener razón el funcionario estatal. 
Empero, lo que cabe preguntar es por qué no se ha actuado en medidas preventivas eficientes si desde hace 
varios años, incluso antes del presente sexenio, se ha sabido que en esa zona del estado participan células 

delincuenciales de la vecina entidad. 
No es nuevo escuchar que muchos de los criminales vienen de Veracruz. 
De ser así, habrá que ir poniendo un freno definitivo a su incursión. 
Y para ello se requiere el trabajo coordinado de todos los órdenes de gobierno, incluidos los de ese estado. 
*** 

Pues ahora resulta que siempre no. 
O que quizá sí, pero que quién sabe. 

En un embrollo de estas características se ha metido el todavía director de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales de la BUAP, Guillermo Nares Rodríguez, que pese a haber sido registrado como candidato a síndico 
municipal en la planilla de José Antonio Gali Fayad, no ha podido separarse del cargo en la institución. 
En el PRI sostienen que Nares no puede ir en la planilla del candidato a presidente municipal de Puebla porque 
no se separó del cargo 90 días antes de la elección, como marca la ley electoral, pero el abanderado y la 
coalición que lo postula, Puebla Unida, sostiene lo contrario, que esa legislación no aplica para él debido a que 
el título de "funcionario público" no aplica a los directores de facultad. 

Un dilema que la autoridad electoral deberá resolver a su debido tiempo. 
No obstante, mientras el tema es asunto de debate, Nares Rodríguez soltó ayer por la mañana que si se le cae 
la candidatura a síndico municipal, entonces buscará la rectoría de la BUAP para octubre próximo. 
¡Qué tal! 

Nares da por hecho que no es funcionario público pero admite que el Consejo de la Facultad puede negarle el 
permiso para separarse del cargo. 

Y si eso sucede, adelanta: "también estoy pensando que si no prospera esto, voy a buscar mi candidatura a la 
rectoría".  
Al margen de los vericuetos legales, lo que parece es que Guillermo Nares Rodríguez no calculó muy bien lo 
que pasaría con su futuro. 
*** 
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), José Alfredo Miranda López, su 
sumó a otras voces que piden que impere la civilidad y la presentación de propuestas en lugar de las 

descalificaciones en las campañas políticas que arrancarán el 5 de mayo. 
Empero, a diferencia de los demás, el académico fue duro en sus apreciaciones personales. 
Opinó que "sería una tontería" que los candidatos se enfrascaran en una guerra sucia. 
Reconoció que se avecina una contienda electoral "ruda", pero hizo un exhorto a los partidos políticos y 

coaliciones a que se acerquen a la ciudadanía y que presenten propuestas. 
"Debemos buscar cuál es la competencia, la capacidad que tiene cada persona para darle servicio a la gente", 
dijo Miranda. 

Y sí, la verdad, tiene razón. 
Sería una tontería entrarle a contenidos de ese tipo en la lucha electoral. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Agüera mejor que Gali... en Twitter 
Quien diga que las redes sociales no influirán en el proceso electoral del 2013 minimiza una herramienta de 
comunicación valiosa, sobre todo para llegar a públicos jóvenes de votantes que de alguna forma influirán en la 

decisión de quienes los rodean. 
Pero, de igual forma, aquellos que postulen que en México o en Puebla, una elección se ganará en las redes 

sociales, también peca de inocente, entre otras cosas, porque el Internet sigue como un medio de 
comunicación elitista. El voto sigue estando en las calles.  
La realidad es que quienes aspiran a un cargo de elección popular, particularmente en ciudades urbanas, deben 
tener entre sus armas, una estrategia para el manejo de perfiles de Twitter o Facebook.  

En esta entrega le presento una breve evaluación, hasta el día de ayer, de cómo arrancan los dos aspirantes 
serios a la alcaldía de Puebla capital a través de sus cuentas personales de Twitter, es decir que no se 
contemplan aquellos perfiles creados para apoyarlos o criticarlos.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Por número de seguidores la cuenta @enriqueaguera, atribuida al ex rector de la Buap y candidato de la 
coalición Mover a Puebla (PRI-Verde), Enrique Agüera Ibáñez, supera en proporción de 2 a 1 a su rival de la 
Coalición Puebla Unida (PAN-PRD-PANAL- CPP) y ex secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad, que usa 
la cuenta @tonygalifayad.  
Es decir en términos cuantitativos, el primero cuenta con 15 mil 408 seguidores y el segundo tiene al corte de 

este ejercicio 7 mil 298.  
Empero las herramientas utilizadas para medir cuestiones cuantitativas también le dan ventajas al candidato 
priista en otras variables.  
Por ejemplo, Klout, una página de Internet que cualifica la influencia social mediante fórmulas matemáticas y 
estadísticas, brinda una calificación de 72 a Enrique Agüera y de 64 a Antonio Gali, en una escala de cero a 

100.  
Tweet Level, otra herramienta para medir la penetración de perfiles en el sitio de microblogging de los 140 

caracteres, otorga una calificación en influencia de 67.8 del primero sobre 65.6 del segundo. En popularidad, 
Agüera cuenta con 67.8 mientras que Gali 59.9, en cuanto a lealtad de sus seguidores, los papeles se invierten 
pues el priista alcanzó 51.7, mientras que el abanderado del PAN obtuvo 55.2 y en cuanto a verdad el primero 
figuró con 43.3 contra los 44.5 del segundo.  
Para este sitio el aspirante de Mover a Puebla está en una clasificación donde sus ideas son respetadas, 
mientras que el de Puebla Unida figura un poco más abajo, con un rango intermedio entre curador y generador 
de ideas respetadas.  

Un dato interesante que la página Fake Followe Check arroja es que de los seguidores a la cuenta 
@enriqueaguera solamente el 66 por ciento son reales, un 28 por ciento se encuentran inactivos y otro 6 por 
ciento corresponde a cuentas falsas o basura.  
La cuenta @tonygalifayad tiene el 71 por ciento de cuentas buenas, 21 por ciento de inactivas y 4 de falsas.  

Un dato que pesa a favor de Gali es que de acuerdo al sitio followerwonk mientras Agüera Ibáñez alcanza un 
promedio de 11 nuevos seguidores por día, el ex funcionario morenovallista logra 34. Esta situación también se 

refleja en el número de tuits que ambos generan.  
El del PRI produce un promedio de 6 tuits a la semana y el del PAN 75.  
Para esta aplicación la "autoridad social" de Gali es de 62 y la de Agüera es de 46.  
Esta misma herramienta permite saber que de los 19 mil 935 seguidores que en conjunto tienen ambos 
políticos, 2 mil 771 son compartidos, lo que equivale al 13.9 por ciento de ese universo. El 63.4 por ciento es 
para el ex rector y el 22.7 por ciento le queda a su oponente.  
Hasta el próximo miércoles. 

"Klout, una página de Internet que cualifica la influencia social (...), brinda una calificación de 72 a Enrique 
Agüera y de 64 a Antonio Gali, en una escala de cero a 100" 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 
Preguntas a panistas y priistas 
El elector goza del sagrado privilegio de votar por un candidato que eligieron otros. Ambrose Bierce, escritor 
estadounidense. 

¿Qué dirán los panistas auténticos de la defensa del Pacto por México que hizo el gobernador panista Rafael 
Moreno Valle Rosas, cuando está en la cuerda floja dicho pacto, por impulso del dirigente nacional del PAN, 
Gustavo Madero? 
¿Cuál será la opinión de los blanquiazules por la inclusión del llamado "porro" universitario y comunista 
Guillermo Nares, como Síndico Municipal en la planilla de Antonio Gali?  
¿Qué le parecerá al edil toluqueño, Eduardo Rivera, cuando el libanés José Antonio Gali Fayad se dice 
orgullosamente poblano?  

¿Si se habla de fuerzas políticas representadas en Puebla por funcionarios federales y puestos de elección 
popular, porqué entran los hijos y las hijas a los puestos de elección en las planillas? ¿Ese es el nuevo PRI? 

¿Por qué no estuvo presente en la toma de protesta de Enrique Agüera Ibáñez el ex diputado federal, Óscar 
Aguilar González? ¿Qué pidió que no le dieron? 
¿No alcanzaron las "medicinas" y "vacunas" del gobierno federal pregonadas por el delegado Fernando Moreno 
Peña para curar a los heridos de la preselección de candidatos? 

¿Qué busca Enrique Doger del PRI? ¿Si no está de acuerdo, porqué no retira con sus canicas a otro partido? ¿O 
ya las tiene en otro lado? 
¿Enrique Doger le tuvo miedo a la presencia del presidente Enrique Peña Nieto en Puebla? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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Por supuesto que cada quien tendrá respuestas diferentes. 
TOMA DE PROTESTA DE AGÜERA 
En su toma de protesta Enrique Agüera Ibáñez como candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, 
mostró lo que algunos analistas llaman "músculo político" pese a los esfuerzos de Enrique Doger por echarle a 
perder su evento. 

Vea usted si no fue así:  
Vino a tomarle la protesta Ivonne Ortega Pacheco, Secretaria General de Comité Nacional del PRI. 
Reunió a una gran cantidad de personas que mostraron en su mayoría entusiasmo por ver y saludar al ex 
rector. 
Delineó su batalla electoral bajo las premisas de paz, cercanía con la gente y escuchar a todos. 

Una perla digna de señalar de Ivonne Ortega fue: "Vengo con un gran entusiasmo a Puebla porque quiero 
compartir con ustedes que las historias se repiten: en julio del año pasado un Enrique fue Presidente de la 

República y en julio de este año un Enrique será presidente municipal de la capital de Puebla''. 
PUEBLA DIRIGE LA COMAIP DEL CENTRO 
Con el apoyo de nueve comisiones e institutos de la Región Centro de la Conferencia Mexicana para el Acceso a 
la Información Pública (COMAIP), la comisionada de Puebla, Blanca Lilia Ibarra Cadena, asumió la coordinación 
de los trabajos en esta zona del país, según acordaron en la XV Reunión Regional que tuvo lugar en 
Cuernavaca. 
Blanca Lilia releva en el cargo a la presidenta del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística, 

Mirna Zavala Zúñiga. 
En su discurso de aceptación, Blanca Lilia destacó que la transparencia gubernamental, el derecho de acceso a 
la información y la protección de datos personales, serán los ejes centrales para fortalecer la agenda 
democrática del país y sobre todo en estos momentos en los que se discute en el Congreso de la Unión la 

reforma constitucional. 
Integran la región centro de la COMAIP, los estados de Guerrero, Distrito Federal, Hidalgo, Estado de México, 

Morelos, Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y el IFAI. 
MEDICINAS CLONADAS Y ROBADAS 
Preocupante la denuncia del presidente de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias, Óscar Zavala 
Martínez, quien pidió a la Federación atender de forma conjunta problemáticas que aquejan al sector, como la 
inseguridad, los medicamentos clonados y la competencia.  
El mercado ilegal de medicamentos tiene varias vertientes en su comercialización, donde existen medicinas 
clonadas, los exclusivos para el sector salud, los productos robados, las muestras médicas y los caducados.  

Es en el Puebla, Distrito Federal, Jalisco, Michoacán, Estado de México, Veracruz, Chiapas, Nuevo León y 
Chihuahua, las entidades donde más se ha detectado la comercialización de estos productos ilegales. 
Así las cosas, tenga usted cuidado en lo que compra para conservar su salud. 
ICADEP CAPACITA A LOS PRIÍSTAS 

Guillermo Deloya Cobián, presidente nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del PRI, mejor 
conocido como ICADEP, se ha trenzado en una lucha difícil donde espera dar resultados en las elecciones del 
próximo mes de julio que habrá en 14 estados del país, incluido Puebla. 

Tarea nada fácil pues busca desterrar la improvisación y el empirismo del ejercicio de la política que debe ser 
articulado a través de la capacitación, con miras a la formación de políticos formados e informados. 
En los 14 estados, ya hecho varias, impulsa el curso "Agenda Mediática y Opinión Pública". Ya estuvo en 
Jalisco, Baja California, el Distrito Federal y Aguascalientes y pronto vendrá a Puebla. 
El curso consistió en dos mesas de trabajo, la primera denominada "¿Quién establece la agenda pública?", 
integrada por Roy Campos Esquerra, director de Consulta Mitofsky; Guillermina Baena, Investigadora Nacional; 

y Carlos Ramírez, periodista y escritor, autor de la columna Indicador Político. 
En la segunda sesión titulada "Los medios y la opinión pública", participaron Carlos Salomón Cámara, 
publirrelacionista y director de la empresa Comunicación Integral, Carlos Ramos Padilla, periodista y conductor 
de noticiarios y programas de TV; y Carlos Gutiérrez, consultor político. 
El curso, que tuvo una asistencia de más de 550 personas, fue supervisado por la Verificadora de la Unidad 

Especializada del IFE, Ámbar Berenice Chávez Tapia, quien evaluó que el curso estuviera apegado conforme a 
ley. 

IMPULSO A LA LECTURA DE LIBROS 
El Senado de la República elaborará, junto con los distintos actores involucrados en la promoción de libros, las 
leyes adecuadas a fin de fomentar el amor a la lectura, informa Blanca Alcalá Ruíz, presidenta de la Comisión 
de Cultura de esta instancia legislativa. 
Al participar en una mesa de diálogo entre senadores, funcionarios de la SEP y representantes de asociaciones 
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y cámaras editoriales del país, destacó que en los últimos seis años, el hábito de la lectura y el número de 
librerías en México, disminuyó considerablemente.  
La legisladora citó que entre 2006 y 2012, la lectura de libros se redujo en un 10 por ciento; mientras que el 
número de obras leídas en ese periodo fue de tan sólo tres por cada persona. 
Asimismo, indicó que en el 56 por ciento de los hogares mexicanos tienen entre uno y diez libros; en tanto que 

en el 2.8 por ciento de las casas hay entre 61 y 100 libros. 
Respecto al tiempo libre de los mexicanos, Alcalá Ruiz manifestó que en el territorio nacional se destina 
alrededor del 41 por ciento de los momentos de esparcimiento a ver la televisión, y no más del 12 por ciento a 
leer libros.  
De igual forma, el 30 por ciento de los jóvenes entre 12 y 17 años, manifiestan que no les gusta leer, el 61 por 

ciento no lee por falta de tiempo y el 48 por ciento nunca ha ido a una biblioteca, abundó. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Peña Nieto contrasta su cercanía con los poblanos y frialdad con Moreno Valle 

Al Presidente Enrique Peña Nieto se le vio de buen talante con los poblanos, contrastando su frialdad con el 
Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y, a la vez, demostrando su tacto político e institucionalidad, 
exponiendo el Plan Nacional de Desarrollo en el foro "México Incluyente", realizado en el Centro de 
Convenciones, que ya había sido prácticamente abandonado por la actual administración panista, por ser 

escenario recurrente de eventos priistas. 
No es común que un Presidente de la República se escurra de la comitiva y se dedique a saludar de mano a la 

gente, poniendo nervioso al Estado Mayor Presidencial. Peña Nieto lo hizo, recogiendo sonrisas y buenos 
deseos; docenas de flashes de celulares y cámaras profesionales lo captaron en ese gesto natural, sin falsas 
poses. 
La publicidad engañosa que manejaron los medios de comunicación al servicio del Gobernador panista Moreno 
Valle Rosas, en el sentido de que Peña Nieto no quiere a los poblanos, fue derribada por el mismo Jefe de la 
Nación. 
Si a alguien no acepta, -según refieren los que saben de esto- es al mandatario de Puebla, quien se le ha 

enfrentado, ha renegado, intentando adueñarse del Estado para convertirlo en una isla donde no quepa la 
influencia federal; amén de la soberbia, vanidad y caprichos que destila el que vivió, creció y se educó en la 
Unión Americana. 
Y, sin embargo, Peña Nieto se mostró formal, institucional; eso sí, manteniendo siempre un paso atrás a 
Moreno Valle y al Secretario General de Gobierno, el "influyente", Luis Maldonado Venegas. Ahí, sin perder 

detalle, el Subsecretario de la SEDESOL, Juan Carlos Lastiri. 
Hay que decirlo: El Presidente sabe de la intentona de boicot al trascendente evento, no sólo por la información 

de periódicos morenovallistas que lo quieren desacreditar con los poblanos, sino también porque los 
empresarios, al fin panistas, huyeron del evento argumentando que fueron movidos de sus lugares, aunque 
aceptan que nunca fueron maltratados. 
La recepción beligerante de los voceros del Gobernador y la escapada empresarial, hablan del doble lenguaje 
que maneja Moreno Valle Rosas con el Presidente, ya por todos sabido. 
No pasó desapercibida la estrategia del Gobernador del Estado para hacerse agradable, esbozando su mejor 

sonrisa ante el Jefe de la Nación, llegando a la adulación con la Secretaria de la SEDESOL, Rosario Robles 
Berlanga. Lastimosamente, para él, ninguna de sus posturas merecen confianza y consideración del Gobierno 
Federal. 
El asunto de sus ligas con su mentora Elba Esther Gordillo Morales y de su presunta implicación en actos de 
corrupción en el manejo de los dineros del SNTE, no se ha olvidado, está latente. 

********** 
ALGUNOS EMPRESARIOS ya le aprendieron los caprichos al inquilino de Casa Puebla. Es así que abandonaron el 

Centro de Convenciones Fernando Antonio Trevino, José Carlos Montiel Solana, Rubén Sánchez Robledo, Erich 
Junghanns Diestel, Bernardo Bojalil Daou, Yair Rivelino Aguilar Cabrera y Enrique Sola Sentíes, Presidentes del 
Consejo Coordinador Empresarial, de la Coparmex, de la CANACO-SERVyTUR, de la CANACINTRA, de la 
CANACOPE, de la CANIRAC y de la CONCANACO, respectivamente. 
Coincidentemente, militan o simpatizan con el PAN. 
Salieron enojados porque no les respetaron sus lugares asignados. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm
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¡Qué muchachos tan berrinchudos!     
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Rebatinga de sueldos SEP-SGG  
*Bachilleratos, sin ningún orden 
Luis Maldonado Venegas cuando tuvo que dejar la titularidad de la Secretaría de Educación Pública (SEP) puso 
una condición a su “jefe”, llevar su equipo a su nuevo cargo como secretario General de Gobierno. 
No hubo ningún pero. 

Adelante, le dijo el inquilino de Casa Puebla. 
Fueron varios subsecretarios. 

Asimismo, secretarias. 
Cuál fue la sorpresa, que ahora que están instalados en sus nuevos puestos, hay inconformidad entre ellos. 
El motivo. 
La diferencia de sueldos. 
En la SEP estaban acostumbrados no sólo ganar sueldos de 50 y 70 mil pesos mensuales, sino al pago de 
gastos y gasolina. 
En la SGG no pasan de 20 o 25 mil pesos. 

El puro sueldo. 
Nada de otros recursos. 
Eso los tiene preocupados. 
Estaban confiados en que en la Secretaría General de Gobierno sus salarios rebasarían los que estaban 

percibiendo en la SEP. 
No fue así. 

Ahora le recuerdan a Maldonado esta situación económica. 
Hasta el momento no han tenido respuesta. 
Ni modo de regresar a la SEP. 
Sus cargos anteriores ya fueron ocupados. 
Lo que se comenta es que para igualar por lo menos los sueldos de su equipo que estaba en la SEP con los de 
la SGG, pretende crear Maldonado Venegas una súper subsecretaría. 
Ahí piensa colocar a toda su gente. 

Éste es un ejemplo de lo que ganan los integrantes del gabinete morenovallista. 
Pero también los subsecretarios. 
Es una nómina altísima. 
Esos recursos los pagan los poblanos con sus impuestos. 

Por lo tanto, la gente que se llevó Maldonado está que echa chispas. 
Ya no le alcanza para lo que estaba acostumbrada. 
Ya sabe usted, amable lector, vivimos el sexenio estatal del derroche gubernamental. 

Planteles sin orden 
Padres de familia comparten con el reportero los cambios que se han dado en los colegios de bachilleres. 
No saben de dónde viene la orden. 
Desde principios del nuevo semestre escolar, en estos planteles se les comunicó que los estudiantes (hombres 
y mujeres), ya no deberían de portar el uniforme. 
Muchos lo adquirieron nuevo. 

Hicieron un gasto fuerte. 
Ahora sus hijos llevan ropa de calle. 
Eso ha dado rienda suelta a que algunas estudiantes acudan a clases hasta con minifalda y blusas de escotes. 
Los jóvenes se presentan inclusive con bermudas. 
Se ha perdido todo el respeto institucional. 

Parece que no van a clases sino a un día de campo o a una fiesta y reventón. 
Es de entenderse que bachilleres había impuesto un uniforme. 

Desapareció. 
Por eso no se sabe de dónde vino la orden. 
Ver para creer. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/mirador 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/reflexiones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/mirador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-24/mirador
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
“Como veo doy” 
Antes de partir tras su visita a Puebla, el presidente Enrique Peña apretó la mano del gobernador Rafael 
Moreno Valle para pronunciar tres palabras: 

“Como veo doy”. 

Peña se fue “contento” de la primera gira de su sexenio en Puebla, estado al que no había querido visitar. 
Y cómo no iba a irse satisfecho después de que Moreno Valle, principal impulsor y financiero de las alianzas 
PAN y PRD, le brindó todo su respaldo político a favor del Pacto por México. 
Mientras los líderes nacionales Gustavo Madero y Jesús Zambrano llevan al borde la ruptura la relación 
institucional con el gobierno de Peña Nieto, tras el escándalo de Sedesol en Veracruz, el poblano se ofrece de 
puente. 

Es más, en el mismo foro sobre “México Incluyente” en el marco del Plan Nacional de Desarrollo, cuya sede fue 
Puebla, Moreno Valle dio su espaldarazo a Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social, pues pidió a los 
partidos dejar a un lado las ideologías y la lucha electoral para sumar a favor del Pacto por México. 
Quién lo iba a decir que tras la primera visita formal del presidente a la entidad, el góber sería útil en la 
estrategia de evitar la ruptura entre peñismo y la oposición que hoy financia, sin lugar a dudas, el mandatario 
local. 
Peña transformó la resta en suma y obtuvo más dividendos en términos de percepción política, pues en la 

tierra de un gobierno aliancista PAN-PRD recibe el respaldo. 
Los astros se alinean. 
Sin embargo, esta muestra de voluntad política fue enmarcada más que en el voto de confianza, en el beneficio 
de la duda para construir una nueva relación institucional: como veo doy. 
Y mientras el presidente partía de Huejotzingo a su gira de trabajo por Perú en el avión presidencial, en Puebla 
se estrellaba la aeronave que tripulaba Guillermo Nares como síndico de la planilla de Antonio Gali Fayad. 

Se cayó y nadie hizo algo para remediarlo. 
Ni una licencia posfechada como le hicieron con Susana Riestra Piña para ser candidata a diputada local por el 
Panal. 
Lo dejaron solo. 
Ya surte efecto el “como veo doy”. 
Qué cosas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10141&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
De cómo la política contamina el fútbol 
Años de malos resultados en el Puebla de la Franja se explican por la intromisión de los políticos, quienes han 
visto en el fútbol local una vía rápida para hacer negocios, intentar mejorar su malograda imagen o legitimarse 
ante una sociedad harta ya de los vicios y corruptelas en el servicio público. 

Política y Fútbol, fenómenos sociales de orígenes y reivindicaciones excluyentes, hoy se encuentran unidos en 
una simbiosis que en los hechos no ha sido más que la receta para el desastre. 
Ni los políticos han logrado su cometido al prostituir el balompié, ni en lo deportivo se han dado los resultados 
que se esperaban con el apoyo del dinero y la estructura del poder público. 
Todo lo contrario. 
Otra vez el fantasma del descenso, la frustración social y el tiradero de dinero que en buena medida tiene su 
origen en el pago de impuestos ciudadanos. 

Penoso. 
El tema no es nuevo, pero ha llegado ya a niveles de auténtica desesperación. 
Desde aquellos oscuros tiempos de Piña Olaya, cuando el guerrerense gobernador de Puebla siguió el mandato 
de Televisa y para evitar una madriza mediática en su contra, emprendió una guerra sin cuartel contra Emilio 
Maurer y el equipo, que lo obligó inclusive a jugar como local fuera del estadio Cuauhtémoc. 
Una vez consumada la estrategia de sacar a Maurer de la Federación, con cárcel de por medio, Piña tuvo 
mucho que ver en la venta del equipo a dos títeres del consorcio televisivo como lo fueron aquellos hermanos 

Thoma Kiwus, quienes protagonizaron una de las etapas más oscuras del fútbol poblano. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10141&Itemid=70
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Luego llegó Bartlett y con la consigna de borrar cualquier cosa que estuviera relacionada con su antecesor, 
obligó moralmente a su constructor consentido, José Abed Rouanett, a quedarse con el equipo. 
Abed, sobra decirlo, se quedó con los más atractivos contratos de obra pública de aquel sexenio. 
El ridículo fue mayúsculo: se modificó el color de la tradicional franja azul a naranja, los colores distintivos de la 
constructora del entonces nuevo capo del fútbol poblano y el equipo ocupó el último lugar de la tabla en aquel 

penoso torneo 95-96. 
Luego Melquiades, ya como gobernador, tuvo mucho que ver en el proceso de convencimiento para que los 
empresarios Francisco Bernat y Enrique Regordosa se quedaran con semejante papa caliente. 
Por debajo del agua, el gobierno de Melquiades generó siempre esquemas para inyectarle recursos al Puebla, lo 
que no fue suficiente para evitar los dos descensos que caracterizaron la patética era Bernat. 

El desaseo en el manejo financiero del club y la desesperación de los socios, entre ellos ya la famosa 
“chiquillada”, le abrió la puerta a la compra del 49% del paquete accionario del equipo por parte de Mario 

Marín, a través de Ricardo Henaine. 
La inyección de dinero público fue en esta ocasión descarada y sólo generó el encono y la división entre los 
socios. 
Bernat, encarcelado por Henaine por presuntos malos manejos, no tuvo más remedio que “vender”, dejando el 
control absoluto del fútbol local en manos del marinismo. 
Y en este contexto llegó la transición política a Puebla. 
En su discurso de toma de posesión como gobernador, Rafael Moreno Valle etiqueta a Henaine como enemigo 

personal del nuevo régimen y así comienza un estira y afloja de dos años que culmina con la salida de facto del 
“empresario”. 
El socio minoritario del Puebla, Jesús López Chargoy, se convierte entonces en el alfil del gobernador para tener 
el control absoluto del equipo. 

Constructores consentidos en la gestión de Enrique Agüera, los hermanos López Chargoy le entran al quite e 
inyectan recursos gracias a la intermediación del hoy ex rector. 

El gobierno de Moreno Valle adquiere un súbito interés por el fútbol. 
Se le da forma a un ambicioso proyecto de remodelación del estadio, Puebla se convierte en sede del 
premundial Sub 20 de la Concacaf y la asistencia del gobernador y su equipo más cercano se vuelve casi una 
constante. 
Aún así, en lo deportivo, el ridículo continúa. 
Y puede ponerse peor, gracias otra vez a la cochina política. 
Nada bien cayó en casa Puebla la candidatura de Agüera y serán los López Chargoy quienes sufran parte de las 

consecuencias. 
Por presiones de muy arriba, Carlos Hugo López Chargoy decidió sorpresivamente retirar su participación 
accionaria del equipo y refugiarse en su otro club: el San Luis, lo que sin duda deja a su hermano en una 
situación económica francamente complicada. 

Además, se maneja con insistencia que a partir de la próxima campaña el Puebla tendrá que pagar renta por 
utilizar el estadio Cuauhtémoc, inmueble propiedad del gobierno estatal. 
Claro, si antes no se da el tercer descenso. 

Por cierto, la pésima decisión de traer a Lapuente como técnico tiene también un trasfondo político. 
Y es que, cuando José Luis Sánchez Solá estaba prácticamente amarrado para regresar al banquillo, desde 
Casa Puebla vino la orden de no contratarlo. 
“Cualquiera menos él”-fue la consigna. 
Una vieja pero profunda rencilla con el consentido del morenovallismo explica lo anterior. 
Ni hablar 

Como puede ver, desde que el fútbol poblano se convirtió en la prostituta de ocasión del poder político, el 
desastre y los malos resultados han sido la constante. 
A los políticos poblanos no les importa lo deportivo, mucho menos la afición. 
Ven el fútbol poblano como un botín político más, sin importarles el importante papel que este deporte juega 
en el ámbito social y familiar. 

No saben que pronto, muy pronto, podrían pagar un enorme costo por no entenderlo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10140&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
La hedionda partidización del hambre en elecciones 
En los últimos dos días hemos visto y escuchado los airados reclamos de los líderes del PAN –Gustavo Madero- 
y del PRD –Jesús Zambrano- porque aseguran que el Gobierno de Enrique Peña Nieto va a operar la famosa 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10140&Itemid=71
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Cruzada Nacional contra el Hambre y otros Programas sociales federales para favorecer electoralmente a los 
candidatos del PRI en las elecciones que habrá en 14 Estados de la República en julio próximo, Puebla incluido. 
Las pruebas son contundentes: Audios y videos donde (no tan claramente pero digamos que sí) se ve y 
escucha cómo funcionarios de Sedesol federal buscan favorecer con los apoyos sociales a veracruzanos, a 
cambio de que supuestamente voten por el PRI. Y –también supuestamente- con la complacencia del 

Gobernador de esa entidad, Javier Duarte de Ochoa. 
Y tienen toda la razón panistas y perredistas: Es una marranada lucrar electoralmente con el hambre de la 
gente más humilde, condicionándoles apoyos de programas federales para que sufraguen por el PRI (que por 
cierto la gente es más lista de lo que creemos, pues muchos reciben los apoyos y no votan por el maldito 
partido que les piden). 

No es la primera vez que esto ocurre. Durante décadas así operó el tricolor y pecaríamos de ingenuos al creer 
que este gobierno iba a ser diferente en el momento en que hubiera procesos electorales. El PRI nació 

clientelar, creció gracias a las mafias de tráfico de influencias y al corporativismo y por ello conservó el poder 
durante tantas décadas del siglo pasado. Repito, sería irrisorio pensar que ahora son hermanas de la caridad. 
Reprobable, pues, a todas luces. Nadie podría defenderlos. 
El pequeño detalle es que los que ahora denuncian indignados las trapacerías del tricolor… han venido haciendo 
exactamente lo mismo una vez que estuvieron en el poder federal (panistas) o en distintos gobiernos estatales 
(perredisdtas). 
¡Por Dios! En este mismo espacio he denunciado en años pasados que en Puebla y Veracruz por supuesto que 

se han usado los programas federales para lucrar electoralmente con ellos. 
El famoso Oportunidades se convirtió en la punta de lanza para que en muchos Estados (reitero, yo lo he 
presenciado al menos en Puebla, Veracruz, Campeche, Oaxaca), el PAN amenazara abiertamente a las 
beneficiarias de los recursos que se repartían, que si no votaban por el blanquiazul, dejarían de recibir los 

mentados apoyos. 
He escuchado en años recientes cómo ancianitas nos cuentan (a los encuestadores que andamos de pueblo en 

pueblo), que las famosas “Promotoras” de Oportunidades las invitaban a votar por el PAN y que si no ganaba 
ese partido la Presidencia de la República, ellas dejarían de recibir el recurso. Imagínese usted lo que 
representa para una septuagenaria u octogenaria los 800 o 1,000 pesos que se les entrega de apoyo mensual o 
bimensual por parte de programas como “70 y más” o el mismo Oportunidades. 
Las ancianas y ancianos nos lo decían: “No queremos dejar de recibir el apoyo”. Y con más miedo que 
convencimiento, nos externaban que tenían que votar por el PAN. 
Lo vimos. Los escuchamos. Tomamos fotos. Oímos cómo operaban las “Promotoras”, que no eran otra cosa que 

operadoras electorales del blanquiazul. 
Y ayer mismo ya se dieron a conocer también grabaciones de Miguel Angel Yunes Márquez (hijo del ex Director 
del ISSSTE y ex candidato panista al gobierno de Veracruz) cuando era el Delegado de Oportunidades en 
Veracruz, cómo también dirigía recursos para los candidatos panistas en no pocos Municipios. Yo he visto hasta 

videos de cómo condicionaban los apoyos en zonas rurales veracruzanas los promotores de Oportunidades. 
Eso por parte del PAN. 
Y en cuanto al PRD, ahora resulta que también son impolutos y se asquean de la operación electoral con 

programas de asistencia social. 
Pero en el Distrito Federal si alguien usó los programas de apoyo a personas de la tercera edad a cambio de 
votos para el PRD (y carne de cañón para mítines y concentraciones) fue justamente Andrés Manuel López 
Obrador y su pandilla de colaboradores durante su gestión como Jefe del Gobierno capitalino. 
Hay pruebas y testimonios también de cómo Marcelo Ebrard distribuía despensas para tener adeptos en 
procesos internos del PRD en el Distrito Federal. Lo han denunciado…¡los propios perredistas que pierden los 

procesos!! (recordemos que quien acuño e hizo famoso el bonito término del “cochinero” fue precisamente el 
ex líder perredista Jesús Ortega, para denunciar las irregularidades en su propio partido). 
Y por supuesto en la elección de 2012, los operadores electorales del PRD usaron recursos provenientes de 
programas sociales en todas las Delegaciones, para favorecer electoralmente a los candidatos del Sol Azteca. 
Vamos, resumiendo: Estamos presenciando una denuncia de cochinos contra marranos. Todos han abusado de 

los programas de apoyo social para favorecer a sus partidos y candidatos. 
El PAN, que durante décadas denunció los abusos del PRI, aplicó exactamente esos conocimientos ahora que 

fue Gobierno federal durante 12 años. Y sus Gobernadores en varios Estados también, Puebla incluido. Todos, 
absolutamente todos sabemos que los promotores de programas de apoyo social son operadores electorales 
morenovallistas. 
Así que qué bueno que hoy se descubran los abusos priístas. Qué bueno que se denuncien. Pero ojalá que los 
sacrosantos panistas y perredistas no estén sangrando de la lengua. 
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Por último, yo creo que a Gustavo Madero le vino muy bien el tema para medio aguantar un poco más la 
oposición y bola de críticas que sus propios correligionarios le han venido espetando por su colaboracionismo 
con el gobierno de Peña Nieto. Y a Jesús Zambrano por el estilo. Los hoy indignados ya estaban siendo 
bastante cuestionados por sus militancias y el escandalito les vino como anillo al dedo. 
Que no nos quieran mostrar hoy una carita de santos, cuando todos sabemos que todos hieden bastante a la 

misma calabaza que hoy tanto aborrecen. Chistositos. 
LA NOTA AL PIE… 
Y como siempre, los invito a escucharnos los jueves a las 9 de la noche en Punto10 (1010 de amplitud 
modulada) en Al Pie de la Letra Radio, con análisis de los procesos electorales, encuestas, entrevistas y la 
colaboración del extraordinario equipo del BEAP. 

O acompáñenme también los domingos en EfektoTV (canal 234 de SKY o 233 de Mega Cable o cableras del 
país) a las 11:30 de la mañana en “Destino 2103”, donde colaboro puntualmente con Don Enrique Montero 

Ponce en una transmisión a todo el país, sobre los temas del momento en política. 
Y por último, esta misma columna se publica todos los viernes en el diario MILENIO de Puebla, por si se la 
llegan a encontrar. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10142&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
De Cómo el gobernador Moreno Valle Puede Volverse el Intermediario entre Peña Nieto y la 
Oposición 

Otra vez fallaron quienes juraron por la Virgencita de Juquila que el presidente Enrique Peña Nieto humillaría al 
gobernador Rafael Moreno Valle con el hábito de su indiferencia. 
Lejos de eso, faltaba más, Moreno Valle se colocó en el papel del intermediario ideal para despresurizar el muy 
penoso asunto que tiene en la picota a Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social. 
Bien dicen que la política por sí sola no funciona y que hacen falta las circunstancias óptimas para que pueda 
crecer y desarrollarse. 
Esto ocurrió en el contexto de la visita presidencial: los astros se movieron de tal forma que el gobernador —

metido hasta antes del encuentro en una camisa de once varas— terminó siendo un personaje clave en el tema 
que viene: el acuerdo entre las fuerzas que componen el Pacto por México. 
Cuando menos así quedó plasmado en el discurso. 
Enoé, la Secretaria. Una versión circula con insistencia: que Enoé González Cabrera declinó en favor de Carlos 
Martínez Amador a cambio de ser la próxima secretaria de Desarrollo Social. 
¿Será? 

¿No será? 
Lo cierto es que, en efecto, el sobrino predilecto de Alberto Amador Leal perdió la puja por la candidatura a la 
Presidencia Municipal de Huauchinango por Puebla Unida debido a sus bajísimos números en las encuestas. 
(Le ganó ampliamente el ex priísta Gabriel Alvarado). 
Todos saben, hasta los perros, que Carlos es dueño de medio Huauchinango. 
Surge un nuevo hotel...  
Es de Carlos. 

Crean un nuevo centro comercial... 
Es de Carlos. 
¿El burdelito de moda? 
Es de Carlos. 
Y contra eso nada se puede. 
O sí. 

La derrota de Carlos fue una victoria pírrica: no lo humillará Rogelio López Angulo, cuñado de Enoé, y sí se 

impondrá al pequeño e inocente Carlitos Quiénsabequé Giorgana, candidato de Mover a Puebla. 
Luna, el Delegado. Javier Luna, queridísimo por mucha gente, ya es el delegado federal para el tema de los 
convenios de publicidad. 
El viernes pasado estuvo en la reunión en la que el delegado federal de Gobernación en Puebla aseguró que 
nunca, jamás, será la intención del Gobierno de Peña Nieto enfrentarse a los gobiernos estatales, en este caso el 
de Puebla, en temas electorales. 

A Javier, en efecto, le tocará establecer dichos convenios en la zona del sureste. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10142&Itemid=72
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Nada mal. 
Y sí mucho de bien. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5257 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Inestabilidad y seguridad 

Para cuando llegó la mañana del lunes 22 era imposible que Miguel Mejía Gutiérrez y José Antonio Rafael 
advirtieran que la falta de observancia en la política de profesionalización de los cuerpos policiacos en Puebla 

los pondría a salvo de su fatal destino. 
Miguel y José Antonio fueron dos de los cinco miembros de la policía municipal de Ahuacatlán y Tlacotepec que 
cayeron abatidos por las balas de forajidos que actúan al amparo de la accidentada geografía de las zonas 
serranas de nuestro territorio. 
De los otros tres muertos, no se tiene aún siquiera sus datos generales por dos razones hipotéticas: la lejanía 
en donde sucedieron los hechos y porque la importancia de sus perfiles carece de interés prioritario en un 
medio que privilegia la inmediatez, no la profundidad, el rigor y el detalle del drama como al que asistimos: 

cinco muertos y ningún detenido. 
Para cuando los dos elementos cayeron muertos no traían chalecos antibalas, tampoco armas y menos 
preparación para hacer un papel menos penoso. Perseguían a dos asaltantes que antes y sin piedad cortaron la 
garganta de Pascuala Gutiérrez, a quien despojaron de 50 mil pesos, para luego salir del pueblo. 
La falta de una política consistente que conduzca a incrementar el nivel profesional, táctico y equipamiento de 

nuestros policías ofrece resultados como el que ahora conocemos. 
En julio del año pasado renunció al secretariado técnico del Consejo Estatal de Coordinación del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública Mauricio Tornero y con su salida en medio de un escándalo desatado por sus 
subalternos, llegó un periodo de inestabilidad que no termina aún. 
Se trata de una instancia clave para alcanzar los ideales de tener policías capacitados y equipados en 
momentos críticos en términos de seguridad y certidumbre social. 
Tras la salida de Tornero llegó Mario Rincón, que al mismo tiempo atendió la subsecretaría de Asuntos Políticos 
en la Secretaría General de Gobierno. Poco duró en el cargo pues ahora busca una diputación local por la 

coalición Puebla Unida. Ahora atiende un encargado de despacho. 
Es imposible saber si la historia de los cinco uniformados muertos hace dos días en las sierras norte y negra de 
Puebla habría sido distinta de haber menos inestabilidad en el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema 
Nacional de Seguridad, pero tal vez sea el momento de hacer algo. 
En el sótano… 

1.- El poblano más cercano a Enrique Peña Nieto. Se llama Juan Carlos Lastiri, es subsecretario en 
Sedesol y es el único originario del territorio que ayer viajó en el helicóptero que trasladó al jefe del Ejecutivo 

federal a Huejotzingo. Luego fue al Senado con Rosario Robles, la titular del área que tuvo un duro encuentro 
con senadores por el escándalo en Veracruz. 
2.- ¿Quién abrió la puerta? Esa es la pregunta que ayer se planteó más de un alto funcionario estatal cuando 
supo que un grupo de padres de familia del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec consiguió llegar al 
Presidente para entregar una carta en la que rechazan la instalación de la rueda de observación en ese plantel. 
3.- Se tambalea. El director de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, Guillermo Nares, que 
aparece en la planilla de la coalición Puebla Unida como candidato a síndico municipal, debajo del abanderado a 

edil, Antonio Gali, no reunió el quórum necesario del consejo de unidad académica para solicitar permiso y 
ausentarse, licencia obligatoria para participar en el proceso en curso. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Moreno Valle, al rescate del Pacto por México 
En este momento, más que blindar los programas sociales para que no se utilicen con fines partidistas o 
electoreros, o llamar a un diálogo a los partidos que han condicionado su permanencia en el Pacto 
por México, para bajar las tensiones y resolver las diferencias coyunturales propias de la política, el 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5257
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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presidente Enrique Peña Nieto debe dar muestras fehacientes de que su gobierno no sólo rechaza 
prácticas como las denunciadas por el PAN en Veracruz, sino también sancionar a los funcionarios 
federales involucrados. 
Hasta ahora, el discurso presidencial sobre los audios y videos exhibidos por el PAN —que 
documentan una supuesta complicidad entre operadores del PRI y funcionarios públicos para convertir los 

programas sociales de la Sedesol en votos para las próximas elecciones—, ha sido ambivalente. 
El viernes, en Chiapas, Peña Nieto le dijo a la titular de la Sedesol, Rosario Robles, que no se 
preocupe y que aguante las críticas y descalificaciones de aquellos a quienes ocupa y preocupa la política 
y las elecciones. Pero hoy, en Puebla, sostuvo que su gobierno no tolerará que nadie lucre o use 
electoralmente los programas sociales. 

¿Cuál es, entonces, el mensaje verdadero? 
Me parece que, hasta antes del fin de semana, el presidente no había dimensionado el alcance de la 

protesta panista, respaldada por los dirigentes del PRD que se sumaron a exigir la remoción de Rosario 
Robles y el inicio de un juicio político al gobernador veracruzano Javier Duarte. Tampoco consideró la 
posibilidad de que éstos abandonarían el Pacto por México después del espaldarazo que públicamente le dio 
a su secretaria de Desarrollo Social. 
A partir de ahí vino el giro de 180 grados en sus palabras y el llamado que ahora hace a los dirigentes 
del PAN y PRD para entablar un diálogo franco y abierto, que baje las tensiones propias del momento 
electoral y permita encontrar mecanismos que no sólo blinden las acciones y programas sociales encaminados 

a combatir la pobreza o desterrar el hambre en México, sino también a evitar su uso electoral. 
Si ésta hubiera sido la arenga presidencial después de que el pasado miércoles Gustavo 
Madero balconeó la manera en que los programas de la Sedesol se manipulan a favor del PRI, seguramente 
el dirigente panista no se habría levantado de la mesa del Pacto por México ni tampoco su contraparte 

del PRD, Jesús Zambrano Grijalva. 
Pero Peña Nieto se equivocó y ahora este importante Acuerdo Político Nacional, a través del cual 

estaban transitando sus principales reformas y proyectos de gobierno, está atorado o en riesgo de 
suspenderse, situación que quiere ser aprovechada por algunos actores políticos, como el gobernador Rafael 
Moreno Valle, para congraciarse con el presidente de la República. 
Dentro de ese contexto debe ser leído el mensaje que este martes pronunció el mandatario estatal 
como anfitrión del Foro Sectorial de Consulta Ciudadana “México Incluyente”, para la conformación 
del Plan Nacional de Desarrollo encabezado por Peña Nieto. 
Moreno Valle afirmó que, desde su primer día de mandato, el presidente ha tenido el acierto de 

convocar, sin distinción de ideologías o emblemas políticos, a la construcción de acuerdos y consensos, lo 
que ha permitido encauzar las reformas que por décadas fueron postergadas, privilegiando el interés superior 
de la nación. 
Luego enfatizó que el espíritu del Pacto por México demuestra que es posible construir una agenda 

de coincidencias para proyectar el rumbo y el ritmo de los cambios profundos que el país requiere y la 
sociedad demanda, y que los mexicanos no podemos permitir que las diferencias ideológicas o 
políticas se conviertan en un obstáculo para el desarrollo del país ni para frenar programas como la 

Cruzada Nacional contra el Hambre. 
Lo que Moreno Valle no dijo, pero quedó implícito en su mensaje, es que él buscará que el dirigente 
nacional panista regrese a la mesa del Pacto por México, en espera de que el presidente Peña regrese a 
Puebla y lo apoye con recursos, sin que tengan pasar otros 143 días para su próxima visita a la entidad. 
¿O me equivocó? 
*** 

Ley 24 (de Las 48 Leyes del Poder de Robert Grenne) 
DESEMPEÑE EL PAPEL DEL CORTESANO PERFECTO 
“El cortesano perfecto, adulador e intrigante, prospera y alcanza su plenitud en un mundo en el cual todo gira 
en torno del poder y la habilidad política. Domina a la perfección el arte de la oblicuidad. Adula, se somete a 
sus superiores y reafirma su poder sobre los demás de la forma más encantadora y graciosamente indirecta y 

falsa. Aprenda a aplicar las leyes del cortesano, y su ascenso dentro de la corte no conocerá límites”. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 

 
Silencios en venta 
La especulación ha traído consigo al nerviosismo, el insomnio, aunque no se reconozca se ha 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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manifestado en los últimos días. Hay dudas, y no se deben a quién está detrás de las denuncias de 
Violeta Lagunes o Javier Torres Sánchez sobre el reconocimiento del registro de Antonio Gali a la 
candidatura. 
En el fondo los involucrados saben que algo no anda bien y que los recursos legales fueron "sorteados" a la 
manera del gobernador, es decir, imponiendo y no en el marco de los estatutos de Acción Nacional. 

Torres Sánchez sabe que al no haber un proceso de elección interna las designaciones están sujetas a unas 
cuantas causales. El gobernador se brincó ese requisito y se apoyó en el consejo de sus asesores en el sentido 
de que al ser presentado Gali como candidato de una coalición, no quedaba sujeto a las disposiciones 
exclusivas de Acción Nacional. 
Torres Sánchez no ha recibido ninguna notificación oficial del CEN sobre su aspiración a ser candidato, por 

tanto, eso quiere decir que el PAN nacional no ha presentado ningún documento para avalar a Gali y eso se 
convierte en un problema interno de notables consecuencias si es que Violeta Lagunes consigue que el Tribunal 

Federal Electoral intervenga. 
Algo similar le puede pasar a Guillermo Nares Rodríguez aspirante a Síndico en la misma planilla donde hay de 
todo, de chile de dulce y de manteca, algunos presentables y otros a quienes no se les puede confiar las llaves 
del coche. 
¿Qué diferencia hay entre el derecho de pernada y el compadrazgo para obtener candidaturas, contra la 
herencia del activo de los políticos de moda? 
¿Por qué se habría de decir que hoy hay democracia si para tener posibilidades de ser tomado en cuenta por 

los partidos debe haberse pasado por altos cargos en la universidad pública? 
¿Qué pueden decir en su defensa los "demócratas" que enarbolan las banderas de la libertad si han sido 
producto de la negociación de las familias custodias y los grupos reservados y secretos? 
Hay muchas singularidades con un común denominador en los nombres de las planillas, que presuntamente 

pretenden representar a las nuevas generaciones y a todos los grupos sociales de la ciudad. 
Repetición de apellidos, lazos familiares de primero y segundo órdenes, o bendición del inquilino de Casa 

Puebla para brincar a cualquier cargo. 
La sociedad, los electores, siguen por debajo de los políticos famosos, de los despechados de quienes no 
llegaron pero colaron a su gente, bueno hasta La Doña ha guardado silencio. 
jesusmanuelh@mexico.com 
Video en: http://youtu.be/5wS_3mhM3AU 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/silencios-en-
venta?category_id=62 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Los apapachos de Peña Nieto 

Enrique Peña Nieto puso por primera vez sus republicanos zapatos en el suelo gobernado por Rafael 
Moreno Valle. Y no hubo fuchis ni gestos ni mensajes pesimistas. Los dos se reunieron mostrándose 
como histriones de la empatía (lo digo con todo respeto). Y con esa calidad mandaron el mensaje 
que decepcionó a los amarra-navajas y a los pesimistas de ambos bandos, el priista y el panista. 
César Camacho Quiroz, lo explicaría de la siguiente manera: Rafael y Enrique comieron sapos y 

ranas… y pidieron más. 
Tanta cortesía y decencia trajo a mi memoria una de las caricaturas de la infancia, donde el personaje sale de 
su hogar para dirigirse al trabajo cuidándose de no aplastar a las hormigas y salvar a cuanto animalito se le 
atravesaba. Todo marchó bien hasta que el amable y bondadoso caballero (míster Goofy) llegó a la cochera, se 
subió al auto y empezó a manejar. En ese momento cambió su personalidad transformándose en un conductor 
agresivo, enojón, atrabancado y mienta madres. 
(Aquí la liga: http://youtu.be/0ZgiVicpZGk). 

Así imagino a los gobernantes mencionados. O sea: amables, solidarios, incluyentes, bondadosos, y hasta 
afectivos. Pero ¿y qué pasará cuando ambos se trepen al coche electoral para sentirse dueños de todo 

aquello que les rodea? Supongo que cada cual será el comandante en jefe de la lucha cuyo objetivo es 
conservar la fama de triunfadores, la misma que forjaron gracias al resultado de las contiendas electorales 
donde han participado, incluidas las personales. Creo pues que la caballerosidad pasará a segundo 
término. 

Aparte de esta mi personal percepción, lo demás —incluidos los discursos— siguió el guion republicano que ha 
puesto en boga el gobierno de Peña Nieto. Mientras que el Gobernador poblano se mostró incluyente, 
participativo y solidario con el proyecto de la República (su discurso fue cuidadoso y tan bien articulado que nos 

mailto:jesusmanuelh@mexico.com
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/silencios-en-venta?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/silencios-en-venta?category_id=62
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recordó sus gloriosos días de priista), el Presidente habló para validar el oficio político que lo proyectó al lugar 
que hoy ocupa. El propio Moreno Valle dio sustento a lo que acaba usted de leer cuando en uno de sus 
mensajes en Twitter escribió: “Agradezco al Presidente @EPN, su gira de trabajo por #Puebla para participar en 
foro de consulta México incluyente”. 
Ahora bien, menciono lo de oficio político porque el Foro sirvió a Peña para traer a colación el espíritu 

democrático que anima a su administración con el fin de escuchar y ponderar las opiniones y los diferendos 
que, por ejemplo, acaban de manifestarse con motivo de la chabacana actitud del mandatario veracruzano 
Javier Duarte de Ochoa. Digamos que le quitó presión a la olla de grillos llamada Pacto por México. Más tarde 
Peña Nieto escribió lo siguiente en la página de la Presidencia de la República: 
“En Puebla, hoy tuve la oportunidad de participar en el Foro de Consulta Ciudadana para lograr un México 

Incluyente; con la gran motivación de encontrar las mejores políticas para elevar la calidad de vida de los 
mexicanos. 

“Como sociedad y como país, debemos atender la deuda social que tenemos con quienes más lo necesitan. En 
ese propósito, hemos puesto en marcha un conjunto de programas sociales de nueva generación, como 
son: 
“La Cruzada Nacional contra el Hambre; el Programa de Pensión para Adultos Mayores y el Seguro de Vida 
para Mujeres Jefas de Familia, programas que se suman a otros existentes, como Oportunidades y el Seguro 
Popular. 
“Lo que queremos, en el mediano y largo plazos, es establecer un Sistema de Seguridad Social Universal, 

que cuide a los mexicanos durante todo su ciclo de vida, que asegure el derecho a la protección de la salud y 
que fomente la formalidad laboral. 
“Además, el Gobierno de la República vigilará que nadie lucre con las carencias y necesidades de las 
personas; tampoco tolerará el uso electoral de estos programas sociales…” 

Al hablar de los programas sociales lo hizo —creo— para de manera tangencial referirse al caso que produjo la 
denuncia penal contra Rosario Robles. Y en la última frase subrayada por la propia Presidencia de la República, 

podría estar el mensaje a Moreno Valle. Algo así como: “Claro que me molesta lo ocurrido en Veracruz y más el 
juicio político contra el gobernador y la secretaria Robles. Así que toma nota porque sobre ti podría caer todo el 
peso de la ley si dotas a tus candidatos (casi todos) delcalor del poder que ejerces. Una vez trepado en el 
coche electoral no respondo chipote con sangre...” 
A mi juicio, esto fue lo más rescatable de la primera visita del Presidente a la Puebla variopinta gobernada por 
el mandatario panista quien, dadas las circunstancias auspiciadas por Gustavo Madero (caso Veracruz), de aquí 
en adelante padecerá el marcaje personal de los priistas en el poder. 

Como diría el clásico: el que las hace no las consiente. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-apapachos-de-pena-
nieto?category_id=62 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Peña Nieto en Puebla; forma y fondo 
 Por fin el presidente Enrique Peña Nieto visitó ayer Puebla. Ahí, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas le dio la bienvenida y pese a la rotura del Pacto por México, que han abandonado 

temporalmente el PAN y el PRD, reafirmó ante el Ejecutivo Federal, su apoyo irrestricto a dicho 
pacto. 
Sin duda, son palabras para la reflexión. Mientras en el Distrito Federal el PAN, desde hace un par de días, a 
través de su dirigente Gustavo Madero rememoraba las mejores épocas del marinismo en Puebla y junto con 
Jesús Zambrano, dirigente del PRD cuestionaba y abandonaban parcialmente el Pacto por México, en Puebla, el 
gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas señalaba que lo mejor de este mundo es el Pacto por México. 
Y decíamos que Madero nos hacía acordar de Mario Marín y sus mejores tiempos. Quien no recuerda sobre el 

asunto de Lydia Cacho aquella frase “Es mi voz, pero no es mi voz”. Ahora Madero parodia el asunto: “No dejo 
el pacto, pero no voy a actos del Pacto”. 

Y luego del mensaje del gobernador y la respuesta del presidente, algunos se explican el porqué hay tantas 
interpretaciones y especulaciones sobre el resultado de las elecciones de julio. 
Habrá que recordar la frase textual de don Jesús Reyes Heroles, ideólogo priista cuando al tomar posesión 
como dirigente del PRI en 1972, dijo: “Seremos inflexibles en la defensa de las ideas, pero respetuosos en las 

formas, pues en política, frecuentemente, la forma es fondo”. 
En fin, el intercambio de frases  --las formas--   revelan un gran fondo. Al tiempo, como dice el clásico. 
SORPRESAS TE DA LA VIDA 

https://twitter.com/EPN
https://twitter.com/search?q=%23Puebla&src=hash
http://www.presidencia.gob.mx/preguntas-frecuentes-sobre-la-cruzada-nacional-contra-el-hambre/
http://www.presidencia.gob.mx/programa-pension-para-adultos-mayores-2/
http://www.presidencia.gob.mx/mujeres-jefas-de-familia-valentia-y-esfuerzo-diario/
http://www.presidencia.gob.mx/mujeres-jefas-de-familia-valentia-y-esfuerzo-diario/
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-apapachos-de-pena-nieto?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/los-apapachos-de-pena-nieto?category_id=62
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Por fin se registraron ante el Instituto Electoral del Estado, los principales contendientes para la alcaldía 
poblana. Enrique Agüera Ibáñez en contra de Antonio Gali Fayad. 
Al mismo tiempo dieron a conocer la composición de sus planillas de regidores, donde hubo muchas sorpresas, 
que pueden catalogarse como pago de facturas y decisiones a favor de la unidad de los partidos que apoyan a 
ambos. 

Por Agüera las sorpresas fueron Karina Romero  Alcalá, José Chedraui Budib hijo Y Juan Pablo Kuri. 
Por Gali, destacan Guillermo Nares Rodríguez, Silvia Argüello de Julián y Carlos Cobos. 
Total, muchos sacrificados, pero como afirma el periodista Francisco Ortega, “tal y como siempre sucede ante 
el umbral y registro de candidatos a puestos de elección popular, se ha dejado escuchar toda clase de lamentos 
por parte de aquellos que no alcanzaron el favor del dedazo, es por ello, que desde este espacio  pedimos un 

minuto de silencio por las almas en pena de este tortuoso proceso registral”. 
PRESENTACIÓN DE “30 CLAVES” 

En Nuevo Vallarta, Nayarit, se presentó el volumen Dos del libro “Treinta Claves para Entender el Poder” por 
parte de los consultores Yago de Marta, de España; José Luis Pérez, de Venezuela y Javier Sánchez Galicia, de 
México. 
En su participación, el coordinador de la obra, Sánchez Galicia subrayó que “la comunicación política se debe 
profesionalizar”, principalmente en América Latina, en donde persiste la forma tradicional de hacer campañas 
electorales sin método ni planificación. 
Ante asesores políticos, candidatos, equipos de campaña, estudiantes, académicos y consultores, Yago de 

Marta y José Luis Pérez afirmaron que el texto es una herramienta útil y eficaz para actualizarse en el campo 
de la comunicación política. 
El segundo volumen de “Treinta Claves para entender el poder” prosigue el proyecto de reunir en 10 volúmenes 
los conocimientos más significativos y representativos, a manera de léxico, de la nueva comunicación política. 

PUEBLA REVIVE A SU AEROPUERTO 
Ante los niveles de saturación que registra el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes autorizó la derivación o transferencia de vuelos a los aeropuertos de Toluca, 
Querétaro, Cuernavaca y Puebla, como medida de emergencia, además de que sigue en estudio la construcción 
de otra terminal para la capital. La medida entró en operación de inmediato, informó el subsecretario de 
Transporte de la SCT, Carlos Fernando Almada López. 
DOLORES PARRA, PANISTA DE CEPA 
Dolores Parra Jiménez, alcaldesa de San Pedro Cholula sorprendió a propios y extraños, al impartir una 
conferencia en la Universidad Interamericana de Puebla, donde expuso el tema “Papel de la mujer en la política 

mexicana”. 
Estuvo acompañada por el rector Jesús Ángel Ortega, la alcaldesa. Parra comentó que las tendencias indican 
que la participación de la mujer en política será cada vez mayor. 
Ejemplificó lo que ha hecho en ese municipio que se ha convertido en un lugar cada vez más cómodo y 

agradable para vivir. La mujer, asegura, es más creativa y buena administradora y al escasear los fondos 
municipales se recurre a la gestión de fondos federales. Ejemplifica que hoy día la entrada, el Centro Histórico 
y el conjunto urbano lucen bien y muy diferentes. 

La mujer, dice, ha debido remar contra la corriente; de ser relegada, maltratada y acosada, ha transitado y 
ascendido a importantes cargos públicos y privados, demostrando que desde el punto de vista humano, es 
igualmente inteligente y creativa que el varón. Y da nombres: Ivonne Ortega, Amalia García, Rosario Robles, 
Dulce María Sauri y Beatriz Paredes. 
Casada y con dos hijos, se dijo afortunada por contar con una familia que entiende y acepta que la vocación a 
la política, exige sacrificio y entrega al trabajo social, que sin duda absorbe tiempo para la vida en familia. 

Se define fiel y militante del PAN, comenta cuando fue diputada federal al inicio de la administración del 
Presidente Calderón y la complicada toma de posesión. Y concluye:  sé que siempre haré política de verdadero 
servicio social. 
Ante la interrogante de jóvenes, acerca de la fórmula para lograr resultados en política, Parra Jiménez 
respondió: “En todo se necesita decisión, seguridad y crecimiento de uno mismo; se debe tener un sueño y si 

éste se persigue sin desmayo, todo se puede lograr”, respondió. 
DE TODO UN POCO 

EN EL DISTRITO Federal Javier Sordo Madaleno, recibió el galardón Trayectorias 2013, que desde hace dos 
años reconoce el talento y obra de arquitectos mexicanos. Sordo Madaleno ha sido el creador de edificios como 
el Centro Comercial Antara Polanco, el Club de Industriales, la Torre Centenario, las Salas Cinematográficas del 
Centro Nacional de las Artes y el Centro de Convenciones en Puebla. 
SIGUE MUY activo el poblano Guillermo Deloya Cobián, presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo 
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Político (ICADEP), del PRI por todo el país. Estuvo recién en Aguascalientes, donde fueron capacitados 
candidatos propietarios, suplentes, equipos de campaña y militantes del tricolor en el Seminario de 
Capacitación Electoral. Dicho curso fue impartido por consultores políticos de México, Venezuela y España, 
donde se abordaron temas como liderazgo, redes sociales, organización, planeación, estrategia y tácticas de 
campaña, que serán de utilidad a los asistentes rumbo a los comicios del 7 de julio, donde en esa entidad se 

elegirá a 11 presidentes municipales y 27 diputados locales. 
JULIO LEOPOLDO de Lara Valera, presidente nacional de Factor Fortaleza Ciudadana que trabaja por obtener el 
registro como partido político nacional, tomó la protesta a sus representantes en cuatro distritos del estado de 
Guerrero. El dirigente allá es Gregorio Salgado Delgado. 
AL PARTICIPAR en los trabajos de la “Conferencia Nacional de Legisladoras y Legisladores contra la Trata de 

Personas”, la presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales y Trata de Personas, Lucero Saldaña Pérez, 
dio a conocer que sólo en 16 estados de la República se cuenta con leyes especiales en la materia. Ante esta 

situación, la legisladora por el estado de Puebla se comprometió a trabajar para que los ordenamientos 
jurídicos federales, estatales y municipales coincidan a fin de que tengan en su contenido avances en la 
prevención, atención y sanción de la trata de personas, especialmente en mujeres, niños y niñas. 
En fin, como escribió  Alberto Ángel Pedro, en su poema Consejos para un Político Mexicano: 
Me preguntas importuno, Juan Patricio, 
qué requieres para ser un candidato 
...¡Sé paciente, que el asunto es para rato! 

Ante todo, hay que tener humor y oficio, 
porque el arte de obtener un beneficio, 
lo consigue un gran político sagaz. 
  

Debes ser un populista, aunque jamás 
tus palabras sean tenidas como ciertas; 

tu oficina al ciudadano ten abierta, 
¡que la gente mire en ti un hombre capaz!. 
  
El político perfecto sabe actuar 
y al partido opositor no tiene en poco; 
si las cosas no van bien, finge estar loco, 
la opinión que te es adversa, hazla callar. 

  
¿Que no tienes la experiencia electoral, 
que pudiese a tus quehaceres darle pauta, 
evitando que te sientas tan pequeño? 

¡Si hubo un asno que aprendió a tocar la flauta, 
yo no veo porque cualquier otro animal, 
no consiga hacer posible este arduo sueño!. 

  
Cuando estés bien instalado ya en tu puesto 
y se muestre venturoso el porvenir, 
todo tipo de artificios deshonestos 
deberás, con diligencia, descubrir; 
nunca olvides tus ganancias compartir 

con aquellos que te han dado gran poder. 
  
¡Echa mano en tu gestión de lo que sea! 
No te importe que un tirano en tu alma vean; 
tu conciencia, con dinero, nulifica! 

¡No te importe a tu partido traicionar! 
“pues el fin que se persigue, justifica 

cualquier medio que se deba utilizar”. 
  
En resumen, mi importuno Juan Patricio: 
Habla mucho, cumple poco tus promesas, 
apuñala al enemigo a quien tú besas 
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¡y persigue astutamente un beneficio! 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/pena-nieto-en-puebla-forma-y-
fondo?category_id=62 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Como buenos y tradicionales poblanos nunca estamos a gusto. Inconformes con todo y por todo y 
más aun tratándose de temas políticos. Y es que conocer los nombres de mujeres y hombres que 

integran las planillas de candidatos a regidores en el municipio de Puebla, provocó críticas airadas, 
desproporcionadas, desubicadas y personales. Muchas de ellas, casi todas, envueltas en la envidia y 

no en la frialdad y el pragmatismo de la política. 
Por ejemplo, del eventual candidato a Síndico de la planilla Puebla Unida Guillermo Nares Rodríguez se ha dicho 
de todo. Porro, traidor, desleal, etc. Me da la impresión es que más una leyenda negra que la verdad de la 
verdad. Los críticos de Nares, ”upaepos” principalmente, ni lo conocieron en aquellos tiempos de la universidad 

democrática, crítica y popular o sea, desmadrosa. Conocí a Nares por allá de 1982 y no comparto todo lo que 
de él se escribe. 
Silvia Argüello de Julián, también de Puebla Unida, es una joven mujer talentosa, con experiencia en campañas 
a quien las circunstancias políticas no le han favorecido. Sin embargo, sus firmes principios, valores y su 
calidad profesional son una garantía de rendimiento en la campaña. 
Pero Enrique Agüera de Mover a Puebla también presenta personajes interesantes: José Chedraudi Budid, un 
joven estudiantes de derecho, sumará su entusiasmo y relaciones personales para la campaña. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/es-de-muy-buena-
fuente?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Los Juegos del Hambre 
Imposible saber cuántas carreras políticas se han edificado en Puebla a nombre del hambre. 

Ya han sido demasiados los errores, las omisiones y la irresponsabilidad de quienes la han usado 
como escalera al poder. 
Autoindulgentes y cínicos, casi nadie se salva. 
Basta ver la cantidad de titulares que ha tenido la Secretaría de Desarrollo Social en los últimos tres 
sexenios, para saber cómo se ha lucrado con la pobreza de los poblanos. 
Jorge Estefan Chidiac, Alejandro Armenta, Javier López Zavala, Juan Carlos Lastiri y Juan Manuel 

Vega Rayet, en el periodo de Mario Marín. 

Myriam Arabian, Néstor Gordillo, Germán Jiménez, Salvador Escobedo y Sergio Penagos, en lo que va 
del gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Secretarios o encargados de despacho, todos ellos han llegado y se han ido en medio de una sola lógica: la 
construcción de proyectos políticos personales, so pretexto la lucha contra la miseria. 
El mismísimo actual mandatario empezó a edificar el edificio de su poder desde el escenario de la 
extinta Secretaría de Finanzas y Desarrollo Social, que Melquiades Morales decidió hacer una sola. 

Los poblanos hemos asistido, impotentes, a estos juegos (perversos) del hambre. 
Y es que la famosa SEDESO ha sido literalmente usada como mero instrumento para alcanzar posiciones 
políticas y/o cargos de elección popular. 
Prostituida y usada, sin escrúpulos, como simple escalera para satisfacer ambiciones personales, mientras 
los indicadores de la pobreza, de la marginación y del hambre siguen prácticamente inamovibles. Miles de 
millones de pesos tirados a la basura. 

Y con el regreso del PRI a Los Pinos, el “modelo” no se modifica. 

Ahora desde la Federación se continúa con el lucro a través de un programa, la Cruzada contra el Hambre, 
que se opera con un fin electorero: multiplicar los votos, como se multiplicaron los panes y los peces, 
mediante dádivas y limosnas. 
En medio de la primera gran crisis del Pacto por México, el PRD ha propuesto en San Lázaro una iniciativa 
que busca evitar que el titular de la Sedesol tenga la facultad de nombrar a los delegados de la 
dependencia en los estados. 
Nadie se enojaría si la situación se extiende a los gobernadores, para acabar con el uso –y abuso- del 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/pena-nieto-en-puebla-forma-y-fondo?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/pena-nieto-en-puebla-forma-y-fondo?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/es-de-muy-buena-fuente?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/es-de-muy-buena-fuente?category_id=62
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hambre. 
Un juego que todos han jugado y que sobre todo en Puebla se ha institucionalizado. Literalmente. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El síndico michoacano 
Antonio Gali Fayad debe estar arrepentido de que le hayan impuesto a Guillermo Nares Rodríguez como su 

próximo síndico ya que de inicio le trajo dos problemas: no renunció a la Facultad de Derecho de la BUAP y 
tampoco le dijo que no es orgullosamente poblano como él, sino que es orgullosamente michoacano.  

Resulta que el aún director de la Facultad de Derecho no nació en Puebla, sino en Michoacán, aunque en días 
recientes recibió su ciudadanía poblana. Pero ese pequeño detalle provocará que el slogan de “orgullosamente 
poblano” de Tony Gali pierda fuerza y sentido porque no hay que olvidar que Eduardo Rivera nació en Toluca y 
su candidato a síndico es de Michoacán.  

Ni modo que Tony Gali critique a su síndico por nacer en Michoacán y no en Puebla.  
No cabe duda que ayer fue un día difícil para el candidato de Puebla Unida porque simplemente no esperaba 
que la incorporación de Guillermo Nares acarreara problemas innecesarios para su planilla registrada ante el 
Instituto Electoral del Estado de Puebla.  
Y es que en el transcurso de este martes las cosas se le complicaron al aún director de la Facultad de Derecho 
porque citó a una sesión extraordinaria en el Consejo de Unidad a las diez de la mañana.  
Ahí Memo Nares entendió que la fuerza de Enrique Agüera sigue más viva que nunca en la BUAP y sus 

supuestos consejeros aliados le dieron la espalda y no acudieron a su llamado para aprobar su solicitud de 
separación del cargo de manera temporal.  

Por cierto que nadie ha visto la citada solicitud de separación del cargo.  
Memo Nares aún no asimilaba como en su Facultad le dieron la espalda y lanzó una advertencia a Enrique 
Agüera de que si no le otorgaban su licencia para participar como síndico de Antonio Gali entonces se quedaría 
en la BUAP para pelear por la Rectoría en octubre próximo a Alfonso Esparza Ortiz.  
Confiado en que su amenaza surtiría efecto convocó una segunda ocasión a los consejeros de unidad a las dos 

y media de la tarde pero tampoco acudieron a su llamado y con ello quedó claro de qué lado está dicha unidad 
académica. 
Guillermo Nares fue traicionado por su gente de más alta confianza y su futuro hoy luce más incierto que nunca 
dentro y fuera de la máxima casa de estudios.  
No dude que hoy mismo se haga el cambio en la planilla de Antonio Gali Fayad de la posición de síndico 
municipal porque el candidato de Puebla Unida ya entendió que el director de la Facultad de Derecho, además 

de ser un aliado real de Mario Marín, trae más problemas que votos a su campaña. 
Y por otra parte si Guillermo Nares se queda al frente de la Facultad de Derecho la situación simplemente será 

caótica porque ya perdió el control de la unidad académica y buscará a los traidores para vengarse. 
Lo grave para Memo Nares es que los traidores son las personas en las que más confió, con los que controló 
durante años la Facultad de Derecho y ahora juegan para otros intereses.  
Ya sin el control de la Facultad de Derecho luce muy difícil que Guillermo Nares sea un rival serio para 
contender a Alfonso Esparza Ortiz por la candidatura a la Rectoría en octubre de 2013.  

Ya quedó demostrado que los universitarios no permitirán que desde Casa Aguayo se quiera infiltrar a la 
universidad y, mucho menos, que se apoderen de ella.  
Y Memo Nares pasó en dos días de ser opositor a infiltrado del morenovallismo en la BUAP  
**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39237:el-s%C3%ADndico-
michoacano&Itemid=137 

 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que antes de partir a una visita oficial de Estado a la República de Perú, posterior a su estancia en Puebla, en 
el primer círculo del Presidente Enrique Peña Nieto se congratularon por clima de cordialidad y el buen trato del 
mandatario poblano Rafael Moreno Valle. 
:Que se le complica a Guillermo Nares Rodríguez su salida de la Dirección de la Facultad de Derecho de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39237:el-s%C3%ADndico-michoacano&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39237:el-s%C3%ADndico-michoacano&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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BUAP porque no cumplió los términos que establece la ley para separarse del cargo para ser postulado en la 
planilla de Puebla Unida. 
Ayer no sólo no hubo quórum del Consejo de la Unidad Académica sino que sus integrantes no están dispuestos 
a concederle el permiso y deberá mantenerse en el cargo para concluir su periodo, aunque Nares Rodríguez 
insiste en que cumplió con el trámite administrativo. 

:Que seguramente Memo Nares ya presupuestó el costo político de cambiar de bando del marinismo al 
morenovallismo y seguramente estará preparado para la propaganda negra porque su CV es un estuche de 
datos. 
:Que Juan Carlos Lastiri Quirós debió haber sido el político poblano más congratulado con la visita de Enrique 
Peña Nieto a la capital del estado porque fue el subsecretario de la Sedesol quien sugirió la visita presidencial y 

fue aprobada por la secretaria Rosario Robles Berlanga. 
Apareció así la propuesta de que Puebla fuera la sede del Foro de consulta nacional “Un México incluyente” 

como parte de los trabajos para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, lo que evidencia la cercanía 
de Lastiri Quirós con Peña Nieto. 
:Que el delegado del CEN Fernando Moreno Peña y el delegado presidente Pablo Fernández del Campo tomaron 
protesta a Edgar Salomón Escorza por Texmelucan; Álvaro Alatriste Hidalgo por Tehuacán, Sergio Galindo por 
San Pedro Cholula y David Huerta por Tepeaca. 
:Que posterior al compromiso de recibir al primer priista del país, el mandatario retoma las giras de trabajo y 
hoy está en Tehuacán donde funcionará un CIS con una inversión de 20 mdp, colocará la primera piedra de un 

Cendi e inaugura una planta avícola. 
:Que detrás de la muerte de peces en el espejo de agua del Parque Ecológico Revolución Mexicana existe un 
abandono completo de esta importante área verde y centro recreativo, víctima de la transición por la fusión de 
las secretarías SDR y SSAOT, Rodrigo Riestra Piña debería hacer algo. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178634 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Más que cordial la relación EPN-RMV 
La urgencia del diálogo nacional se la tomaron en serio el presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador Rafael 
Moreno Valle porque ayer durante el Foro “México Incluyente” mantuvieron una comunicación cordial. 
“En democracia es natural que existan diferentes opiniones. Nuestra normalidad democrática permite la 
posibilidad de disentir pero también de dialogar y asumir compromiso a favor de la nación”, manifestó en su 
discurso el presidente Peña Nieto. 

El titular del Ejecutivo federal escogió a Puebla como el foro adecuado para lanzar la esperada advertencia y 
mensaje de los firmanes del acuerdo nacional: no tolerará el uso electoral de los programas sociales y llamó a 
los tres niveles de gobierno blindarlos. 
En contraste a los augurios y prejuicios en torno al slogan de “Mover a México”, que sería la punta de lanza 

para acabar con el morenovallismo, lo mostrado por los mandatarios federal y estatal contrasta con los 
agoreros del desastre político. 
Y no solo eso, Moreno Valle demostró su capacidad de interlocución con el panismo nacional en este momento 

de crispación política. 
“El gobierno de la República abre este espacio para privilegiar un diálogo franco, abierto, que nos permita 
superar cualquier diferencia de carácter coyuntural y sobretodo seguir avanzando en el desarrollo de los 
proyectos que nos hemos trazado”, subrayó el presidente en el Centro de Convenciones. 
En este ambiente de diálogo el gobernador Rafael Moreno Valle reiteró su disposición a trabajar bajo el 
liderazgo del Presidente y destacó que el espíritu del Pacto por México demuestra que es posible construir una 

agenda de coincidencias. 
La visita presidencial de ayer abre el paso a la distención política local para poner cada cosa en su lugar y 
permite la normalidad política donde los procesos electorales se conduzcan por las vías legales que favorezcan 
la democracia electoral donde gane el mejor. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178635 
 

(Opinión/René Sánchez Juárez) 
 

Cultura política poblana 
Jaqueline Peschard define la cultura política como “el conjunto de relaciones de dominación y de sujeción, esto 
es, las relaciones de poder y de autoridad que son los ejes alrededor de los cuales se estructura la vida política. 
Es el imaginario colectivo construido en torno a los asuntos del poder, la influencia, la autoridad, y su 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178634
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178635
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contraparte, la sujeción, el sometimiento, la obediencia y, por supuesto, la resistencia y la rebelión.” 
Eso en cuanto a las relaciones de poder entre gobernantes y gobernados, la cultura política tiene muchas 
aristas, lo que nos interesa en estos tiempos electorales es descifrar el comportamiento de los ciudadanos a la 
hora de definir su voto. 
La misma autora especifica que la cultura política es “personalidad, temperamento, costumbres, carácter 

nacional o conciencia colectiva, abarcando siempre las dimensiones subjetivas de los fenómenos sociales y 
políticos. 
Dicho de otra manera, desde los orígenes de la civilización occidental ha existido una preocupación por 
comprender de qué forma la población organiza y procesa sus creencias, imágenes y percepciones sobre su 
entorno político y de qué manera éstas influyen tanto en la construcción de las instituciones y organizaciones 

políticas de una sociedad como en el mantenimiento de las mismas y los procesos de cambio.” 
El voto dividido es una realidad; atrás quedaron los tiempos en que la movilización el día de la votación podía 

definir una elección, donde el voto duro del partido aseguraba distritos, cuando el voto corporativo a favor de 
algún candidato definía una elección. 
La selección de los candidatos será fundamental para los institutos políticos, en el caso de Puebla el candidato 
principal será el que busque la alcaldía, será el principal motor de la campaña, pero no por eso se deben 
descuidar los perfiles para los siete distritos de la capital: 
quienes los abanderen tendrán que demostrar porqué fueron seleccionados por su partido, no sólo subirse en el 
tren de la campaña a presidente municipal para esperar que ese mismo tren los lleve a una curul. 

Quien crea que entre más publicidad en espectaculares tenga podrá obtener el triunfo, está equivocado, porque 
a través de los medios de comunicación podrá aumentar su popularidad, pero no la intención de voto, eso se 
gana con la labor que se ha venido desempeñado en diversos cargos a favor de la ciudadanía. 
 Finalmente, los ciudadanos serán quienes castiguen o premien a quien haya trabajado a favor de ellos y 

resuelto sus problemas, decidirán entre: Enrique Agüera quien estuvo al frente de unas de las instituciones 
más queridas, respetadas y emblemáticas del estado durante ocho años, en ese lapso la BUAP tuvo grandes 

resultados en materia de transparencia y rendición de cuentas, así como logró elevar el nivel académico. Y 
entre: Tony Gali, que se desempeñó dos años al frente de la Secretaría de Infraestructura del gobierno estatal. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178638 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
RMV, un político de altura  
Quien niegue que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, es un tiburón que navega a sus anchas en el 
oleaje de la política poblana está totalmente equivocado, despistado y hasta deschavetado. 

Ayer, por enésima ocasión, el mandatario poblano dio cátedra de ser un político sagaz y avispado que sabe 
sacar provecho a cualquier momento o circunstancia que se le presente por difícil que sea. 

El círculo rojo de Puebla esperó con ansia la primera visita a Puebla del presidente de México, Enrique Peña 
Nieto (EPN). 
Deseaba ver, escuchar y presenciar el saludo de Peña y Moreno Valle. 
La opinión pública hizo evidente el morbo que le provocó observar el primer recibimiento del gobernador, 
Moreno Valle Rosas, al presidente, Peña Nieto. 
Vamos, se hicieron hasta pronósticos y apuestas sobre el desdén entre ambos gobernantes. 

Sin embargo, la visita presidencial a Puebla se dio, francamente, en medio de un clima de camaradería, de 
respeto y reconocimiento mutuo por parte de los dos gobernantes. 
El trato fue inmejorable, de lujo. 
Quienes esperaban ver sangre se quedaron con las ganas. 
Y es que EPN es un político con altura de miras, como recurrentemente suele autoelogiarse el edil 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez, en sus discursos, que no se anda por las ramas y que, mucho menos, se 

intimida ante nadie. 

Por algo es el comandante supremo de las fuerzas armadas, líder de uno de los países más habitados del 
mundo y el salvador de la política priista. 
Por cierto, ¿dónde habrá quedado ayer el edil capitalino? 
¿Alguien lo vio? 
Al menos en las fotografías en las que apareció Moreno Valle con Peña Nieto no estuvo. 
Empero, regresemos al tema central de esta columna. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178638
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Y es que el mandatario poblano volvió a dar la nota luego de aceptar y defender, sin miedo, el Pacto por México 
y la Cruzada contra el Hambre que impulsa el presidente de la República, Enrique Peña. 
El gobernador, incluso, fue más allá y elogió los proyectos del gobierno federal. 
Sin importarle el berrinche que protagonizaron los líderes de su partido, el PAN, y el PRD,Gustavo Madero 
Muñoz y Jesús Zambrano Grijalva, respectivamente, contra las acciones ejercidas por la Cruzada contra el 

Hambre, el gobernador, defendió la postura de Peña Nieto al respecto. 
Muy vivo, el poblano, fue más allá y dijo: 
“No podemos permitir que las diferencias ideológicas o políticas se conviertan en un obstáculo para el 
desarrollo del país (…) El espíritu del Pacto por México demuestra que es posible construir una agenda de 
coincidencias”. 

Ejemplificó, además, el trabajo conjunto que impulsa el gobierno federal, resaltando la Cruzada contra el 
Hambre. 

Demostró que quien manda en Puebla es él y poco le importa lo que piensen sus aliados políticos en el estado, 
quienes acompañarán al PAN en la próxima elección local. 
No hay duda, en Puebla, el PAN y sus aliados son propiedad del gobernador, Rafael Moreno Valle. 
Lo cierto es que la actitud del mandatario no gustó nada a los aliancistas, en Puebla, particularmente a los 
perredistas, quienes pensaron hasta en abortar la mentada coalición Puebla Unida. 
Los políticos del sol azteca reventaron y a punto estuvieron de retirarse de la alianza construida por el 
mandatario. 

Sin embargo, el saldo de la primera visita de EPN a Puebla fue positivo para Casa Puebla, para su inquilino y 
para su partido, el del presidente, por supuesto. 
Algo sabe, Enrique Peña Nieto, que nosotros no con respecto a la próxima elección local, en la que se elegirán 
nuevos diputados y ediles poblanos. 

Y es que, aún más que Moreno Valle, Peña está muy tranquilo y relajado. 
Dicen que la estrategia de sus correligionarios en Puebla lo mantiene sereno. 

Peña, por fin, pisó tierras poblanas acompañado de dos de sus mejores secretarios, el de Hacienda, Luis 
Videgaray Caso, y de Sedesol, Rosario Robles Berlanga, quienes se mantuvieron observando y 
comentando las acciones del gobierno poblano. 
Fue una estupidez pensar, imaginar, si quiera que el hombre más poderoso del país, políticamente hablando, 
se amedrentara al llegar al estado por los amagues nacionales de panistas y perredistas. 
Al contrario, dicen que ayer refrendó su idea de hacer todo lo posible por ganar la próxima elección local, la 
plaza y la voluntad de la mayoría de los poblanos. 

----------------- 
Posdatas 
* Lo que no sirve que no estorbe… 
Muy arrepentido debe estar el candidato al ayuntamiento de Puebla, José Antonio Gali Fayad, por haber 

permitido que Guillermo Nares Rodríguez, director de la Facultad de Derecho de la BUAP, fuese la propuesta 
para síndico de su planilla. 
Y es que nadie le dijo que Nares le traería más problemas que alegrías. 

Tres muy graves que le van a costar el cargo propuesto al académico: 
1. Que Nares no había dejado de ser titular de la Facultad de Derecho de la benemérita institución antes de 
acudir al IEE con Gali. 
2. Que hasta hace unos días no era poblano, sino michoacano. 
3. Que tiene más vínculos con el marinismo que cualquier otro poblano. 
Dijera “La Chachita”: “Ni hablar, mujer, traes puñal”. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2464&-Posdata-RMV,-ci-poI%EDEioo-ey-%20IEcu 
 
 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Instruye RMV al PAN a frenar candidatura del priista Álvaro Alatriste  
En una reunión del más alto nivel, en Casa Puebla, a la que asistió la cúpula del panismo de Tehuacán y los 

principales dirigentes de la coalición Puebla Unida, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas urgió a la 
presidencia del PAN a acelerar la impugnación al candidato del PRI a la alcaldía de esa 
ciudad, ÁlvaroAlatriste Hidalgo, como la principal estrategia para evitar que la segunda ciudad más importante 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2464&-Posdata-RMV,-ci-poI%EDEioo-ey-%20IEcu
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del estado sea recuperada por el tricolor. 
Testigos de ese encuentro, a quienes les exigieron despojarse de teléfonos celulares o de cualquier aparato 
electrónico antes de entrar a la reunión para evitar que grabaran los diálogos, sostienen que el mandatario 
habría volteado a ver a René Lezama Aradillas, quien será el candidato del PAN a edil de Tehuacán, y palabras 
más palabras menos, le habría dicho: 

“Quizá hasta lo acabemos viendo en la cárcel”, en relación a Álvaro Alatriste y el polémico proceso de 
inhabilitación del Congreso que pesa en su contra, y del que existen varias versiones que van desde que ya 
feneció hasta que está vigente y servirá para descarrilar al aspirante priista. 
Antes de que el jefe del Poder Ejecutivo diera esa orden tajante, dicen que primero explicó que, por ahora, el 
gobierno del estado no puede hacer nada para que se aplique el proceso de inhabilitación que enfrentan el 

empresario y ex alcalde  Alatriste Hidalgo, por lo cual tienen que ser los partidos políticos los que exijan anular 
el registro como candidato del priista. 

Para uno de los asistentes al encuentro lo que pasó acabó siendo un reconocimiento tácito de que en el Poder 
Ejecutivo y en el PAN tienen miedo al fenómeno de Álvaro Alatriste, quien es un político popular que mantiene 
una fuerte estructura de seguidores desde hace varios años y su posicionamiento lo coloca con amplias 
posibilidades de derrotar al albiazul. 
Y que las posibilidades de un triunfo de Alatriste se acrecientan por la pésima gestión del actual edil de 
Tehuacán, Eliseo Lezama, quien ha tenido un desastre el centro de la ciudad por obras de remodelación 
interminables, poco justificadas y que son de mala calidad. 

Suben y bajan a candidatos en Casa Puebla  
El objetivo central del encuentro que hubo en Casa Puebla, en esta misma semana, fue definir el abanderado 
del PAN en Tehuacán, para lo cual el gobernador mandó a llamar a los tres principales aspirantes: el legislador 
con licencia Lucio Rangel Mendoza, al comerciante Sergio Patjane Ceja y al ex funcionario federal René Lezama 

Aradillas. 
Lucio Rangel fue quien pasó los tragos más amargos de esa visita a la residencia oficial del gobernador, pues 

aunque se aceptó que es quien ha aparecido en el primer lugar de las encuestas entre los aspirantes del PAN, 
su perfil personal no se ajusta al tipo de campaña que va a desarrollar en Tehuacán la coalición Compromiso  
Unida. 
Por tanto, ahí le ofrecieron posiciones a Lucio Rangel para que aceptara que el abanderado panista sea René 
Lezama Aradillas, quien en los 90 ya fue alcalde de Tehuacán y aparece en el segundo lugar de los estudios 
que midieron a los aspirantes albiazules. Al final al legislador cedió y le comunicaron que a cambio de su 
disposición será candidato a regidor. 

Al mismo tiempo el mandatario aprovechó para conseguir que el actual edil Eliseo Lezama –quien también 
estaba presente– se comprometiera a dos aspectos relevantes para el PAN: movilizar a la Policía Municipal el 
día de los comicios, como una manera de inhibir la operación electoral del PRI, así como ayudar a pagar a los 
representantes de casillas que tendrá el albiazul durante las votaciones. 

Una vez que concluyó la reunión a los asistentes les dieron a conocer la lista de candidatos a regidores, la cual 
sellaba el compromiso que habían hecho de aceptar a René Lezama como abanderado a la alcaldía, pese a que 
no es el mejor prospecto de Acción Nacional. 

La planilla de la coalición Puebla Unida llevará a la cabeza a Carlos Lezama, quien es hermano del alcalde. 
El segundo sitio será para el ex regidor Ambrosio Linares Amayo, quien es un personaje cercano al senador 
Luis Miguel Barbosa Huerta, quien es el principal protector de los intereses de Moreno Valle dentro del PRD. 
A la reunión acudió Eric Cotoñeto Carmona, presidente estatal del PRD, quien durante todo el encuentro se 
mostró callado, ya que su misión solamente era garantizar que se colocara en el segundo sitio de la planilla al 
ex regidor Linares Amayo. 

El tercer sitio fue para Lucio Rangel, a quien le advirtieron que le respetarán esa propuesta si él de manera 
personal ocupa esa posición, pues no van a permitir que sea otro panista de su grupo quien se quede en dicho 
sitio. 
La cuarta posición fue para Bernardo Pozos, quien es del Partido Nueva Alianza y se desempeña como titular de 
la Coordinación de Desarrollo Educativo de Tehuacán. 

Y hasta el quinto sitio se le dio un espacio a Sergio Patjane, pese a que era aspirante a ser candidato a edil. 
Es decir, se acabó imponiendo la disciplina entre la cúpula panista a la vieja usanza del PRI. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/instruye-rmv-al-pan-a-frenar--candidatura-del-priista-
alvaro-alatriste_id_23458.html 

 
(Editorial) 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/instruye-rmv-al-pan-a-frenar--candidatura-del-priista-alvaro-alatriste_id_23458.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/instruye-rmv-al-pan-a-frenar--candidatura-del-priista-alvaro-alatriste_id_23458.html
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ABUSOS VS EL PATRIMONIO  
En un documento oficial enviado a un grupo de académicos, representados por Rosalva Loreto López, el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ratificó ayer que el gobierno del estado, encabezado por el 
panista Rafael Moreno Valle Rosas, inició las obras de construcción del teleférico, que a la postre culminaron 
con la destrucción de la Antigua Casa del Torno, sin contar con los permisos correspondientes. 

La importancia de este documento es que el instituto ratifica que el Poder Ejecutivo local cometió un abuso y 
por eso lo está obligando a reparar el daño reconstruyendo el inmueble histórico que destruyó, en su afán de 
instalar ahí una torre de transferencia del teleférico, lo cual significa que dicha estructura no estará en el lugar 
planeado por la administración morenovallista y, por tanto, se habrá suspendido uno de los proyectos estelares 
de su gestión en el Centro Histórico. 

Además, el INAH ha requerido al gobierno estatal un nuevo proyecto, lo cual indica que desde el principio, 
cuando inició la construcción del teleférico, la administración morenovallista actúo con alevosía, pues el 

permiso que se le entregó fue para la restauración de la Antigua Casa del Torno, pero en vez de eso la 
Secretaría del Transporte usó la anuencia para hacer cimentaciones y colocar los pilotes del ahora malogrado 
sistema de transporte lúdico. 
En congruencia con lo expresado por el Instituto Nacional de Antropología e Historia, es necesario que los 
responsables de los abusos y tropelías que han afectado el patrimonio cultural, no solamente de los poblanos, 
sino de la humanidad, sean sancionados como lo establece la ley. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abusos-vs-el-patrimonio_id_23453.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Peña vuelve a entrarle al toro 
• Bueno el encuentro con el gobernador 
• El “olvido” de Nares  

Y desde Puebla, el Presidente Peña Nieto toma el toro por los cuernos en el asunto de Veracruz, luego del 
berrinche del PAN para no asistir a reuniones posteriores convocadas en el marco del Pacto por Puebla y dio 
cachetada con guante blanco, bajándole la intensidad al asunto y sin evadirlo. 
El Presidente aprovechó el foro para integrar el Plan Nacional de Desarrollo realizado en el Centro de 
Convenciones, para ofrecer diálogo franco y abierto para superar cualquier diferencia y seguir avanzando en el 
desarrollo de los proyectos trazados en el Pacto por México y dio las razones para posponer la discusión sobre 
la reforma financiera que se había anunciado para ayer mismo y que fue cancelado hasta que el PAN no 

regrese a la mesa. 
Con este mensaje de tolerancia y de inclusión, se respalda la información oficial de suspender cualquier 

actividad relacionada con el Pacto por México, tras el anuncio del PAN de no acudir a más reuniones 
convocadas en ese marco, pero sobre todo fue claro y contundente al asegurar que su gobierno buscará 
impedir desvíos sesgados y eventualmente partidarios de los programas sociales, además de vigilar que nadie 
lucre con las carencias y necesidades de las personas. 
Y además, fuera del guión, aprovechó para incluir a los partidos políticos, para que entre todos establezcan los 

mecanismos para blindar los programas sociales que se llevan a cabo en los tres órdenes de gobierno. 
Un mensaje claro y con varios destinatarios, no solo el dirigente nacional del PAN. 
Y así, con ese ánimo relajado, el Presidente mostró gran cercanía con la gente, rompiendo incluso con los 
protocolos de seguridad del Estado Mayor, muy distinto a las últimas visitas presidenciales de al menos 12 
años. 
Con el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle, también se mostró de buen ánimo, bromeando y con esa 

cercanía por que la que muchos añoraban y otros juraban que no llegaría.  
FOTO 1En el Partido Acción Nacional y la coalición Puebla Unida están más que preocupados por el “detallito” 
que olvidaron sobre la licencia de quien propusieron como su síndico en la planilla que encabeza Tony Gali. 

Por su puesto que las críticas le llovieron al por mayor, pues se supone que siendo abogado, director de la 
Facultad de Derecho de la BUAP, debería tener muy presente los procedimientos legales y respetar el marco 
legal que regula el desempeño de los funcionarios públicos. 
Flaco favor le hicieron al candidato si pensaron que podría ser la cuña perfecta para el contrincante.  

Ajá.  
CONFETI… de plano que el diputado Enrique Nácer no da una… ayer dijo que los hechos violentos registrados 
en los últimos días, son un montaje electorero del PRI…ese montaje tiene costos muy altos con 7 personas 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abusos-vs-el-patrimonio_id_23453.html
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muertas en 10 días ¿no cree diputado?...que vergüenza. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5421 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
NADA QUE PROGRAMAS SOCIALES SE INVOLUCREN A LO ELECTORAL 
Como era de esperarse la presencia en el Centro de Convenciones del presidente de la Republica ENRIQUE 
PEÑA NIETO y la del gobernador del estado RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, era seguida con gran expectación, 
aunque únicamente esta se circunscribió a la actuación cortes pero objetivamente distante de los mandatarios, 

en tanto el ejecutivo federal manifestaba en su discurso en el foro “México Incluyente” que su  

administración no tolerará de ninguna manera el uso de programas sociales con fines electorales. 
En el presidium destacaron las figuras de la Secretaria de Desarrollo Social, ROSARIO ROBLES BERLANGA y del 
Secretario de Hacienda y Crédito Publico, LUIS VIDEGARAY CASSO. 
Desde el lugar sede de esta reunion que forma parte del Plan Nacional de Desarrollo, llamó a las fuerzas 
políticas nacionales a entablar un diálogo para establecer un blindaje para estos apoyos, lo que se entendió 

como una respuesta a las denuncias hechas en el estado de Veracruz por el uso de programas de la SEDESOL 
para coaccionar el voto.  
De igual manera, PEÑA NIETO hizo alusión a la salida del Partido de la Revolución Democrática y del Partido 
Acción Nacional del Pacto por México, calificando el hecho a situaciones que responden a las tensiones y 
diferencias coyunturales que son propias de la política.  
“En democracia, es natural que existan diferentes opiniones. Nuestra normalidad democrática permite la 
posibilidad de disentir, pero también de dialogar y asumir compromisos en favor del país. Un instrumento como 

el Pacto por México, no está exento de las eventuales tensiones y diferencias coyunturales, propias de la 

política. Corresponde a todos los actores seguir trabajando por las reformas que requiere el país”, señalo el 
mandatario federal. 
Por estas razones, agrego a su mensaje, en aras de contribuir a que los mecanismos de negociación del Pacto 
por México retomen el desarrollo de los acuerdos suscritos, he decidido dar un espacio al diálogo y presentar, 
en los próximos días, la Reforma Financiera anunciada para hoy. 
“Es de elemental civilidad política, esperar este tiempo, toda vez que esta reforma emana de dos de los 

compromisos asumidos en el propio Pacto por México. Se trata de una reforma esencial que fomentará que los 
bancos presten más y a menores tasas. De aprobarse, contribuirá decisivamente a democratizar la 
productividad y elevar los ingresos familiares. 
El Gobierno de la República contribuirá activamente para que prevalezcan las condiciones de diálogo y acuerdo, 
que juntos hemos alcanzado en los últimos meses”, manifestó de manera enfática. 
Dijo que se aplazará la presentación de la Reforma Financiera, anunciada para el día de ayer. Hay que abrir un 

tiempo para dialogar con los actores políticos involucrados en el Pacto y retomar el camino original de este 
ejercicio que se lanzó al inicio de la administración Así lo declaró en el marco del inicio del Foro Sectorial de 

Consulta Ciudadana “México Incluyente”, donde estuvo acompañado por la Secretaria de Desarrollo Social, 
ROSARIO ROBLES BERLANGA; el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, LUIS VIDEGARAY 
CASSO y el gobernador del estado RAFAEL MORENO VALLE ROSAS. 
Presidente y gobernador, destacaron en sus discursos que “a pesar de las diferencias existe disposición de 
dialogar, esto en el marco de la primera visita del Ejecutivo Federal a Puebla en el marco del foro realizado. 

LISTA DE PRESUNTOS DIPUTADOS DEL PRI FALTANDO EL PVEM 
Antes de darse el cerrojazo final el próximo domingo 28 el registro ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), 
la depuración de las lista de presuntos diputados al Congreso del Estado, ha quedado hasta el momento de la 
siguiente manera en los 26 distritos en disputa, aunque con el pendiente del PVEM, que no ha hecho la 
definición correspondiente:  
1.- Xicotepec de Juárez, CARLOS BARRAGÁN AMADOR. 
2.- Huauchinango, CARLOS VILLALBAZO GIORGANA.  

3.- Zacatlán, MARÍA ESPERANZA MARTÍNEZ GONZÁLEZ. 

4.- Zacapoaxtla, LUCIA CRUZ ARROYO.  
5.- Tlatlauquitepec, VICTOR EMMANUEL DÍAZ PALACIOS. 
6.- Teziutlán, GABRIEL REYES CARDOSO.  
7.- Texmelucan, MARÍA ANGÉLICA SALAZAR MARTÍNEZ, 
8.- San Andrés Cholula, MIGUEL ANGEL RIVERA BRETÓN.  

9.- San Pedro Cholula, EDUARDO ZACATELCO QUINTERO. 
10.- Puebla, CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA.  
11.- Puebla, ALBERTO SÁNCHEZ BARRANCO. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5421
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12, Puebla, SANDRA MONTALVO DOMÍNG UEZ. 
13.-  
14.- Puebla, VÍCTOR GABRIEL CHEDRAUI. 
15.- Puebla, JOSÉ MARÚN DOGER CORTE.  
16.- Puebla, VICTOR MANUEL GIORGANA JIMENEZ. 

17.- Amozoc, FILIBERTO LOPEZ CARABANTES.  
20.- Ciudad Serdan, RAMIRO GONZALEZ VIEYRA.  
21.- Atlixco, ARIADNA AYALA CAMARILLLO.  
22.- Izucar de Matamoros, RAUL MARIN ESPINOSA.  
23.- Acatlán de Osorio, MARITZA MARIN MARCELO. 

24.- Tehuacan Norte, LUIS COBO FERNANDEZ.  
26.- Ajalapan, ROSALIO ZANATTA VIDRAURRI.  

PANILLA DE AGUERA CON SUPLENTE AL CARGO Y EL SÍNDICO 
En acciones que se dan normalmente en cada elección, las del candidato a la presidencia municipal de Puebla, 
ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, no causan extrañeza ni mucho menos sorpresa, porque en las planillas 
tienen cabida gente de los sectores y de los personajes políticos del momento que por angas o mangas siempre 
van en pos de posiciones que los beneficien. 
Así las cosas, por ejemplo, el suplente del candidato del tricolor es ALEJANDRO DÁVILA VALDÉS, ex 
colaborador de MELQUIADES MORALES FLORES, hijo del economista JESÚS DÁVILA FUENTES, en tanto el 

candidato a síndico municipal es el licenciado LAURO CASTILLO SÁNCHEZ, de sobrada experiencia jurídica y 
que esa misma oportunidad la tuvo con un buen desempeño cuando fue primer regidor del municipio el hoy 
diputado federal ENRIQUE DOGER GUERRERO 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5419 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Enrique Doger y su redituable rebeldía 
Al leer la manera en que se han dado las elecciones en la BUAP desde los tiempos de José Doger Corte, uno 
puede descubrir que el ex rector Enrique Doger Guerrero, es el único que ha logrado obtener más cargos 
públicos después de la BUAP, pero también más enemigos al salir de la misma. 
Su peculiar estilo de hacer política no le agrada a muchos, pero es sumamente muy redituable en todos los 
aspecto$$$$$$$$$. 

Logró con argucias la rectoría de la BUAP y después la candidatura para la alcaldía. 
A Zavala fácilmente lo engañó y le "sacó" una candidatura plurinominal que le dió vida, pues ahora estaría 

muerto políticamente hablando. 
A Enrique Peña Nieto primero le arrebató la delegación del INFONAVIT, lugar en donde sabe que hay mucho 
dinero producto de la construcción de casas y diezmos que dan los constructores. 
Ese negocio lo aprendió muy bien desde la BUAP y lo consolidó en el Ayuntamiento. 
Después consiguió la diputación para Sandra Montalvo, esposa de su suplente Jorge Ruiz Romero. 

Ahora a Enrique Agüera le arrebató también la propuesta para la Sindicatura, pues Lauro Castillo Sánchez fue 
propuesto para ese puesto nuevamente, toda vez que con Doger ocupó el cargo. 
Y finalmente logró meter a Iván Galindo, secretario general del PRI Municipal, quien –dicen-, es parte del equipo 
dogerista. 
Doger estira la liga lo más posible y hasta ahora sus propios compañeros no han descubierto lo cobarde que es, 
pues una cosa es lo que dice y otra lo que siente y piensa. 
Recuerdo que cuando estuvo más enfrentado con Mario Marín (a) “El Ojitos de Japonés”, me reveló algo 

imposible de olvidar. 
“Tengo miedo que me hagan algo”; “Tengo miedo de lo que le pase a mi familia”; “Tengo miedo porque son 

hijos de puta”, me dijo en aquella ocasión cuando nos reunimos para entrevistarlo en el Hotel Condado Plaza, 
durante sus tiempos como alcalde. 
De inmediato me di cuenta que trataba con dos Enriques: Uno que quería dar la apariencia de tenerlos bien 
puestos; y el verdadero personaje que sentía miedo ante la corrupción, el abuso y lo inmoral del gobierno de 

Mario Marín. 
“Por favor no pongas eso”, me dijo horas después de la entrevista. 
Y terminé por descubrir al tipo de político que soñó ser gobernador. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5419
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Peña Nieto y RMV suman esfuerzos 
Del gobierno de Rafael Moreno Valle, el presidente de México Enrique Peña Nieto,  tendrá toda la colaboración 
en los programas de gobierno que impulsa la federación. 
Peña Nieto vino a lo suyo que es impulsar su gobierno y a no perder  tiempo en asuntos partidistas. 
Par el Presidente de México hay temas más importantes como la gobernabilidad y la Reforma Hacendaria que 

urge para cumplir metas de su gobierno. 
Y en eso mismo anda el gobernador Moreno Valle, quien ha manifestado que su administración se sumará a los 
programas federales. 
Por eso, quienes querían guerra tendrán que esperar hasta nuevos tiempos, pues ambos son estrategas que 
mandan todo tipo de mensajes. 

Por lo pronto, en Puebla hay una verdadera paz política entre federación y estado. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ayer la iniciativa privada no estuvo tan contenta con la visita de Peña Nieto, incluso los empresarios 

abandonaron el Centro de Convenciones antes de que empezara el discurso del primer mandatario. Se 
marcharon diciendo que fueron maltratados por los organizadores, pues los cambiaron de lugar por lo menos 
tres veces antes de que quedaran en uno definitivo, los citaron a las 9 de la mañana y el acto inaugural empezó 
a las 13 horas, y lo peor, a decir de ellos mismos, no fueron tomados en cuenta para el Foro de Consulta 
"México Incluyente" que se celebra en Puebla, al menos así lo dijo el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial, Fernando Treviño, apoyado por la Coparmex y la Canacintra. 
En resumen, Treviño calificó de mala la organización de la visita presidencial, de la que, a propósito, se encarga 

el Estado Mayor. 
Pero no sólo los empresarios se quejaron, también los reporteros y camarógrafos que cubren la fuente del 
gobierno ya que fueron citados a las 10 de la mañana y los hicieron pasar por 4 filtros antes de establecerlos en 
su lugar, y mientras querían pasar, otros priístas hacían su intento hasta que algunos lo lograron, todo esto 
mientras algunas señoras y funcionarias se emocionaban con el saludo de Peña que incluía un beso de cortesía, 
y es que se “vio muy bien” cuando bajó del estrado corriendo para recibir las propuestas de una persona con 

discapacidad que iba a hacer el esfuerzo para subir, ahí se las echó al bolso a todas, incluso a las que no 
estaban tan convencidas. 
Más allá de las anécdotas surgidas en el foro, lo claro es que Peña Nieto insistió aquí en Puebla que el gobierno 
federal no permitirá “que nadie lucre con las carencias de las personas, no tolerará el uso electoral de los 
programas sociales”. EPN convocó a todas las fuerzas políticas para que a través del diálogo y de una evaluación 

de todas las políticas sociales, se realice un blindaje auténtico y real”. 
Sugirió a los demás actores políticos hacer un alto en el camino y evaluar la situación, para poder reanudar las 

acciones que el Pacto por México, tiene programadas. 
Se dice que el lunes al final de la rueda de prensa que ofreció el delegado del PRI, Fernando Moreno Peña, el 
diputado con licencia, Edgar Salomón, se le acercó para comentarle que ya habían negociado algunas 
candidaturas con el Partido del Trabajo (PT) para algunos municipios, es decir para impulsar en algunos 
municipios a candidatos de tricolor en lugar del PT. Habrá que preguntar al mismo Moreno Peña y Salomón de 
qué localidades se hablaba, y a Zeferino Martínez del PT qué opina su militancia de las negociaciones. 
http://www.ngpuebla.com/node/54379#.UXfILKLTxJE 
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